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Tras una reunión con el presidente resional de ICAM-Nueva Izquierda, José Molina

Asaja avisa del peli^ de pasar 
a zona objetivo 2 en la UE
El presidente de ICAM- 
Nueva Izquierda, José Mo
lina, mantuvo ayer una re
unión con el Comité Ejecu
tivo Regional de ASAJA en 
Cuenca. En la reunión tra
taron los temas de actuali
dad relacionados con el sec
tor agrícola.

El secretario regional de 
ASAJA, José María Fresneda, 
hizo especial hincapié en los 
fondos recibidos de la UE en lo 
relativo a las medidas de cofi
nanciación, manifestando que 
"no puede ser que España y que 
Castilla-La Mancha sea quien 
menos dinero tenga para las 
medidas estructurales, corrien
do el riesgo de pasar a zona 
objetivo 2 (actualmente estamos 
en la 1 ) con la incorporación de 
los países del Este".

José Molina junto ai Comité Ejecutivo Regional de ASAJA. : ' F. BRIONES/FOTO-RES(Pág. 3)

Los ecologistas 
aseguran que el II 
Plan Regional de 
Carreteras no 
respeta el medio

Los grupos ecologistas pre
sentes en el Consejo Asesor de 
Medio Ambiente de Castilla-La 
Mancha consideran que la Ad
ministración Regional no ha 
tomado las suficientes cautelas 
medioambientales a la hora de 
elaborar el 11 Plan Regional de 
Carreteras, lo que no es com
partido por la Junta, como ex
pusieron ayer en la reunión de 
este órgano consultivo en ma
teria medioambiental.

(Pág. 21) Los detenidos daban cobertura a los etarras. EFE

Los comercios 
acusan al mal 
tiempo de la 
reducción en 
sus ventas

(Pág. 4)

Aprobado en
Comisión de
Cultura el 
"cheque escolar"

(Pág. 5)

Comienzan las 
fiestas de San 
Fernando con la 
proclamación de 
damas y reinas

(Pág. 7)

Cuenca acogerá 
mañana a más 
de un millar de 
jóvenes futbolistas

(Pág.46)

La Policía desmantela varias 
empresas supuestamente 
vinculadas a ETA

La Policía ha desmantelado un 
entramado de empresas vascas 
supuestamente vinculadas a ETA 
y al Movimiento de Liberación 
Nacional Vasco (MLNV) que 
daban cobertura a los etarras 
huidos a diversos países de Ibe
roamérica, Cuba entre ellos, y ha 
detenido a diez personas relacio
nadas con esta trama.

La operación, coordinada por 
el juez de la Audiencia Nacional 
Baltasar Garzón, movilizó a más 
de doscientos policías y permitió 
intervenir en veinte registros 
abundante documentación que fue

trasladada en tres camiones a 
Madrid para su análisis.

Una de las empresas implica
das, «Gadusmar», con sede en 
Bermeo (Vizcaya), mantiene 
relaciones comerciales con Cuba 
y otros países iberoamericanos 
y se ocupa de la exportación e 
importación de bacalao y mercan
cías de la industria pesquera.

La Policía ha registrados ofi
cinas del BBV y de la Caja La
boral de B ilbao donde trabajaban 
dos de los detenidos.

(Pág. 26)
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HORAR¡ODE TRENES o22.07.20

VALENCIA CUENCA MADRID

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDAS DESDE CUENCA ~

TREN REGIONAL DELTA

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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El tiempo en la capital
1 ESTADO DEL CIELO: Intervalos nubosos. 

DIRECCION Y VELOCIDAD
1 DEL VIENTO; Flojos, suroeste.
1 MAXIMA: 16°
Í MINIMA: 9°
1 PRESION: 675 mm

El Tiempo
en la region

»

1 BONOLOTO PRIMITIVA
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Albacete

Alcázar de San Juan 
Belmonte..................  
Beteta........................  
Canalejas.................  
Cañaveras................  
Casasimarro............ 
Castejón...................  
El Recuenco.............  
Fresneda...................  
Honrubia...................

La Almarcha.....  
Las Pedroñeras.. 
Madrid (diarios)

Minglanilla ... 
Montalbanejo 
Motilla..........

Priego.......................
Quintanar del Rey.. 
Salmeroncillos....... 
San Clemente.........  
San Martín de B. .... 
Sta. Cruz de Moya. 
Socuéllamos............ 
Tarancón (diarios).

Tragacete...
Teruel.........
Valdeolivas

.............. 8'15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.) 
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)
............................................... 15'00 (L-V labor.)
.............................................  15’00 (L-V labor.)
..................................................................... 14'30 

14'45
..................................................................... 14'45
............................................... 14'30 (L-V labor.) 

14'45
............................................... 15'00 (L-V. labor) 

14’00
.............  8'15 (L-V Iabor.)-14’30 (L-S labor.) 
.................................. 17'00 (D o fin de puente) 

14’15
..................................................................... 15’00 
. 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D) 
.............  14'00-14'30-16'30-18’30-20'00-22'00
............................................... 16'00 (L-S, labor.)

15'00 (L-V)
........... 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.) 
................................................17'00 (D y festiv.)
................................................15'00 (L-V labor.)
................................................14'00 (L-V labor.) 

14'45 
15'00 
15’00

.................................  14'00 (Sab.)-15’00 (L-V)
....................................14'30(Sab.)-15'30 (L-V) 
.............. 8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)-14'00 

.................................... 16'30-18'30-20'00-22'00 
..................................................................... 14'30 

9'30 
14'45

Valencia.. 7'00 (directo, L-V labor.)-7'3O (L-S Iabor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar...
Vega del Codorno... 
Villar del Infantado

......... 16’00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.) 
..........7'30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.) 

. 14'30 
14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Juan de la Cruz Martínez
San Cosme, 9
MAÑANA:
José Luis Jover
San Lázaro, 4

SALA 1:
NOVIO DE ALQUILER
Laborables: 6’15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45

rCüP0\ DE LA ONCE-.
SALA^
SCREAM 11
Laborables: 7'15, y 10’30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

21
22
25
26
27

70.169
14.339
61.936
82.803
22.479

ÀONCE

20.315

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

AGIOMERADOS 
CARRIÓN, S.A.

SALAJi
EL FARO DEL SUR
Laborables: 6'15, 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6’15, 8’30 y 10'45

SALA 4:
BLUES BROTHERS
Laborables: 7'15 y 10'30
Sábados y festivos: 4, 7'15 y 10'30

SALA 5:
DEEP IMPACT
Laborables: 6'15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos: 4, 6'15, 8'30 y 10'45 '

SANTORAL DE HOY: Maximino, Eleu 
teria, Teodosia, Bona y Restituta

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 RK. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax; (926) 2310 33 

CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 * 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003
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ASÂJA denuncia la falta de voluntad 
política y económica para resolver 
el problema de los fondos de • 
cofinanciación recibidos de la Unión

Villaescusa señaló que se está impidiendo que cerca de 4.000 jóvenes se incorporen al trabajo asrícola

ASAJA anunda el peligro de 
pasar a zona objetivo 2 en la UE
El presidente de ICAM-Nueva Izquierda, José Molina, man
tuvo ayer una reunión con el Comité Ejecutivo Regional de 
la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores, ASAJA, en 
Cuenca. En dicha reunión trataron temas de agricultura de 
actualidad a nivel europeo y regional, como la reforma de la 
OCM del vino, la especificidad del girasol, el agua y la 
cofinanciación.

J. L. MUÑOZ SÁNCHEZ

El Comité Ejecutivo Regional 
de la Asociación Agraria de Jó
venes Agricultores, ASAJA, se 
reunió ayer con el presidente 
regional de ICAM-Nueva Izquier
da, José Molina, para dar un re
paso a diversos temas de actua
lidad como la reforma de la OCM 
del vino.

En este sentido, el secretario 
regional de ASAJA, José María 
Fresneda, manifestó que " hemos 
disipado algunas dudas que po
día haber en la opinión pública 
respecto a la unidad de la Mesa 
Nacional de la Viña y el Vino y 
ha quedado claro que la posición 
de ASAJA es la defensa de la 
unidad del sector". Así, añadió que 
están tranquilos ya que Fischler 
reitera que no va a haber proble
mas para las destilaciones de uso 
de boca, "pero hay otros aspec
tos como las medidas estructu
rales y apoyos a las zonas de baja 
producción en los que necesita
mos compensaciones".

En cuanto al girasol, ASAJA 
explicó al presidente regional de 
ICAM-Nueva Izquierda los avan
ces que se han conseguido en la 
negociación en relación con el 
mantenimiento de la especifici

dad del cultivo "y le hemos reite
rado nuestra posición en el sen
tido que defender una hectárea 
de girasol en Cuenca pasa por 
defender el millón cien mil hec
táreas de toda España".

Por otra parte, Fresneda 
manifestó que AS AJA tiene pre
visto reunirse la próxima sema- 
nacon los presidentes de las con
federaciones más importantes de 
las cuencas de la región para ana
lizar la situación de los regadíos.

Fondos recibidos de la UE

En otro orden de cosas, el 
secretario regional de la organi
zación agraria hizo especial hin
capié en los fondos recibidos de 
la UE en lo relativo a las medi
das de cofinanciación, manifes
tando que "no puede ser que 
España y que Castilla-La Man
cha sea quien menos dinero ten
ga para las medidas estructura
les, corriendo el riesgo de pasar 
a zona objetivo 2 (actualmente 
estamos en la 1) con la incorpo
ración de los países del Este". Esto 
lo achacó a la falta de voluntad 
política y económica del Gobier
no de la Nación y del de la re
gión.

La otra gran preocupación que

El Comité Ejecutivo Regional de ASAJA junto a José Molina. F. B./F. RES

trasladaron a José Molina es el 
"caos administrativo que hay en 
cuanto a la incorporación de jó
venes a la agricultura, ya que 
tienen amenazas de embargo 
porque no les ha llegado la ayu
da de la Administración". En este 
sentido, el vicepresidente regio
nal de ASAJA, Isidro Villaescu
sa, manifestó que se está impi
diendo que cerca de cuatro mil 
jóvenes se incorporen al trabajo 

agrícola. Villaescusa dijo que a 
estos jóvenes se les está impidien
do que puedan incorporarse al 
sector, ya que en estos momen
tos hay unos 2.000 expedientes 
aprobados, pero los solicitantes 
no han recibido las ayudas por la 
falta de fondos de las adminis
traciones central y autonómica, 
mientras que hay otros 2.000 que 
quieren solicitarías y no pueden. 
El problema empieza a ser pre

ocupante para algunos de los 
2.000 jóvenes que ya tienen el 
expediente aprobado, que han 
tenido que recurrir a pedir prés
tamos a la espera de que se les 
dé el dinero, lo que según Villaes
cusa ha originado situaciones 
delicadas, porque al no disponer 
de efectivo corren el riesgo que 
los embarguen.

Reunión positiva

En su intervención el presiden
te regional de ICAM-Nueva Iz
quierda, José Molina, consideró 
muy positiva la reunión y coinci
dió en identificar como proble
ma la cofinanciación de las me
didas-estructurales, "problema 
provocado por un modelo de fi
nanciación que no satisface a 
Castilla-La Mancha".

También destacóel papel del 
vino en la región explicando que 
el consejero de Agricultura de 
Castilla-La Mancha, Alejandro 
Alonso, debería acompañar a 
Bruselas a Loy ola de Palacio para 
negociar la reforma de la OCM 
del vino "porque el vino en Ma
drid se puede cambiar por otras 
cosas pero aquí no se puede 
cambiar por nada". En cuanto al 
aguaMolina vol vió a coincidir con 
Fresneda en el sentido de que 
"queremos garantías de que se 
cumpla lo pactado entre la Junta 
y el Ministerio", añadiendo que 
"en Cuenca con ese acuerdo no 

■ se riega una nueva hectárea en 
los próximos años hasta el hori
zonte 2005", explicó.

Molina: ’'No voy a ir en la 
candidatura del PSOE"

1. L, M. S.

El presidente regional de la for
mación política ICAM-Nueva 
Izquierda, José Molina, aprove
chó la visita que ayer realizó a 
nuestra ciudad con motivo de la 
reunión que mantuvo con el Co
mité Ejecutivo Regional de ASA
JA, para manifestar que ICAM- 
Nueva Izquierda es una organi
zación política "que fue expulsada 
hace ocho meses por parte de Julio 
Anguita de Izquierda Unida, que 
no es un partido sino una coali
ción, y ahora dicen que somos

unos tránsfugas".
En este sentido manifestó que 

fueron expulsados por defender 
la unidad de los partidos políti
cos de izquierda "y nos echaron 
fuera de las competencias que 
tenían e incluso le pediría a cual
quiera que sacara un estatuto de 
IU y viera si el Consejo Político 
Federal, la Ejecutiva Federal o 
Julio Anguita tiene alguna com
petencia para disolver una orga
nización regional y expulsaría. 
Nosotros estamos firmemente 
comprometidos en que la derecha 
no gobierne en esta región y que 
en cada uno de los ayuntamien

tos donde gobierna pierda, y para 
eso creemos que es mejor unidos 
que separados".

Por otra parte José Molina 
manifestó su convencimiento de 
un acuerdo con el PSOE, pero "yo 
no voy a ir en la candidatura del 
PSOE, sino que habrá una coa
lición entre este partido político 
e ICAM-Nueva Izquierda y es así 
o no habrá acuerdo. Aunque sea
mos una organización pequeña 
queremos seguir siendo nosotros, 
ya que tenemos nuestras propias 
señas de identidad pero también 
sabemos ceder y llegar a acuer
dos con otros".

José Molina, presidente regional de ICAM-Nueva Izquierda. F.B/FOTO-RES
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El político acercó a los estudiantes del Pedro Mercedes al conocimiento de su Resión

El delegado de la Junta pronunció una 
conferencia sobre Castilla-La Mancha

Carlos MANGAS

El Instituto Pedro Mercedes 
acogió en la mañana de ayer una 
conferencia centrada en el desa
rrollo de ÇastillaLa Mancha como 
comunidad autónoma. A las doce 
y media de la mañana el delegado 
de la Junta de Comunidades en 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano hizo acto de presencia 
en el centro de escolar, portando 
una bandera castellano-manche
ga, queinmediatamente después 
entregó al instituto y, que en bre
ve ondeará junto a la insignia 
nacional a la entrada del Pedro 
Mercedes. Este acto se enmarca 
dentro de los actos conmemora
tivos del Día de la Región, que se 
celebrará este domingo.

Antes de comenzar la confe
rencia, con la presencia del dele
gado de la Junta, y otros profeso
res, y coincidiendo con la apari
ción de Pedro Mercedes, en la sala 
del centro que lleva su nombre, 
se produjo un momento emotivo, 
con el aplauso unánime de todos 
los asistentes, aun hombre insig
ne tanto en Cuenca como en 
Castilla La Mancha, tal como 
remarcó Martínez Cenzano al 
inició de su discurso. Fue el en
cargado de recibir la bandera en 
nombre del centro.

La finalidad de la conferencia 
perseguía que los alumnos tengan 
un concepto y una perspectiva de 
lo qué es y significa la comunidad 
de Castilla La Mancha. Nadie 
mej or para introducirles en el tema, 
tal como señaló la profesora en

cargada de hacer la presentación 
del invitado, que Juan Manuel 
Martínez Cenzano, un hombre 
profundamente conocedor de la 
idiosincrasia y el sentir de la co
munidad autónoma por ser parti
cipe de su desarrollo. Se dieron a 
conocer facetas un tanto desco
nocidos del personaje, relativas a 
aspectos personales, como su 
condición de catedrático de Físi
ca y Química y, su amor por las 
Letras, pasando posteriormente 
hacer un semblante como prohom
bre dentro de la política local y 
regional. Ha sido entre otros car
gos consejero en el Gobierno de 
José Bono y alcalde de Cuenca.

Martínez Cenzano tomo la 
palabra, a golpe de voz, sin nece
sidad de micrófono. Situado en 
mitad de la sala, junto al audito
rio, compuesto en su mayoría por 
jovencísimos estudiantes, a modo 
de clase magistral comenzó a ilus
trar sobre los orígenes y nacimien
to, primero de la España de las 
Autonomías, y después de Casti
lla La Mancha como ente auto
nómico. Arrancó de la Constitu
ción de 1978, refrendará mayo
ritariamente por los españoles, 
como instrumento vertebrador del 
modelo que sirve de marco para, 
en primer lugar dar solución a 
problemas políticos que España 
venía arrastrando de tiempos 
pasados, los nacionalismos pro
fundos como el vasco, catalán y, 
en menor medida gallego y anda
luz. Martínez Cenzano reivindi
co siempre la pertenencia de 
Castilla La Mancha a España, sin

José Manuel Martínez Cenzano entregó al centro una bandera, recibida por Pedro Mercedes. EBRIONES/FOTO-RES

que en palabras de Cenzano, se 
haya perdido ningún batalla, ni 
tener himnos o banderas alterna
tivos, a pesar de padecer de igual 
manera el centralismo que otras 
regiones. Partiendo de la base 
anterior la comunidad comenzó 
su andadura, culminada con el

Estatuto de Autonomía de 1983, 
verdadera carta de derechos y 
competencias a gestionar por el 
Ejecutivo Autonómico. Mostró su 
mayor interés tanto por el presente 
como por el futuro de la Región, 
siendo optimista, ya que los ciu
dadanos tienen cada día más la

imagen y una idea de CastillaLa 
Mancha. Y cada vez más cono
cen quien es su presidente auto
nómico, además incidió en la 
colaboración y la responsabilidad 
de todas las administraciones con 
el ciudadano, porque todas y cada 
una de ellas conforman el estado.

UNIVERSIDAD NACIDNAL DE EDUCACIDN A DISTANCIA
Centro Asociado CUENCA

CONVOCATORIA DE PLAZA DE PROFESOR-TUTOR
En aplicación del punto 2 del acuerdo de la Junta de Gobierno del día 19 de mayo de 1993 por 

el que se establecen las directrices del proceso de selección, nombramiento y renovación de la "Venia 
Docendi" de los Profesores-Tutores de la UNED.

El Patronato del Centro Asociado de CUENCA ha resuelto convocar a Concurso Público de 
méritos la plaza de Profesor-Tutor que se relaciona en el Anexo 1.

REQUISITOS:
Para ser admitido el citado concurso se requiere que los solicitantes aporten fotocopia del 

título de Doctor, Licenciado o en su caso Diplomado o equivalente. Dicha titulación ha de estar 
relacionada con las disciplinas a las que se concursa.

DOCUMENTACION:
Los concursantes, además de lo indicado el apartado anterior, deberán remitir la solicitud, así 

como curriculum vitae, según los modelos obrantes en la Secretana del Centro.
PRESENTACION DE INSTANCIAS:
Los concursantes deberán dirigir la solicitud a la ilma. Sra. Presidenta del Patronato del Centro 

Asociado y la depositarán en la Sede del Centro sita en San Lázaro, n° 2. Cuenca, en el plazo de 10 
días, hábiles a partir del siguiente al de la publicación de la presente convocatoria.

PROCESO DE SELECCION:
La selección será efectuada de conformidad con lo dispuesto en el Acuerdo de la Junta de 

Gobierno de la UNED en su reunión del 19 de mayo de 1993, citado en el primer párrafo.

ANEXO!
PLAZA: 1
FACULTAD: FILOLOGIA HISPANICA
DEPARTAMENTO: LITERATURA ESPAÑOLA Y TEORIA DE LA LITERATURA
ASIGNATURAS:

034134 HISTORIA DE LA LITERATURA ESPAÑOLA EDAD MEDIA Y SIGLO DE ORO.
035298 LITERATURAS HISPANICAS
03323 HISTORIA LITERATURA ESPAÑOLA MODERNA Y CONTEMPORANEA
030059/033057 CRITICA LITERARIA

Las tiendas de ropa acusan la 
permanencia del mal tiempo

Laura DEL CASTILLO

Desde que comenzó la prima
vera el pasado 21 de marzo el 
tiempo que ha predominado en 
la ciudad ha sido de nuboso y lle
no de tormentas. Hasta el mes 
de mayo las lluvias son más o 
menos normales por la época del 
año, pero ya en estos días, el frío 
y la cantidad de agua que está 
cayendo sobre Cuenca resultan 
bastante fuera de época.

Uno de los sectores que más 
está acusando el mal tiempo es 
el de la moda, ya que los comer
cios de ropa ven cómo sus trajes 
permanecen colgados sin que 
prácticamente nadie pase a com
prar. Y es que, con el frío que 
hace, lo que menos apetece es 
probarse vestidos de tirantes. Así 
lo manifestaba Rosa, la emplea
da de una de las tiendas de ropa 
ubicada en la calle Hermanos 
Becerril. "Hay gente que sí pasa 
pero es muy poca la que se atre
ve a comprar" señala.

En otra de las tiendas de esta 
calle, Isabel, la encargada, ma
nifiesta que normalmente lo que 
las clientas están adquiriendo son 
trajes de chaqueta de manga lar
ga, sobre todo para las comunio
nes de este mes "pero yo creo 
que si no hubiera comuniones, ni 
siquiera se los comprarían". Los 
jerseys más primaverales, tam
bién de manga larga, no se están 
vendiendo mal, ya que, se pue
den combinar tanto con ropa de 
más invierno como de verano.

Los comercios utilizan cual
quier tipo de reclamo para que 
los clientes pasen a su interior. 
Una de las tiendas de Carretería 
hace promociones de camisas y 
expone un pequeño catálogo de 
bañadores en la puerta para que 
la gente se anime y entre, por lo 
menos, a preguntar.

La prolongación de este mal 
tiempo, ya casi en el mes de ju
nio, va a hacer que los comer
cios tengan una oferta más am
plia de lo normal para las rebajas 
del mes de julio.
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También se aprueba el reslamento de las elecciones para el Consejo Escolar Municipal

Aprobada la convocatoria de ayudas 
escolares para las familias necesitadas

Laura DEL CASTILLO

La Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de Cuenca apro
bó el miércoles dos acuerdos que 
fueron dados ayer a conocer a 
los medios de comunicación por 
parte del alcalde, Manuel Perre
ros, y el concejal de Cultura, Jesús 
Cordente.

El primero de ellos es la con
vocatoria de las ayudas escola
res a aquellas familias que no 
tienen recursos necesarios para 
cubrir los gastos que supone el 
material escolar de sus hijos en 
Primaria y en la ESO .

El importe de la ayuda será 
de 15.000 pesetas por hijo que 
serán canjeadas por material 
escolar hasta el 30 de noviem
bre en cualquier librería de la 
ciudad. El total es de 3 millones 
de pesetas.

Las solicitudes podrán ser 
presentadas por los padres del 1 
al 20 de junio en el 
Ayuntamiento.Los documentos 
que se deben presentar son el 
certificado de empadronamien
to en Cuenca, una fotocopia del 
libro de familia de todos los miem- 
bros de la unidad familiar, el 
certificado de matrícula en un 
centro oficial de enseñanza pú
blico o privado, una fotocopia de 
la declaración de la renta de los 
miembros de la unidad familiar 
correspondiente al año 1.996 y, 
en su caso,fotocopia de inscrip
ción en el paro.

De las 263 solicitudes que hubo 
el año pasado se concedieron 200, 
aunque, según declaró Corden
te, las ayudas irán aumentando 
en años sucesivos. Este año se 
espera que las solicitudes sean 
más debido a que se ha comen
zado con más tiempo que en la 
edición anterior.

La Comisión se reunirá an
tes del 1 de septiembre para hacer 
la selección de las familias a las 
que se les haya concedido la 
ayuda y se les hará saber por carta.

Manuel Ferreros y Jesús Cordente, en rueda de prensa. F.BRIONES/FOTO-RES

Ayer se enviaron a todos los 
centros escolares las bases de 
estas ayudas para que desde los 
mismos colegios se informe a 
aquellas familias que necesiten 
de estas ayudas.

Consejo Escolar 
Municipal

El otro acuerdo trata de po
ner en marcha el Consejo Esco
lar Municipal que ya fue apro
bado en Pleno el 4 de noviembre 
de 1996 por todos los grupos 
políticos y diversos estamentos 
del mundo de la educación.

Según explicó Cordente, aho
ra llega el momento de estable
cer un reglamento electoral para 
que el próximo mes de octubre, 
coincidiendo con las elecciones 
de los consejos escolares de to

dos los colegios, se celebren tam
bién las del municipal.

Los rmembrósdel Consejo son 
24, además del presidente y del 
vicepresidente. La información 
sobre este reglamento se está 
remitiendo a todos las partes in
volucradas, de manera que has
ta el 15 de junio puedan presen
tar las sugerencias que conside
ren oportunas. Una vez que és
tas sean estudiadas, la Comisión 
de Educación y Cultura se vol
verá a reunir para hacer el estu
dio pertinente y decidir cómo va 
a ser la presentación definitiva 
del reglamento, que, ahora, tan 
sólo es un borrador.

Entre 3.500 y 4.000 personas 
estarán llamadas a las urnas. Los 
votantes pertenecerán principal
mente a asociaciones de padres 
de alumnos tanto de colegios 

públicos como privados y de ins
titutos, además de educación 
especial.

Según declaró el alcalde de la 
capital, Manuel Ferreros, la elec
ción de este Consejo Escolar Mu
nicipal es de gran importancia 
porque a partir de su constitución 
el Ayuntamiento cuenta con un 
órgano representativo en este 
sector.

Para el alcalde la aprobación 
de los dos acuerdos tiene una 
considerable trascendencia por
que, por un lado, uno supone una 
ayuda económica en un momento 
en el que las familias tienen que 
hacer un esfuerzo para que sus 
hijos vayan al colegio y, por otro, 
el Consejo tiene una amplia re
presentación, con lo que hay una 
opinión de la calle que se trasla
dará al Ayuntamiento.

Plantón 
universitario a 
la Mesa por la 
Sanidad Pública

L.D.C.

La Comisión en Defensa de 
unaSanidad Pública y Justa en 
Cuenca organizó para ayer un 
acto un acto en la universidad 
al que estaban invitados todos 
los alumnos del campus y, en 
especial, los de Trabajo Social 
y Enfermería.

El acto consistía en presen
tarles la política que quiere lle
var a cabo el Gobierno en 
materia de sanidad y la posi
ción de la Comisión con respecto 
a este tema.

La sorpresa fue que, si el 
acto comenzaba a la una del 
mediodía, a las dos menos cuar
to de la tarde tan sólo se en
contraban en el recinto las per
sonas convocantes, a pesar de 
que después se pensaba invi
tar a un tentempié a los asis
tentes y pasar un rato agrada
ble con música.

La charla informativa iba a 
correr a cargo de Rubén Paz, 
médico, responsable de Sani
dad de UGT y antiguo profe
sor, se mostraba molesto por 
el resultado de la convocatoria 
ante la falta de asistentes. "Yo 
no he organizado el acto y, desde 
luego, está muy mal hecho. 
Evidentemente, esto no es lo que 
debería de ser".

Según Paz, en lo que se han 
equivocado ha sido en la for
ma de difundir el acto ya que 
"el universitario ya sea más 
conservadoro progresista siem
pre le interesa todo tipo de 
debates y de coloquios y yo hoy 
(por ayer) les puedo ofrecer 
información y estímulo".

En lo que se refiere a la 
política de sanidad que el Go
bierno está llevando a cabo Paz, 
afirmó que no está en contra 
de que se realice sino de la forma 
en la que la quieren llevar ade
lante.

Como persona que está 
comprometida con la salud, 
piensa que no todo lo que pre
senta el Ejecutivo es malo, pero 
que se ve en la necesidad de 
informar ala gente sobre aque
llo que puede repercutir de aquí 
a unos días: la desmembración 
del Sistema Nacional de la 
Salud.

1 Í N F A A H O R R O A 1 RT E L
©

.^

Airtel puede reducir 
el gasto telefónico 

de su empresa.
No importa 

el teléfono que utilice

Sí, ha leído usted bien. En Airtel somos capaces de reducir su 
gasto telefónico hasta un 70% sin que importe el tipo de 
teléfono que usted utilice: móvil o fijo. El por qué se lo 
resumimos en dos palabras: tecnología y servicio. El cómo se

C/ Hurtado de Mendoza, 4. 1- B. Tel: 969 23 49 38 
16002 Cuenca

lo detallaremos cuando usted se acerque a vernos o nos llame: \^
Para más información llamar al: 970.777 907 ó 970.444 907

s/lirtel
UDEfí EN CAUDAD Y SERVICIO
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Dentro de los talleres de lectura que se realizan en la B.P. Fermín Caballero

Ë1 astrofisico Joaqum Alvaro habló 
del origen del hombre y del universo

Laura DEL CASTILLO

La Biblioteca Pública "Fermín 
Caballero" está realizando unos 
talleres de lectura para adultos 
bajo el título "Encuentro con...".

Ayer el encuentro fue con el 
astrónomo y astrofísico, Joaquín 
Alvaro, quien dio unacharla sobre 
"La historia más bella del mun
do: los orígenes del universo, la 
vida y el hombre". Este título 
corresponde aun libro escrito por 
un astrofísico francés que ha sido 
leído por las personas del taller. 
La labor de Alvaro fue la de 
comentario, de manera que los 
lectores puedan llegar a enten
der mejor el contenido de esta 
publicación, puesto que el autor, 
utiliza una terminología muy téc
nica.

El libro se compone de 70 
páginas y abarca desde el co
mienzo del Universo con el Big 
Bang hastael desarrollo de la vida 
en la Tierra, pasando por la for
mación de las estrellas y la apa
rición del hombre. El libro está 
planteado en una especie de 
entrevista que alguien hace al 
autor creándose una especie de 
complicidad entre el que pregunta 
y el que responde, de manera que 
el lector se queda fuera de la 
"conversación". No es un libro 
divulgativo en el que se dan por 
supuestas muchas cosas que no 
resultan tan evidentes para la 
persona que se está iniciando en 
el mundo astrofísico o no tiene

s por la complejidad déi libro. F. BRIONES/FOTO-RESEl taller se prolongará en días sucesi 

ningún conocimiento.
La primera parte que se tra

tó ayer fue la de cosmología y el 
origen del Universo "una parte 
que ocupa ya 60 paginas del li
bro de forma muy condensada, 
por lo que iniciaré un diálogo con 
este grupo de personas que se 
prolongará en más sesiones se
gún las secuencias que ellas lle-

ven de lectura". En el prólogo del 
libro, el autor se pregunta, ¿de 
dónde venimos?, ¿qué somos?, 
¿adónde vamos? y continúa di
ciendo "cada uno ha buscado la 
respuesta a su modo, en el titilar 
de una estrella, el ir y venir del 
océano, la mirada de una mujer 
o la sonrisa de un recién naci
do... ¿Por qué vivimos, ¿por qué 

hay un mundo?, ¿por qué esta
mos aquí?". Hasta ahora sólo nos 
ofrecían una respuesta la religión, 
la fe, las creencias. Hoy también 
la ciencia tiene una opinión y 
dispone en la actualidad de un 
relato completo de nuestros orí
genes. Ha construido la historia 
del mundo, "sin duda, la más bella, 
porque es la nuestra".

Adoptadas las 
medidas de 
seguridad para la 
celebración del Día 
delà Región

La Tribuna

La subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real, Mercedes 
Cuéllar, junto al alcalde de 
Manzanares, Miguel Angel 
Pozas, presidieron la Junta Lo
cal de Seguridad Ciudadana 
celebrada el pasado martes en 
el Ayuntamiento manzanareño 
con el fin de determinar las 
medidas de seguridad a adop
tar en el municipio de cara al 
próximo día 31 de mayo, jorna
da en la que se celebra el Día 
de Castilla-La Mancha.

En la reunión se acordó es
tablecer un Centro de Coordi
nación Operativa, que estará 
compuesto por miembros de 
Protección Civil, Guardia Civil, 
Policía Local y Emergencia 
Ciudad Real, y se situará a la 
entrada del recinto ferial, para 
hacer frente a cualquier situa
ción de emergencia que pueda 
suscitarse durante el desarro
llo de la festividad; también se 
creará una oficina de denuncias 
para atender a quien lo necesi
te. Asimismo, la Guardia Civil 
dispondrá controles de alcoho
lemia en las salidas del munici
pio que eviten accidentes por la 
excesiva ingesta de alcohol.

Fuentes de la Subdelegación 
del Gobierno ciudadrealeña 
señalan además que por parte 
del Servicio de Protección Civil 
de la Subdelegación del Gobierno 
se va a instalar un repetidor de 
radio a fin de establecer un sis
tema de comunicación que fa
cilite la correcta transmisión de 
cualquier incidenciaque pueda 
acaecer en las zonas donde se 
aglomeren los visitantes, unas 
90.000 personas como máximo, 
según el alcalde manzanareño.

Las IV Jornadas Farmacéuticas de 
CLM finalizan hoy en Ciudad Real

La Tribuna

Las IV Jornadas Farmacéu
ticas de Castilla La Mancha, que 
se vienen celebrando desde el 
miércoles en Ciudad Real, fina
lizarán hoy. Jornadas éstas de
claradas de interés sanitario y en 
las que está prevista la partici
pación de importantes ponentes.

Entre ellos, Luis San Román 
del Barrio, decano de la Facul
tad de Farmacia de la Universi
dad de Salamanca, habló acer
ca de la razón de ser de las plan
tas medicinales en el siglo XXI; 
y Emilio Bouza Santiago, jefe del 
servicio de microbiología y en
fermedades infecciosas» del 
Hospital Gregorio Marañón de 
Madrid, que disertó sobre la uti
lización de los antimicrobianos 
en el momento presente.

Asimismo, participó en el 
encuentro Juan Tamargo 
Menéndez, catedrático de

farmacología de la facultad de 
medicina de la Universidad 
Complutense de Madrid, y Fran
cisco Zaragozá García, catedrá
tico en la misma especialidad por 
la Universidad de Alcalá de 
Henares.

Estas jornadas han sido or
ganizadas por el Colegio Oficial 
de Farmacéuticos de Ciudad 
Real, por el Insalud y por la Jun
tado Comunidades y cuentan con 
el patrocinio del Consejo Gene
ral de Colegios Oficiales de Far
macéuticos, la CooperativaFar- 
macéutica de Ciudad Real 
(Cofarcir) y la Caja de Castilla 
La Mancha.

Según explicó el presidente 
del colegio organizador, Antonio 
González Aranda, en la progra
mación de estas jomadas se ha 
pretendido hacerun recorrido por 
la profesión farmacéutica, em
pezando por la Universidad y su 
engranaje con las salidas profe-

En ellas se han abordado todos los temas relacionados con la Farmacología.

sionales.
En estas jornadas se han 

abordado, entre otros, temas

como el ejercicio profesional en 
la oficina de farmacia y la aten
ción farmacéutica.

Operativo en la N~IV

Para atender las necesida
des de ciudadanos y visitantes, 
habrá un operativo dispuesto en 
la carretera N-IV, que contará 
con la participación de la Guar
dia Civil, Policía Local, Protec
ción Civil, agmpaciones de vo
luntarios de Protección Civil de 
los ayuntamientos de Manzana
res, Alcázar de San Juan y 
Socuéllamos y tráfico en la

En el encuentro también 
estuvieron presentes el tenien
te coronel de la 122® Coman
dancia de la Guardia Civil, el 
concejal de Policía Local y Pro
tección Civil, agrupaciones de 
voluntarios de Protección Civil 
de los ayuntamientos de Man
zanares, Alcázar de San Juan y 
Socuéllamos, Cruz Rojq^ Emer
gencia Ciudad Real.

Por parte de Cruz Roja des
taca la presencia de 7 ambulan
cias de traslado, a las que se 
suman las 2 UVIs móviles de 
Emergencia Ciudad Real, dota
dos de diplomados en Enferme
ría, y un helicóptero de la Be
nemérita con el fin de prevenir 
la eventualidad de un traslado 
por emergencia puntual. Cual
quier ciudadano que lo necesite 
puede acudir a los integrantes 
de dicho dispositivo.
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Proclamación de reinas v damas en San Fernando

Comienzan las 
fiestas del barrio 
de San Fernando 
con el pregón de 
Pedro García

El concejal de Servicios Socia
les del Ayuntamiento de Cuenca, 
Pedro García, leyó en la tarde 
noche de ayer el pregón que dio 
comienzo a las fiestas del barrio 
de San Fernando.

Previamente se había proce
dido a la proclamación de las rei
nas y damas de las fiestas.

Para hoy están previstos con
cursos y juegos infantiles en el 
parque, y por la noche verbena 
popular.

Para mañana de nuevo parque 
infantil y por la tarde santa misa 
y procesión con la imagen del 
Santo y ya por la noche, verbena 
popular y fuegos artificiales, alas 
12, junto a la parroquia de San 
Fernando.

El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, posa junto a la reina de las fiestas de San Fernando. F.BRIONES/FOTO-RES

Las reinas y damas de honor posaron para La Tribuna. F.BRIONES/FOTO-RES Numerosas personas disfrutaron de la elección. F.BRIONES/FOTO-RES

El obispo confirmó ayer a 85 
jóvenes conquense en la Catedral

.T. L. M. S.

La Catedral de Cuenca aco
gió ayer la primera cita elegida 
para que el obispo de la Dióce
sis, monseñor Ramón del Hoyo, 
efectuara el sacramento de la 
confirmación a 85 jóvenes, en 
concreto 30 de las parroquia de 
El Salvador, 30 de San Esteban y 
25 del Colegio Sagrada Familia, 
aunque en total fueron cientos de 
personas los que se dieron cita 
en el acto solemne ya que a los 
confirmandos les acompañaban 
sus familiares y sus padrinos.

Este año, tal y como manifies
tan a este periódico fuentes del 
Obispado, y aprovechando que

es el Año Santo de San Julián, el 
vicario de la Pastoral, Jesús 
Navalón, pensó en juntar a todos 
los confirmandos de las parro
quias de Cuenca capital, pero no 
en una única ceremonia sino en 
tres. La siguiente fecha elegida 
es el nueve de junio por la tarde 
donde se confirmarán a 160 jó
venes de cuatro parroquias, y ya 
por último, el 22 de octubre el 
obispo concluirá las confirmacio
nes en Cuenca.

La ceremonia de ayer fue 
preparada conjuntamente entre 
las dos parroquias participantes 
y el Colegio Sagrada Familia, y 
se celebró en la Girola, en el Altar 
de San Julián donde se celebran 

normalmente todas las peregri
naciones.

Hasta la fecha ha habido con
firmaciones, además de en la 
Catedral, en las localidades de 
Uclés y en Tarancón, y mañana 
el obispo viajará a Mota del Cuervo 
siguiendo el calendario de con
firmaciones, calendario intensi
vo hasta finales de julio.

El año pasado se confirmaron 
en todo el año más de 1.100 jó
venes y este año está previsto que 
reciban la confirmación alrede
dor de 1.500.

Tras el acto religioso el obis
po se hizo una foto con todos los 
jóvenes que recibieron laconfir- 
mación en la Catedral. Cientos de personas se dieron cita en la Catedral. F.B/FOTO-RES
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En la clausura se representó una obra de teatro de Lorca

El IES "San José" cdebré 
ayer su final de curso

La Tribuna

El Instituto de Educación 
Secundaria "San José" celebró 
ayer el acto académico de final 
de curso con la XXXVIII Pro
moción, en el salón de actos del 
centro, al que acudieron diver
sas personalidades como el de
legado de Educación y Cultura, 
Ángel Valiente, y una represen
tante de la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Cultura.

A las 12 horas tuvo lugar la 
recepción de los padres, madres 
y tutores de los alumnos, así como 
a las autoridades asistentes y 
personal en general. Media hora 
después comenzó el acto con la 
presentación y con la interven
ción de un alumno y una alumna 
del Instituto en representación de 
sus compañeros, tras la que las 
autoridades dedicaron unas pa
labras a las asistentes.

Después de estas intervencio
nes se realizó la entrega de di
plomas, fotografías y obsequios 
a los alumnos y autoridades asis
tentes.

Obra de teatro

La obra elegida para la repre
sentación fue "Amor de Don 
Perlimplín con Belisa en su jar
dín", (Aleluya erótica en cuatro 
cuadros), de Federico García 
Lorca. Esta obra contó con lapar- 
ticipación de Álvaro Hernández,

i
El delegado de Educación intervino en el acto del "San José". F.B./F.R.

Los alumnos representaron una obra de Lorca. F.BRIONES/FOTO-RES

en el papel de Don Perlimplín, M® 
Luz Castillo, como Marcolfam, 
M® Ángeles Buendía, Belisa, Cris
tina Ubiedo, como la madre de 
Belisa, Gea-Nelia Chumillas, 
como el Duende 1, y Helena 
Maldonado, como Duende 2.

La música corrió a cargo de 
Ángel Navarro, y aportaron su

trabajo y sus conocimientos téc
nicos Joaquín López, en carpin
tería, y Eladio Cavero, ilumina
ción. Todo ello dirigido y coordi
nado por Eladio Cavero.

Al acto asistieron numerosos 
familiares y amigos de los alum
nos que han conformado la 
XXXVIII Promoción. Numeroso público presenció la clausura del curso del IES. F.BRIONES/F.R.

La Semana Cultural del colegio Santa Teresa 
finaliza hoy con una excursión a "El Ardal"

La cocina 
conquense en el 
tercer número de 
LA TRIBUNA 
Dominical

LauraDELCASTILLO
EI Colegio Público "Santa 

Teresa" viene celebrando des
de el pasado martes su Semana 
Cultural con la realización de 
diferentes actividades que fina
lizarán hoy.

Así, el pasado día26,30 alum
nos del colegio asistieron a un 
concierto de la Orquesta Nacional 
de Bulgaria en el Auditorio.

El miércoles comenzó el ta
ller de magia que oferta el Ayun
tamiento y que se lleva a cabo 
todos los días de esta semana 
desde las 9 y media hasta las 11 
de la mañana por diferentes 
cursos. Ese mismo día, los niños 
y niñas de 5° y 6° de Primaria 
hicieron una peregrinación a la 
Catedral con motivo de la cele
bración del Año Santo de San 
Julián.

También se inició alas 11:30 
horas la representación de la obra 
teatral "La cigarra y la hormi

ga", una obra musical que está 
teniendo muy buena aceptación 
entre los alumnos que, durante 
varios días, se están sucediendo 
para verla. Además, los chicos y 
chicas asisten diariamente a un 
Taller de Prensa en el que ana
lizan las noticias de los periódi
cos que compran. Este taller va 
a tener continuidad, ya que los 
propios alumnos van a realizaran 
periódico propio.

Charla coloquio

EI día 27 hubo también una 
charla coloquio a cargo de la 
profesora de inglés, Alicia La 
Torre, quien habló a los padres 
de cómo educar a los niños. Hoy, 
los alumnos finalizarán esta Se
mana Cultural con la excursión 
ai Parque Cinegético "El Ardal" 
durante todo el día. Además, el 
día 6 de junio, habrá otra excur
sión a Ias Lagunas de Cañada del 
Hoyo con padres y profesores. Dos de las niñas que ayer bailaron sevillanas. F.B/FOTO-RES

La Tribuna

A partir de mañana ya podrán 
adquirir en sus kioscos el tercer 

• número de la revista dominical 
de LA TRIBUNA, que en esta 
ocasión ofrece a los lectores un 
especial de 24 páginas, a todo 
color, sobre el ya cercano Mun
dial de Fútbol Francia 98.

De esta manera, la revista se 
compone de 84 páginas que abar
can los temas más variados y en 
las cuales lacalidad y exquisitez 
de la cocina de esta provincia 
estará muy presente. Y es que 
un reportaje sobre los manjares 
más típicos de Cuenca además 
de algunas de sus más antiguas 
recetas tienen su sitio en El Do
minical.’

También un reportaje sobre los 
padres de la Constitución u otro 
sobre Port Aventura podrán en
contrarse en el interior de esta 
revista que estará a su disposi
ción desde mañana.
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Los proyectos del II Plan de Careteras 
en Castilla-La Mancha para la 
provincia de Cuenca entrarán 
próximamente en debate parlamentario PROVINCE

Dentro del II Plan de Carreteras que ya tiene redactado el proyecto de un tramo en esta zona conquense

Obras Públicas da prioridad a la 
mejora de la CM-3110 en la Mandia
El II Plan de Carreteras de la Consejería de Obras Públicas 
dará prioridad a la Comarcal 3110 en la Mancha, para el 
que ya tiene en redacción el proyecto de un tramo y espera 
iniciar el resto próximamente. Por otro lado, desde la 
Consejería también se mantiene abierto un número de 
proyectos en las cercanías de Huete, Villamayor de Santia
go y Valverde de Júcar.

La Tribuna

La Consejería de Obras Pú
blicas considera que las actua
ciones de mejora en la comarcal 
3.110, que atraviesa la comarca 
de La Mancha conquense, serán 
prioritarias dentro de las proyec
tadas en nuestra provincia en el 
II Plan de Carreteras de Casti
lla-La Mancha, que próximamen
te entrará en debate parlamen
tario.

Para ello, la Consejería ya ha 
comenzado Ía redacción del pro
yecto que ocupa la parte central 
de esta carretera, comprendida 
entre Us localidades de La Al
berca de Záncara y Las Pedro- 
ñeras, además de encargar toda 
la cartografía necesaria para 
elaborar los proyectos restantes.

La intención es acondicionar 
esta carretera que parte de la 
localidad de Castillo de Garcimu
ñoz, donde conecta con la auto
vía de Levante, hasta Las Me
sas y su entrada posterior en la 
provincia de Ciudad Real.

Según el delegado provincial, 
Luis Esteban Cava, esta carto
grafía servirá sobre todo para 
estudiar en profundidad alguno 
de los puntos más conflictivos que 
actualmente existen en el traza

do y que, en concreto, afectan a 
la zona entre Castillo de Garci
muñoz y Pinarejo, donde se quiere 
evitar una serie de curvas con un 
nuevo trazado alternativo.

Cava subrayó que conformé 
se vayan redactando los proyec
tos restantes, se irán contratan
do a continuación, ya que es una 
de las carreteras prioritarias en 
nuestra provincia al unir munici
pios de grandes poblaciones e 
incidir directamente en su mejor 
comunicación con la capital.

Otras variantes

Por otro lado, la Consejería 
mantiene abiertos desde media
dos de este mes el proceso de 
información pública que afecta 
a varias localidades de la provin
cia y que, en la comarca de La 
Mancha, incluye el municipio de 
Villamayor de Santiago.

Para esta población, el depar
tamento de Obras Públicas tiene 
previsto la realización de una 
variante a su casco antiguo, si
guiendo la denominada alterna
tiva Oeste, cuya longitud es 
aproximadamente de unos seis 
kilómetros y medio. Este proyecto 
también estaría vinculado a otro 
de reciente adjudicación, por el

El 11 Plan de Carreteras mejorará numerosos tramos de carreteras conquenses. FOTO-RES

cual se mejorará el firme de la 
carretera que conduce desde 
Villamayor a Horcajo de Santia
go. La inversión de la Conseje
ría en esta última actuación es 
de 112 millones de pesetas.

En referencia a otras varian
tes de población, también está en 
periodo de información la relati
va al municipio de Huete, en una 
actuación que está en conexión 

con el acondicionamiento entre 
este pueblo y el enlace a Verdel- 
pino.

Para llevar a cabo el proyec
to de la variante, se ha tenido en 
cuenta el planeamiento urbanís
tico y que las alternativas facili
tarán los cruces con el ferroca
rril y con otras carreteras, ade
más de permitir a su vez la cons
trucción de otras posibles conexio

nes.
Igualmente, dentro del conjun

to de proyectos que están en 
exposición de estudio informati
vo, cabe citare! acondicionamien
to entre Villaverde y Pasacon- 
soi con la intersección de la CM 
2.100, próxima a Valverde de 
Júcar, que conectaría con el de 
Olivares-Villaverde, en ejecución 
desde principios de año.

Lorca será homenajeado 
mañana en Tarancón

.Tulio CLEMENTE

El próximo fin de semana el 
poeta granadino Federico García 
Lorca será homenajeado por la 
Coral Malena dentro de los ac
tos que la Asociación Cultural 
Electa ha organizado en Tarancón 
durante seis días de música que 
se reparten en tres fines de se- 

■ mana. Este acto tendrá lugar el 
sábado en la Casa de Cultura y 
el domingo, la actuación correrá 
a cargo del grupo folklórico Caño 
Gordo. Este es el segundo fin de 
semana que componen lo seis días 

de música en Tarancón. El pri
mero de ellos fue el de la sema
na pasada, en el que se contó con 
las actuaciones de los colectivos 
musicales más relevantes de la 
localidad. Los dos próximos fi
nes de semana serán cuando se 
celebren los cuatro días restan
tes.

Estas seis jornadas son una de 
las principales actividades pre
vistas en la programación de esta 
asociación cultural que depende 
de la fábrica Thomson.

Las actuaciones tuvieron su 
punto de partida el pasado sába
do en la Parroquia con un con

cierto a cargo de la agrupación 
musical Nuestra Señora de 
Riánsares, dirigida por Isabelo 
Chaves y que interpretó un bri
llante concierto compuesto por 
pasodobles, zarzuelas y varios 
pupurris. Laactuación finalizó con 
un "Homenaje a Méjico" que se 
vio interrumpido pór un apagón 
debido a las condiciones meteo
rológicas.

El domingo, en la Casa de 
Cultura se produjo un evento 
musical centrado en la actuación 
del "Jaime Marques Quartet" y 
al que no acudió demasiado pú
blico.

Los actos se realizarán en la Casa de la Cultura.
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El acto que más centró la atención delpúblicofue la desustación de platos típicos

Gran éxito de participación en la 
Semana Cultural de San Clemente

La Tribuna

Un año más, el Ayuntamien
to de San Clemente ha celebra
do la Semana Cultural, en cola
boración con buena parte de las 
asociaciones culturales y públi
co en general.

Desde el pasado 16 de mayo 
hasta el domingo día 24, los 
sanclementinos pudieron disfrutar 
de diferentes actos dedicados a 
todos los sectores de la pobla
ción.

En la exposición de manua
lidades concurrieron las diferen
tes asociaciones culturales y el 
Aula de Integración del Centro 
Social Polivalente del Ayunta
miento. Fue sorprendente la 
cantidad y la variedad de obras 
que se expusieron, así como la 
calidad de los trabajos realiza
dos: pintura en tela y lienzo, 
marquetería, labores, restaura
ción, cerámica, artesanía y un 
largo etcétera llenaban al com
pleto dicha sala.

Esta exposición sirvió para 
inaugurar la Semana Cultural 
sanclementina donde el alcalde, 
Miguel Angel Ruiz, dirigió a los 
asistentes unas cálidas palabras 
de ánimo por el empeño y el 
esfuerzo que habían puesto en 
la realización y participación en 
las actividades que se están lle
vando a cabo en la localidad.

El teatro tuvo también un lu
gar relevante en el desarrollo de 
esta Semana Cultural. El Club

Reunión del Partido Socialista en 
Hontanaya con varios colectivos

La Tribuna

Dentro del programa "Visi
tas Parlamentarias" que la Co
misión Ejecutiva Provincial del 
PSOE viene desarrollando cpn 
el objetivo de analizar la situa
ción de los municipios de la pro
vincia, manteniendo un contac
to directo con colectivos y agru
paciones, el secretario general, 
Máximo Díaz-Cano, la diputada 
nacional, M’ Angeles Balleste
ros y los diputados regionales, 
Luis Muelas y Luis Ayllón se 
trasladarán hoy a la localidad de 
Hontanaya.

Durante la visita, los repre
sentantes socialistas se reunirán 
con diferentes colectivos del 
municipio para recoger sus pro
blemas e inquietudes. De esta 
forma, mantendrán un encuen
tro con el colectivo educativo, la 
Asociación de Mujeres y la de

San Clemente celebró, una vez más, su Semana Cultural con numerosos actos.

Juvenil Nazaret, además de su 
actuación de bailes populares y 
canciones de coro, representó una 
divertida obra titulada "La chica 
del gato". El grupo de catequis
tas intervino especialmente en 
la representación de la obra, 
haciendo pasar un buen rato todos 
los asistentes. Asimismo, el grupo 
Catarsis de Benidorm interpre

la Tercera Edad, así como con 
la Junta Directiva de la Coope
rativa.

Mañana y dentro del progra- 
maconocido como "Encuentros 
Comarcales", diferentes cargos 
institucionales y provinciales del 
PSOE provincial se reunirán en 
El Provencio con simpatizantes 
y militantes de dicha comarca 
para intercambiar impresiones y 
posturas sobre la situación polí
tica de la zona.

A dicho acto asistirán, entre 
otros miembros de la Ejecutiva, 
el secretario general, Máximo 
Díaz-Cano, la diputada nacional, 
M® Angeles Ballesteros, los di
putados regionales, Francisco 
Moyay Luis Muelas, los diputa
dos provinciales, José M® Abad 
y Manoli Galiano y la directora 
general de Cultura, M® Angeles 
Díaz-Vieco.

Para el Encuentro han sido 
convocados los militantes y sim- 

tó bajo el título Bufonerías una 
obra de teatro que fue más bien 
una exposición de farsas, donde 
se trataban temas tan distintos 
como el amor, la muerte o el 
adulterio.

Destinada al público más jo
ven, tuvo lugar una conferencia 
en la Universidad Popular, or
ganizada por la Asociación

Mantendrán una reunión con representantes de la tercera edad.

patizantes de las localidades de 
El Provencio, Mota del Cuervo, 
Santa M® de los Llanos, El

Halconeros de La Mancha, don
de se trató el tema "La flor y la 
fauna en parques y jardines de 
San Clemente". La actividad rey 
de la Semana Cultural fue la 
degustación de platos típicos de 
la tierra. En ella participaron el 
Ayuntamiento, restaurantes e 
industrias de la alimentación y 
el Club de la 3® Edad.

Pedernoso, Las Mesas, Las 
Pedroñeras y Casas de los pi
nos.

Lucía Delgado 
visitó Almendros 
para hablar de 
malos tratos hacia 
las mujeres

Laura DEL CASTILLO

Dentro del recorrido que la 
senadora del Partido Popular por 
Cuenca, Lucía Delgado, está 
realizando por toda la provincia, 
el pasado miércoles contó con 
su presencia y la de la concejala 
de la Mujer de Tarancón, Rosa 
García Prieto, la Asociación de 
Mujeres de Almendros en el 
Centro Social de dicha locali
dad.

A las 5 de la tarde, comen
zaba una charla por parte de la 
senadora en la que tocó temas 
como la Conferencia de Pekín 
y la gran papel que tienen las 
Organizaciones No Guberna
mentales a la hora de apoyar a 
las mujeres maltratadas. Del
gado también resaltó la impor
tancia de la participación de la 
mujer en la vida social en gene
ral.

El alcalde de Almendros, 
Acisclo Jiménez, ofreció una 
merienda a las asistentes una 
vez que lacharía hubo termina
do hacia las 7 de la tarde.

Las mujeres de esta Asocia
ción y las de Fuente de Pedro 
Naharro van a realizar el próxi
mo día 3 de junio una excursión 
a Madrid, donde visitarán el Se
nado con Lucía Delgado. Las 
socias de otras Asociaciones 
pertenecientes a Horcajo y 
Torrubia, además de un grupo 
de mujeres con problemas del 
Centro Social de Tarancón ya 
lo hicieron el pasado miércoles. 
Y es que las conferencias que 
está ofreciendo Lucía Delgado 
a estos colectivos están tenien
do una gran acogida por parte 
de las destinatarias.

Las próximas localidades que 
visitará la senadora serán 
Acebrón y Hontanaya.

Villanueva 
convoca un 
concurso para 
elaborar el cartel 
de sus Fiestas

La Tribuna

El Ayuntamiento de Villa- 
nueva de la Jara ha organizado 
un concurso de fotografía para 
elegir el que seráel cartel anun
ciador de las Fiestas Patrona
les "Virgen de las Nieves".

Se podrán presentar un máxi
mo de tres obras de algún mo
numento, edificio, paisaje o lu
gar pintoresco de la localidad. 
El tamaño de las fotografías será 
de 13x18 centímetros, aunque 
también se podrán presentar 
diapositivas.

El envío de las obras se hará 
en un sobre cerrado, por un lado, 
y por otro, los datos personales 
del participante entre el 1 y el 
30 dejunio.

Los premios serán de 30.000 
pesetas para el primero, 15.000, 
para el segundo, y 5.000 para el 
tercero.
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Los segundos finalistas de Talavera de la Reina.J.C.L.

El concurso se celebró en Puertollano (Ciudad Real} y lo sanó una pareja de Quintanar de la Orden

P, ACERO/.T.C. LORITE

María Rubio y Rafael Perez, los ganadores.

El pasodoble fue uno de los cuatro estilos que bailaron.

Los primeros finalistas de San Clemente.

Una pareja de San Qanente, primeros 
finalistas del 11 Certamen de bailes de salón

Con mucha emoción y algu
nas lágrimas recibieron el premio 
María Rubio Cebrián y Rafael 
Pérez Pérez como ganadores de 
lafase regional de Bailes de Salón, 
actividad incluida en el II Certa
men "El Arte de los Mayores" que 
ha desarrollado la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha. La pareja de Quintanar de 
la Orden (Toledo), que partici
paba con el número ocho, consi
guió 95 puntos del jurado diez más 
que la segunda en la clasificación.

Los primeros finalistas del 
concurso fueron Ursula Valera 
Navarro y Antonio Mesas Me
sas de San Clemente (Cuenca) 
que actuaron con el número sie
te y obtuvieron un total de 85 puntos 
del jurado. Por su parte, Ana Deza 
Nieto y Santos Gregorio García 
de Talavera de la Reina (Toledo) 
fueron elegidos como segundos 
finalistas a tan sólo un punto de 
los primeros finalistas con 84 
puntos, actuaron con el número 
dieciséis.

La entrega de premios final 
estuvo precedida de un sencillo 
acto en el que cada pareja parti
cipante recibió un regalo de al- 
farería-(una orza del Santo Voto 
y una bandeja conmemorativa) 
como recuerdo de su paso por 
Puertollano y por el concurso.

En cuanto a las parejas parti
cipantes, en total fueron 17, lle
gadas desde las cinco provincias 
de la región en la que, previamente, 
se habían desarrollado fases de 
selección previas. La organiza
ción aportó a este diario que tres 
parejas llegaron desde la provin
cia de Toledo, cuatro de Cuen
ca, otras tantas de Ciudad Real 
y uno de Guadalajara.

Para la fase final se organi
zaron tres grupos de cuatro pa
rejas y un grupo de cinco parejas 
y hubo dos fases. En la primera

p.A. Numeroso público se dio cita en el Auditorio.

los participantes tuvieron que 
mostrar sus dotes en estilos como 
el pasodoble y el tango y en la 
segunda bailaron vals y boleros. 
Se dieron entre 0 y 5 puntos por 
pareja y baile según se conside
raron aspectos como la coordi
nación, el estilo o el ritmo.

Respecto al jurado estuvo 
integrado por la responsable de 
Servicios Sociales del Ayunta
miento de Puertollano, Sebi Hi
dalgo, un representante de los 
hogares de mayores que ha aco
gido la fase final, Alej andró Muñoz, 
Consuelo Rico por parte de la 
Delegación provincial de Bien
estar Social y las profesionales 
en bailes de salón Yolanda Ri
bera y Elena Tejedor.

Indicar que en este acto es
tuvieron presentes el delegado de 
la Junta en la provincia de Ciu
dad Real, Antonio Salinas, la de
legada provincial de Bienestar So
cial, Isabel Quintanilla y el pri
mer teniente de alcalde de 
Puertollano, Antonio Rodríguez.
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OPINION
Partt/lelos

Vértigo

JOSE 
RIVERO

E
l vértigo es un trastorno del sentido del equili 
brio, caracterizado por una sensación de mo 
vimiento rotatorio del cuerpo o de los objetos 
que lo rodean. Es éste un vértigo dinámico, fruto de 

los movimientos apresurados y veloces, que resulta 
comprensible y hasta creíble en la vida cotidiana. Es 
un vértigo funcional y frecuente que padecen y supe
ran los acróbatas, los titiriteros, los danzantes y al
gunos políticos. Los peores pese a todo, son los vértigos 
estáticos, los que descubrimos desde la quietud de 
una terraza, desde el borde de una sima o desde la 
placidez del presente. Estos no son vértigos funcio
nales, son vértigos emocionales y los padecemos desde 
la constancia de la fínitud del espacio y desde la ex
periencia de la caducidad del tiempo. La sensación 
espacial del vértigo nos la proporciona la altura de 
la comisa o la profundidad de la sima por cuyo borde 
transitamos y acaba produciendo una alteración del 
equilibrio, junto aun miedo a precipitamos desde ella 
al vacío incomprensible que nos 
atrae indefectiblemente. La te
rapia de estos desmayos es tan 
sencilla como emprender el ca
mino inverso al que acabamos 
de realizar; descendiendo de la 
altura del pretil y huyendo de 
la sima.

La sensación temporal del 
vértigo, es peor aún y más te
mible porque, al no existir re
medios, se combate con más 
dificultad. Se padece cuando 
se mira atrás y se descubren las 
miserias cotidianas que nos han 
alimentado y que nos han per
mitido descubrirun sentidoocul- 
to; aunque también ocurre que 
esas miserias aprendidas y aún
exhibidas nos han ocultado el

Vértigo

"La sensación temporal del vértigo, es peor 
aún y más temible porque, al no existir 
remedios, se combate con más dificultad"

nacional. Ajenos ,por completo, a los atajos que la 
Historia emprendía y a los caminos que se desbroza
ban y se inventaban; atentos, por contra, a una pla
cidez calmosa y boba que desprendían las fiestas pro
pias, las fiestas del V Mayo Manchego, el concierto 
de Los Blondas el día 3 en el Teatro Cervantes a be
neficio de los subnormales ó al carrusel Ye-yé que se 
anunciaba para el día 15 dé julio con Los Bravos, 
Karina, Los Peckes y Los Silver-stones.

Hace treinta años mientras algunos escolares y 
universitarios de Nanterre, de Berkeley o incluso de 
Francfurt, desobedecían a su padres y a sus profe
sores y contribuían a pasar páginas de la Historia de 
forma furiosa; otros escolares y estudiantes contri
buían al sosiego digestivo de la siesta primaveral y 
recibían las distinciones que la OJE otorgaba a los 
más destacados aprendices. No en balde se exhibía 
en aquellos días una película de título metafórico: «Lejos 
del mundanal ruido».

sentido mismo de la vida. Uno no comprende si quien 
se ha movido ha sido el tiempo o, por contra, si nos 
hemos movido nosotros y hemos escapado de esa 
maraña imprecisa y polvorienta que llamamos tiem
po y que acaba siempre por erosionamos y aún por 
desfiguramos. Ahora las conmemoraciones de Mayo 
de 1968, nos permiten descubrir esa sensación mo
vediza del tiempo viscoso que sólo transmite zozobra 
e inseguridad. ¿Estuve allí?, ¿era yo?, ¿qué hacían 
ellos? o ¿donde estabas tu?. Hay quien está donde ya 
estaba tan tempranamente y sin lamento de su inmo
vilidad y de su fijeza. Otros no están donde estuvie
ron y han olvidado sus viejas posiciones y consignas 
y pretenden hacemos ver que siempre han sido lo que 
hoy muestran y propalan. Finalmente un número abun
dante, están hoy, sin haber estado antes porque aún 
no eran, ni habían comprendido lo que ocurría a su 
alrededor.

Hace treinta años mientras la Sorbona se desor
ganizaba en algaradas y manifiestos; De Gaulle visi
taba Rumania como último acto de una función no 
escrita; sucumbían muchos mitos humanos y divinos; 
se colapsaba Saint Michel y a fuerza de realismo se 
pedía lo imposible que era encontrar el mar bajo los 
adoquines de los bulevares; los alumnos de 
Preuniversitario de los Marianistas de la promoción 
del 68 sé disponían a celebrar unas fiestas colegiales 
-que presuponen una conclusión, cuando nada era lo 
que terminaba-, con distinciones alos veteranos J.A.C 
y J.L.C, con madrinas sonrientes de mantilla o 
madroñera, verbena-baile amenizada por Los Dia
blos y vaquilla incluida, ajenos a lo que estabaocu- 
rriendo fuera del ombligo provincial y del estómago

Mientras ellos se desnudaban en California al rit
mo de la Joplin y de Hendrix o se desmelenaban 
arrojando adoquines en Saint Germain des Prés; 
nosotros quedábamos inundados porel eurovisivo 
«La, la,la» massielino, asistíamos impávidos a la cir
cular del Gobierno Civil prohibiendo quitarse la 
americana en locales cerrados -porque era una for
ma de desvestirse-, nos quedábamos retenidos en la 
puerta del Teatro Cervantes al negamos el acceso a 
«Vida sin freno» porque tenía un 4 en lacalificación 
moral de espectáculos y nosotros dieciséis o dieci
siete años tan sólo. Frente a la barahúnda de Marcuse, 
Sartre, Reich y Adorno; aquí nos conformaban con 
los pintoresquismos de Cavendish («Un nuevo arte: 
la disolución de las manifestaciones»), con el 
naturalismo de la travesía del Guadiana bajo la deno
minación «Operación Pato salvaje» o con la procla
ma intangible de Rico de Sanz («Sin la doctrina del 
Movimiento Nacional, no es posible hacer nada»). 
Justamente eso era lo que hacíamos propiamente: nada.

Hace treinta años describe Muñoz Molina la lle
gada del agua canalizada y de la televisión a Ubeda 
como forma de progreso y como forma de participa
ción de un joven niño de provincias en tanta efemé
rides. Nosotros celebrábamos la exposición de Jofra, 
la campaña por los niños subnormales -con textos de 
Sotero Bernal, Pascual Antonio Beño, Bernardo 
Larrañeta y hasta un poema de Carlos Baos Galán- 
, los bordillos luminosos del Pilar y esa obra «noble, 
lujosa y representativa» que levantaba COBASA 
donde antes había estado el Cine Proyecciones. Una 
torre para el vértigo o el vértigo de una torre como 
una Babel que a todos confunde.
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El representante de la organización ecologista 
Acmadén cree que en el Plan de Caneteras 
prima el concepto de la obra pública, con 
«incompletas cautelas medioambientales» REGION

Sesún expusieron ayer los ecologistas en el Consejo Asesor de Medio Ambiente

El II Plan de Carreteras no toma 
la suficiente cautela ambiental
Los grupos ecologistas pre
sentes en el Consejo Asesor 
de Medio Ambiente de 
Castilla-La Mancha consi
deran que la Administra
ción Regional no ha tomado 
las suficientes cautelas 
medioambientales a la hora 
de elaborar el II Plan Re
gional de Carreteras, lo que 
no es compartido por la Jun
ta.

E.C, - Toledo

Así lo expusieron ayer los 
ecologistas en la reunión de este 
órgano consultivo en materia 
medioambiental, pero sin poder 
ejecutivo, en que están represen
tados también otros colectivos 
sociales e instituciones.

El representante de la orga
nización ecologista Acmadén en 
dicha reunión, Miguel Angel 
Hernández, cree que en el cita
do Plan de Carreteras, que regi
rá en los próximos diez años en 
la región, prima el concepto de 
la obra pública, las grandes in
versiones con «incompletas 
cautelas medio ambientales». A 
su juicio, falta por establecer una 
estrategia de análisis previo a 
la toma de decisiones para evi
tar posibles daños 
medioambientales, que se podrán 
tomar cuando surjan las quejas, 
dijo.

Entre las divergencias surgi
das en la reunión, en la que los 
ecologistas fueron los que impri
mieron el elemento crítico, están 
las áreas que en la región debe-

El Plan actuará en más de 3.000 kilómetros de carretera de la región.

rían ser reconocidas por sus 
valores naturales, que la Admi
nistración Regional cifra en un 
quince por ciento y que los 
ecologistas elevan al triple.

También pidieron que cuan
do se vaya a acometer una obra 
de carretera se pongan en con
tacto con los grupos sociales de 
la zona en cuestión y que se 
califique, previamente, el tipo de 
vía que se quiere hacer para evitar 
las de mayor impacto. Unode 

los proyectos que menos gusta a 
los ecologistas es la carretera 
que uniría Talavera de la Reina 
y Ciudad Real, porque atrave
saría la zona de Los Montes de 
Toledo y un área de la Red 
Natura, aunque confían en que 
finalmente no se haga, porque 
salvar Los Montes supondría dar 
un rodeo mayor al que hay que 
hacer ahora pasando por Toledo. 
Por su parte, los directores ge
nerales de Carreteras y de Me

dio Ambiente, José Martínez 
Guijarro y Alberto Saiz, respec
tivamente, coincidieron en se
ñalar que el citado Plan de Ca
rreteras contempla los requisi
tos necesarios para hacer com
patible la seguridad vial, los 
costes económicos y la preserva
ción del medio ambiente y, por 
tanto, es «equilibrado». Ajuicio 
de Martínez Guijarro, la cons
trucción de carreteras con crite
rios rnedio ambientales no tienen 
porque tener un coste añadido si 
se contempla desde el proyecto 
inicial.

Entre las cautelas recogidas 
en el Plan, el director general de 
Medio ambiente, citó la planifi
cación de las áreas sensibles y, 
por tanto, con valor natural, y 
la evaluación del impacto ambien
tal para las nuevas obras, lo que 
consideró «garantías suficientes» 
para la preservación de la natu
raleza.

El Plan deberá ser aproba
do por las Cortes de CLM

El II Plan Regional de Carre
teras, que deberá aprobar el 
Consejo de Gobierno y después 
el Parlamento Regional, actua
rá en más de 3000 kilómetros de 
red viaria y en 183 puntos urba
nos (variantes y travesías).

De los 3.000 kilómetros cita
dos, dos mil kilómetros serán de 
acondicionamiento de las vías ya 
existentes, en otros 700 se cam- 
'biará la jerarquía de la carrete
ras, unos cien serán de nueva 
construcción y otros doscientos 
son carreteras de ayuntamientos 
o diputaciones.

Novillo; el pacto 
de izquierdas es 
un impulso para 
conseguir futuros 
retos en la región

La Tribuna

LaEjecutiva de ICAM-Nueva 
Izquierda, reunida recientemente 
en Alcázar de San Juan, ha va
lorado de forma muy positiva la 
posibilidad de que se produzca 
un encuentro de las izquierdas 
en Castilla-La Mancha.

En la reunión de la Ejecuti
va, que se centró fundamental
mente en el análisis y evaluación 
del proceso del diálogo entre 
ICAM-NI y PSOE, también se 
dejó notar una gran satisfacción 
por el hecho de que los dos sin
dicatos mayoritarios de la región, 
UGT y CCOO hayan saludado 
y apoyado el posible pacto en
tre PSOE e ICAM-NI. Ajuicio 
del secretario general de esta 
formación política, "esto supo
ne un estímulo para que conti
núen las conversaciones y lleguen 
a buen puerto".

Én lareunión de laEjecutiva 
además se dejó ver de forma muy 
clara que "un acuerdo de con
vergencia electoral no se opone 
al proceso de primarias del 
PSOE, sino que refuerza y enri
quece el procedimiento político 
y electoral", tal y como explicó 
Novillo, que también añade que 
el pacto entre las izquierdas de 
la región supondrá una forma de 
conseguir los retos futuros de 
Castilla-La Mancha.

Los miembros de la Ejecuti
va de ICAM afirmaron asimis
mo que estarán presentes en 
Manzanares el día 31.

En nota de prensa, aseguran 
que quieren estar presentes en 
Manzanares porque vamos a 
celebrar que Castilla-La Man
cha está viviendo un nuevo im
pulso hacia el autogobierno, 
gracias a la reforma del Estatu
to de Autonomía, lo que signifi
ca nuevas y mayores competen
cias".

La negociación entre el PSOE y NI está 
muy madura en CLM, según L. Garrido

F..LU. ■ Sevilla

El secretario general del PDNI, 
Diego López Garrido, aseguró 
ayer que el pacto preelectoral 
alcanzado en Madrid entre su 
formación y el PSOE «se exten
derá» a otros lugares y anunció 
que la negociación está «muy 
madura» en Castilla-La Mancha, 
donde «puede haber concreción 
en unas semanas». López Garri
do, que calificó en rueda de prensa 
de acuerdo «histórico» el pacto 
de Madrid, cree que éste repre

senta «la recuperación de la es
peranza progresista que compen
sará lapolítica regresiva del PP». 
Afirmó que «sí se gana en Ma
drid se puede ganar en el conjun
to del Estado», pero advirtió a 
.todos los partidos de izquierda que 
para conseguirlo «hay que insis
tir en la cultura de la unidad no 
de laconfrontación». «Elespíri
tu del pacto de Madrid no tiene 
porqué ceñirse aesta comunidad 
y se extenderá a otros lugares 
según la circunstancias de cada 
sitio», subrayó. Dijo que las ne

gociaciones entre el PDNI y los 
socialistas de Castilla-La Man
cha están «muy maduras y avan
zadas», aunque matizó que la 
«concreción puede producirse en 
varias semanas».

En otras comunidades como 
Cantabria, añadió, la actitud de 
los socialistas «es algunas ve
ces hostil». En este sentido, López 
Garrido pidió a todos los parti
dos de izquierdaun «compromi
so previo» a la celebración de las 
elecciones municipales de junio 
para «una puesta en común de pro

gramas», y precisó que «con lis
tas o sin listas conjuntas si la iz
quierda tiene más votos debe go
bernar». Recordó que el pacto 
de Madrid «no está cerrado a la 
incorporación de IU», y señaló 
que la oferta de diálogo de Julio 
Anguita al PSOE es «positiva y 
sincera».

En el PDNI, comentó, estamos 
encantados de que IU, que no se 
ha caracterizado poreso, se sume 
a la unidad de la izquierda plu
ral. Opinó que la celebración 
de primarias en el PSOE han

Se puede concretar en unas semanas, 

supuesto una «oxigenación y una 
renovación» de la vida política, 
y agregó que éstas «no deben 
impedir los acuerdos».
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El gobierno desea hacer efectivas las transferencias antes del 1 de enero del 99

El Ejecutivo pide voluntad política a las 
CCAA en el traspaso de Educación

S.O. ■ Madrid

El Gobierno reiteró ayer su 
voluntad de firmarcuanto antes 
el traspaso de la Educación no 
universitaria a las nueve comu
nidades autónomas que no ges
tionan este servicio, y pidió a 
éstas igual actitud a fin de que la 
transferencia pueda hacerse efec
tiva con fecha de 1 de enero del 
próximo año.

El Ejecutivo constató esa fir
me voluntad en una reunión que 
mantuvieron ayer por la maña
na en el Congreso los ministros 
de Economía, Rodrigo Rato, y 
Administraciones Públicas, 
Mariano Rajoy, y los secreta
rios de Estado de Hacienda, Juan 
Costa; Administraciones Terri
toriales, Jorge Fernández, y Pre
supuestos, José Folgado.

Tras el encuentro, Fernández 
dijo a Efe que en esta reunión, 
una de las habituales que man
tienen los altos cargos de ambos 
ministerios, se ha abordado, entre 
otras cuestiones, el traspaso de 
la Educación «para constatar una 
vez más la voluntad política del 
Gobierno de llevar adelante los 
traspasos».

Revista a las negociaciones 
con las autonomías

Durante la reunión se pasó re
vista a las negociaciones que se 
vienen desarrollando con

Asturias, Aragón, Cantabria, 
Castilla-La Mancha,Castillay 
León, Extremadura, Madrid, 
Murcia y La Rioja, y «confia
mos -dijo Fernández- en que la 
voluntad política del Gobierno 
tenga correspondencia en las co
munidades y con efectos de 1 de 
enero de 1999 se sumen al tras
paso».

El secretario de Estado re
calcó que la reunión de ayer es 
habitual entre dos departamen
tos que deben trabajar de mane
ra conjunta y coordinada en cues
tiones que afectan a las admi
nistraciones territoriales, entre 
ellas el traspaso de la Educa
ción, que «moviliza» recursos 
cuantiosos y, por tanto, afecta a 
la financiación autonómica.

Reconoció que existen dife
rencias entre el Gobierno y las 
autonomías en cuanto a la valo
ración del costeefectivo del tras
paso, porque «forma parte del 
guión», e indicó que esas dis
crepancias habrá que «ir acotán
dolas» en las conversaciones con 
las autonomías.

Fernández dijo que una dife
rencia del 1 ó el 2 por ciento en 
un traspaso ordinario «no tiene 
excesiva importancia», pero 
«cuando ese porcentaje se pro
yecta sobre un traspaso que es 
superior a los ochocientos mi! mi
llones de pesetas, no damos cuen
ta de que hablamos de unos cuan
tos miles de millones».

El gobierno quiere hacer efectivas las transferencias educativas en el 99.

El secretario de Estado de Administraciones 
Territoriales, Jorge Fernández, reconoció 

que existen diferencias en cuanto a la 
valoración del coste efectivo del traspaso, 

porque «forma parte del guión», e indicó que 
habrá que «ir acotándolas»

La Junta elabora 
la segunda 
selección 
bibliográfica para 
bibliotecas

M.M.C. - Toledo

La Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
ha elaborado por segundo año 
consecutivo una Selección Bi
bliográfica para las bibliotecas 
públicas de Castil la-La Mancha, 
puraquesirvacomo instrumento 
de consulta a los bibliotecarios 
a la hora de preparar sus ad
quisiciones. Según informaron 
ayer fuentes del Gobierno regio
nal, se trata de una selección 
que contiene casi 3.000 regis
tros de otros tantos libros, con 
los datos suficientes para loca
lizarlos y, en su caso adquirir
los, y cuyos títulos vienen or
ganizados por edad y materias.

Esta publicación, que se edita 
por segundo año consecutivo, 
está siendo repartida entre las 
más de 350 bibliotecas públicas 
municipales de Castilla-La Man
cha. La selección se inscribe den
tro del Plan Estratégico de 
Cultura, que promueve, entre 
otros objetivos, la colaboración 
técnica y económica entre la 
Consejería de Cultura y los 
ayuntamientos, para ofrecer 
entre ambas instituciones un 
mejor servicio público de lec
tura a los usuarios.

La selección tiene grandes 
apartados: uno sobre literatura 
infantil; otro de libros para adul
tos, que se ofrecen ordenados 
según la Clasificación Decimal 
Universal (CDU) para su más 
cómoda localización, y un últi
mo apartado con obras sobre 
Castilla-La Mancha y sus mu
nicipios y provincias.

El plazo de presentación de proyectos concluye el 31 de julio

El concurso IDEA aumenta este 
año la dotación de sus premios

La Tribuna

La segunda edición del con
curso IDEA fue presentada el 
miércoles por el consejero de 
Industria y Trabajo, José Feman
do Sánchez Bódalo, quien des
tacó la colaboración de 57 enti
dades de Castilla-LaManchaque 
contribuyen de forma gratuita a 
los participantes en el certamen.

Este premio fue puesto en 
marcha en 1997 para premiar y 
apoyar proyectos empresariales 
de jóvenes menores de treinta años 
y mujeres.

En esta segunda edición, cuyo 
plazo de presentación de proyec
tos finaliza el 31 de julio, la 
Consejería de Industria y Trabajo 
concederá 25 millones de pese
tas en premios (cinco millones 
más que el año pasado), con una 
cuantía mínima de un millón.

Además, existen otros cinco 
premios especiales de aportación

Sánchez Bódalo dijo que Industria concederá 25 millones en premios.

económica y quince premios en 
financiación de proyectos con
cedidos por Caja Castilla-La 
Mancha, Iberdrola, Caja Rural 
de Toledo, Unión Fenosa, La 
Caixa, Caja de Madrid, Ibercaja, 
Banco de Santander y Banco

Central Hispano. En el acto de 
presentación, el consejero de 
Industria destacó la labor de estas 
57 entidades repartidas por toda 
la Comunidad y su valioso tra
bajo de asesoramiento, informa
ción, apoyo técnico, análisis, etc.

Fomento convoca los 
concursos del cable en 
Castilla-La Mancha

P.C. - Madrid
El Ministerio de Fomento ha 

convocado los concursos para 
la prestación de servicios de te
lecomunicaciones por cable en 
las demarcaciones de Castilla-La 
Mancha y Canarias. Según in
formó ayer el Ministerio de Fo
mento, la inversión mínima exi
gible para la explotación de es
tos servicios es de 17.000 mi
llones de pesetas en la demarca
ción de Castilla-La Mancha y de 
15.000 millones en Canarias.

Por otra parte. Fomento ha 
adjudicado ya las concesiones 
para la prestación de los servi
cios de telecomunicaciones por 
cable en las demarcaciones de 
Barcelona, Cataluña nordeste y 
oeste, Castilla y León, Cádiz, 
Sevilla, Valencia, Gijón, Oviedo 
y Palma de Mallorca, región de 
Murcia, Avilés-Castrillón-Cor- 
vera y Albacete. Asimismo se ha 
adjudicado la prestación de este 
servicio en Vélez-Málaga, Anda
lucía I, II y III, Puerto de Santa 
María, Galicia, La Coruña,

Madrid (suroeste, norte y sures
te), Santiago de Compostela y 
Huelva. Los 25 concursos 
adjudicados cubren un total de 
9,5 millones de viviendas y 22 
millones de habitantes, mientras 
quelainversión comprometida 
por los adjudicatarios para los 
próximos diez años asciende a 
704.000 millones de pesetas.

El Ministerio ha convocado 
también concursos en otras nueve 
demarcaciones, Comunidad Va
lenciana norte y sur, Andalucía 
IV, Cantabria, Extremadura, 
Aragón, Navarra, La Rioja y 
Euskadi, todas ellas pendien
tes de adjudicación.

Los adjudicatarios de los con
cursos de cable podrán prestar 
servicios de telefonía básica en 
sus demarcaciones en compe
tencia con Telefónica y Rete
visión. Además podrán prestar 
servicios de videodifusión y de 
valor añadido con exclusión del 
servicio portador de televisión 
por ondas herzianas y del de te
levisión terrestre por ondas 
herzianas.
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plazas al año para la realización de 
trabajo remunerado en prácticas 
relacionadas con la actividad financiera IHIMD

Luis Arroyo y Emilio Botín firmaron ayer un convenio de colaboración

El Santander da un espaldarazo 
a la invest^dón de la UCLM
El rector de la Universidad 
de CastiUa^La Mancha, Luis 
Arroyo, firmó ayer un con
venio de colaboración con 
el presidente del Banco de 
Santander, Emilio Botín, a 
través del cual se pretende 
dar un espaldarazo a la la
bor investigadora de la ins
titución académica y promo
ver, por otra parte, la cola
boración institucional.

Silvia DÍEZ MAYANS

La investigación y la activi
dad docente de la Universidad 
regional recibieron ayer un fuerte 
impulso a través del convenio 
de colaboración con el Banco de 
Santander de cuatro años de 
duración.

De esta manera, la entidad 
bancaria no sólo subvenciona
rá la próxima creación de la Fun
dación general de la Universi
dad con el objetivo de potenciar 
programas de investigación y de 
contenido docente, sino que tam
bién se compromete a colabo
rar, al menos durante los tres 
primeros años, con el Instituto 
Universitario de Investigación 
sobre recursos Cinegéticos.

Asimismo, el Banco de 
Santander se ocupará de facili
tar a la Universidad toda la 
maquinaria necesaria para la 
utilización de la llamada "tarje
ta inteligente", una manera

EI rector de la UCLM, Luis Arroyo, firmó un convenio de colaboración con Emilio Botín. T.F

innovadora y rápida de la que 
dispondrán los alumnos, para 
acceder directamente a su pro
pio expediente académico o a 
Internet.

Sin embargo, uno de los 
puntos que pueden resultar más 
interesantes para los universi
tarios castellano-manchegos es 
la creación, durante los meses 
de verano, de ocho plazas al año 
para la realización de trabajo 
remunerado en prácticas relacio

nadas con la actividad financiera. 
Además, los quince alumnos con 
mejores expedientes académi
cos en Economía y Empresa, y 
Derecho e Ingeniería Informá
tica, podrán acceder a entrevis
tas de selección para su posible 
incorporación al banco.

De esta manera, Emilio Bo
tín pudo conocer, a través de 
videoconferencia, algunos de los 
principales proyectos de inves
tigación que la Universidad re

gional está llevando a cabo en 
los distintos campus y las nue
vas titulaciones que se implan
tarán a partir del próximo cur
so. Emilio Botín aseguró haber 
quedado impresionado por el 
hecho de que "una universidad 
tan joven esté entre las mejores" 
y añadió estar satisfecho por 
haber podido comprobar por sí 
mismo "el gran trabajo que ha 
hecho el rector, junto a un gran 
equipo, en la UCLM".

Los alumnos en el Rectorado. T.F

Los alumnos de 
Magisterio se 
manifestaron 
para pedir el 
traslado

S.D. MAYANS

Más de cien alumnos de la 
Escuela Universitaria de Magis
terio se manifestaron ayer fren
te al Rectorado exigiendo al 
rector de la Universidad de 
Castilla-La Mancha, Luis Arro
yo, que "cumpla sus promesas" 
y que permita que estos univer
sitarios comiencen el próximo 
curso en la antigiua Facultad de 
Letras.

Según algunos de los mani
festantes, "cuando inauguramos 
el curso se dijo que el que viene 
nos trasladaríamos a Letras. El 
rector estaba delante y no se 
opuso. Sin embargo, después nos 
dijeron que teníamos que elegir 
entre no cambiamos de sitio o 
que sólo los alumnos de tercero 
accedieran al traslado y nosotros 
no optamos por ninguna de esas 
dos propuestas porque lo que 
queremos es trasladamos todos".

Piqué aboga por aumentar 
la capacidad inversora en 
investigación y desarrollo

Cuenca acoge estos días a los 
directores de Arquitectura

F.A.L.

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, abogó por 
aumentar la capacidad inversora 
en Investigación y Desarrollo 
(I+D) para impulsar el creci
miento socioeconómico de Es
paña, en el acto de entrega en 
Valencia de los Premios de 
Cooperación de la Universidad 
-Sociedad el pasado miércoles.

Precisó que el despegue eco
nómico y social de un país de
pende mucho de sus inversiones 
españolas en Ciencia y Tecno
logía y reconoció que los gastos 
en I+D de 1998, cifrados en un 
0,88 del PIB, era muy bajo, si se 

tiene en cuenta que en Alema
nia es el 2,48 por ciento y en 
Estados Unidos el 2,66 por cien
to.

El ministro recordó que la 
media europea eraun 2 por ciento 
del PIB en materia de Investi
gación y Desarrollo, lo que re
presenta una meta a alcanzar por 
España en un futuro.

El ministro de Industria y 
Energía dijo que existe un plan 
de privatizaciones que está en 
marcha y cuyo objetivo es el final 
de la legislatura, en el año 2.000, 
en lo que se refiere al ámbito 
industrial, con la excepción de 
la minería pública del carbón y 
la industria de defensa.

La Tribuna

Cuenca acoge a lo largo de 
hoy y durante mañana, 30 de 
mayo, la Conferencia de Direc
tores de las Escuelas que impar
ten Arquitectura Técnica en 
España.

Dicha conferencia, a la que 
pertenece desde su fundación la 
E.U. de Arquitectura Técnica de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, analizará en su reunión 
diversos aspectos del funciona
miento de las mismas y coordi
nación de los planes de estudios 
conducentes a la formación de 
los muy conocidos profesiona

les de la Arquitectura Técnica.
También estudiará tanto las 

implicaciones de los proyectos 
de leyes y normativas sobre la 
Función Pública, como las pro
puestas de modificaciones en las 
leyes universitarias.

A esta reunión asiste prácti
camente la totalidad de las 17 
escuelas que imparten esta es
pecialidad, cuyo actual coordi
nador es eí Director de la E.U. 
de Arquitectura Técnica de la 
Universidad Politécnica, José 
Luis Moreira Sánchez, y las 
sesiones tendrán lugar en la 
nueva sede de la E.U. de Arqui
tectura Técnica de Cuenca.

Los asistentes tendrán opor
tunidad, en este desplazamien
to, de conocer tanto los logros 
alcanzados por esta Escuela 
Universitaria de reciente crea
ción (1994), como sus objetivos 
a medio y largo plazo que le ha 
fijado el Rectorado como núcleo 
primario de un desarrollo de los 
estudios técnicos en Cuenca, con 
la creación de una E.U. 
Politécnica plasmados ya en la 
creación de los estudios de So
nido e Imagen y su integración 
en un nuevo edificio para la 
Politécnica, que está en la etapa 
de planificación de las necesi
dades espaciales .
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El pasado miércoles la Junta de Gobierno aprobó los prosramas de las nuevas titulaciones

La UCLM ha optado por unos planes 
de estudios innovadores v modernos

La Tribuna

La Junta de Gobierno de la 
UCLM, reunida el pasado miér
coles en el Aula Magna del Edi
ficio de Servicios Generales del 
Campus de Ciudad real, tras la 
presentación de distintas alega
ciones, dio el visto bueno a los 
Planes de Estudio de las 
Titulaciones de Licenciado en 
Medicina (Albacete) e Ingenie
ro en Informática (Albacete y 
Ciudad Real), Ingeniero en Ca
minos, Canales y Puertos (Ciu
dad Real), Ingeniero Técnico en 
Telecomunicación, especialidad 
en Sonido e Imagen (Cuenca), en 
Ciencias Ambientales (Toledo) 
y las diplomaturas en Educación 
Social y Logopedia (Talavera).

Asimismo aprobaron nuevos 
Planes de Estudio para las cua
tro Escuelas Universitarias de 
Enfermería.

Por otro lado, acordaron tra
tar los planes de estudios de la 
licenciatura en Psicopedagogía, 
(Cuenca), en Ciencias de la Ac
tividad Física y el Deporte 
(Toledo) en la próxima reunión 
que se celebrará el día 15 de junio.

Todas estas titulaciones se 
pondrán en marcha el próximo 
curso académico 1998/99.

Medicina

La Facultad de Medicina que 
se propone pretende, junto con 
el lógico desarrollo de la docen
cia para la formación de Licen
ciado en Medicina, la creación 
de un centro universitario que 
pueda servir de elemento 
dinamizador del sistema docen
te e investigador en el Area de la 
Salud en laComunidad Autóno
ma de Castilla-La Mancha. La 
Facultad debe, en consecuencia, 
ayudar a mejorar y vertebrar eí 
modelo regional de salud.

La Licenciatura de Medicina 
de la UCLM responde a un mo
delo novedoso que se orienta más 
hacia el aprendizaje como labor 
activa de los alumnos que a la 
enseñanza magistral sistemática, 
con un desarrollo importante de 
la práctica.

Las líneas de investigación se 
centrarán, aunque no en exclu
siva, en oncología, envejecimien
to y genética, así como en todas 
las áreas de actividad que pue
dan estar relacionadas con éstas.

Informática

Se ha propuesto un modelo de 
reforma de los Planes de Estu-

£1 Campus de.ToIedo contará el año que viene con la Facultad de Medio Ambiente.

dios de Ingeniería Técnica que 
actualmente se imparten en los 
campus de Albacete y Ciudad 
Real, modificándolos para adap
tarlos a las directrices generales 
actualmente vigentes, de tal 
manera que podrán impartirse, 
en ambas Escuelas, la Ingenie
ría Técnica de Informática de 
Gestión, Ingeniería Técnica de 
Infomática de Sistemas y la In
geniería Superior de Informáti
ca.

E n el Campus de Ciudad Real 
se ofrece el quinto curso por 
medio de un conjunto de 
optativas, tres especialidades, que 
son las siguientes: «Informática 
Industrial», «Tecnologías 
Interactivas» y «Sistemas de 
Información».

En la Escuela Superior de 
Informática de Albacete, con la 
misma troncalidad que en el 
Campus de Ciudad Real, la 
optatividad se orienta a los si
guientes perfiles: «Sistemas 
Informáticos», «Arquitectura, 
Redes y Sistemas de Comunica
ciones» e «Informática Funda- 
nféntal».

Sonido e Imagen

Se trata de implantar una de 
las especialidades más deman
dadas de la Ingeniería Técnica 
de Telecomunicaciones como es 
la de Imagen y Sonido (creada

Medicina se implantará en el Campus de Albacete.

en 1969), con enormes posibili
dades futuras como consecuen
cia del desarrollo de las tecno
logías de la Información.

En ella se impartirá un tron
co común fundamental en las 
áreas de Teoría de la Señal y Co
municaciones, Tecnología Elec
trónica, Electrónica, etc... Se de
sarrollan dos ramas, una relacio
nada cori el ámbito del Sonido y

otra con el de la Imagen.

Medio Ambiente

Se procede a la creación de 
laFacultad de Ciencias Ambien
tales, y al Título de Licenciado 
en Ciencias Ambientales. El 
objetivo de esta titulación es 
formar licenciados especialistas 
en el campo del medio ambien

té, que conozcan los principales 
componentes del mismo, su fun
cionamiento, los problemas que 
le afectan, así como las técnicas 
disponibles para evitarlos, redu
cirlos o remediarlos, con el fin 
de poder ayudar a mejor planifi
car, gestionar y utilizar el me
dio ambiente en un marco que 
garantice un uso y desarrollo 
sostenible de mismo, con espe
cial énfasis en la problemática 
de nuestra Comunidad Autóno
ma.

Para ello, los alumnos podrán 
optar por dos itinerarios 
curriculares. Uno más centrado 
en los temas de las ciencias y 
técnica relacionadas con la ges
tión del medio natural y otro más 
centrado en los aspectos técni
cos relacionados con la contami
nación o degradación de la cali
dad del medio ambiente.

El alumno podrá completar su 
formación cursando como asig
naturas de libre configuración las 
que se ofertan en otras discipli
nas complementarias que se 
imparten en el Campus de 
Toledo.

Educación Social

El educador social es un «téc
nico social», capacitado para 
intervenir y desarrollar tareas de 
consejero y asesor educativo 
social y para actuar como 
dinamizador de grupos sociales 
a través de la acción educativa.

El plan de estudios que pre
senta laUCLM pretende comple
tar la formación troncal (mate
rias de psicología social y del de
sarrollo, didáctica general, nue
vas tecnologías, mecanismos de 
intervención educativa en pro
blemas de desadaptación so
cial...), con materias obligatorias 
y optativas encaminadas a con
seguir una formación 
socioeducativa en el mundo de 
la familia.

Logopedia

La Diplomatura en Logopedia 
persigue formar profesionales 
especializados en la detección y 
tratamiento de las alteraciones del 
lenguaje.

Las asignaturas de la titula
ción, tanto troncales y obligato
rias como optativas, se orientan 
hacia un conocimiento de todos 
los aspectos relacionados con la 
fisiología y la psicología del 
lenguaje, así como de las pato
logías relacionadas con la audi
ción, el habla y la voz.
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Entramado financiero
Este golpe contra la infraestructura financiera de la 
banda terrorista supone, de entrada, un palo para 
los huidos, pero ojalá sirva también para poner al 
descubierto el aparato de finanzas de ETA

Viernes, 29 de mayo de 1998 25

OPINION
Crónica política ~

Entramado financiero

BERTA 
fERNAN

T
odo apunta a que la operación po 
licial llevada a cabo en la madru 
gada del jueyes en diversas loca
lidades de Guipúzcoa y Vizcaya puede 

convertirse en un duro golpe para el en- 
r tramado financiero de ETA y de todo 

ese entorno de la banda terrorista ca
muflado bajo las siglas MLNV (Movi
miento de Liberación Nacional Vasco). 
Como ha dicho el ministro del Interior, 
Jaime Mayor Oreja, esta era una de las 
grandes asignaturas pendientes en la 
lucha contra el terrorismo: la financia
ción.

Las detenciones practicadas y la 
numerosísima documentación incauta
da (suficiente para llenar tres camiones) 
pueden ser el hilo conductor que lleve 
hasta el mismo corazón del entramado 
económico-financiero de ETA o cuan
do menos para desmantelar una parte 
de esa red hábilmente tejida de la que 
forman parte empresas que actúan de 
tapadera y entidades bancarias desde las 
que el entorno de ETA realiza sus ope
raciones «comerciales» con el dinero 
fruto de los rescates pagados por sus 
secuestrados y de la extorsión. Si im
portante es la detención y desarticula
ción de los comandos o el 
desmantelamiento de pisos francos, tanto 
o más importante es desmantelar su en
tramado financiero, fundamental para 
la compra de armas y todo tipo de su
ministros, así como el mantenimiento de 
todas sus infraestructuras. Sin dinero, 
sin recursos económicos, no hay sumi
nistros y tampoco infraestructuras.

De las declaraciones de los numero
sos detenidos como del minucioso exa

men de la documentación incautada en 
los registros llevados a c^o en empre
sas, domicilios particulares, oficinas y 
otras entidades, saldrá sin duda nueva 
información que permita proseguir con 
esta operación policial que ya, de entra
da, hay que calificar de éxito. Basta re
cordar la repercusión que tuvo para la 
banda terrorista la «operación Sokoa» y 
toda la documentación entonces incau
tada, para pensar que estamos ante una 
operación de mayor calado, cuidadosa
mente planeada y fruto de un trabajo y 
de unas investigaciones minuciosas en
caminadas a esclarecer las vías de finan
ciación de ETA.

Una investigación, por otra parte, que 
se remonta a casi un año atrás, coordi
nada -o cuando menos bajo su atenta nú- 
rada- por el juez Baltasar Garzón y pro 
la Fiscalía de Audiencia Nacional, lo que 
garantiza que las cosas se han hecho como 
hay que hacerlas, desde el más absoluto 
respeto a la legalidad vigente de forma 
que los abogados de HB no tengan la 
menor opción a encontrar resquicios 
legales, en lo que son grandes maestros, 
por los que poder colar un solo gol con 
sus recursos y alegaciones. Este golpe 
contra la infraestructura financiera de la 
banda terrorista, del MNLV y la deten
ción de destacados miembros de KAS 
supone, de entrada, un palo para los huidos 
de la banda terrorista que se encuentran 
en paises iberoamericanos, que tendrán 
que buscarse otra cobertura económica, 
pero ojalá sirva también para poner al 
descubierto el aparato de finanzas de ETA 
y a quienes, por acción u omisión, han 
contribuido a su mantenimiento.

JOSE MARIA AZNAR, presidente del Go
bierno: «La acusación socialista de déficit ocultos 
comienza a ser una cuestión más psiquiátrica que 
política».

MIGUEL PLANCHUELO, ex jefe de Brigada 
de Información de Bilbao: «Bordeamos la ley, pero 
eso se ha hecho en mucho casos».

JOSE BARRIONUEVO, ex
ministro del Interior: «A mí me 
parace una fabulación que le han 
dicho que diga al señor Planchuelo».

EL REY DON JUAN CAR
LOS DE BORBON; «Atenas ocu
pa en mi vida un lugar único y es 
una referencia indispensable».

JORDI PUJOL, presidente de la Generalitat 
de Cataluña: «Si hay una diferencia, a la hora de 
hacer un paralelismo entre el País Vasco y el Ulster, 
ésta es la irresponsabilidad de los partidos espa
ñoles, cuestión que en los británicos no se ha dado».

MONSEÑOR ASENJO, secretario del Epis
copado: «La Iglesia es la institución española que 
más ayuda a los pobres».

BILL CLINTON, presidente de los Estados 
Unidos: «El acuerdo va a ser el mecanismo que de 
forma más drástica acabará con las inversiones 
relacionadas con propiedades norteamericanas 
desde que Castro llegó al poder».

NEWT GINGRICH, líder republicano de 
Estados Unidos: «Estados Unidos está corrompi
do por el dinero extranjero, la ambición personal 
y políticas tan viciosas que provocan la muerte de 
personas».

Olvidando a Marey

A
veces se olvida que un juez puede 
deducir testimonio de verdad, sin otra 
clase de prueba, de todo lo oído en 
una causa oral. De lo contrario, sería im

posible impartir la justicia en toda su ex
tensión. Ya son siete los testimonios, to
dos cercanos y protagonistas del «caso 
Marey», que culpan ala cúpula del Minis
terio de Interior de un Gobierno socialista. 
Es prácticamente imposible que estos sie
te hombres, hoy en esferas distintas y de 
procedencia muy diversa, se hayan puesto 
de acuerdo para mentir al alto tribunal. Cada 
vez parecen más claros los culpables, pero 
tal vez por lo espectacular del juicio este
mos olvidando a su principal protagonis
ta: la imagen de Segundo Marey, un hom
bre injusta y sobre todo erróneamente 
maltratado, humillado, psicológicamente 
destrozado, que preguntaba con angustia 
si lo iban a matar.

¿Puede diluirse esta infamia humana ante 
lo espectacular de las responsabilidades 

políticas que se derivan de este juicio?. 
¿Olvidaremos el calvario moral y psicoló
gico, la indignidad inferida a su persona en 
pijamay desconcertada, ante el revuelo que 
puede producir una sentencia que perjudi
que a unos políticos y beneficie a otros?. 
Quiero decir que estamos desdeñando con 
el ruido de las nueces lo que importa do 
verdad en el resultado de sus frutos. Algu
nos están creciendo en culpabilidad y otros 
en el gozo que les produce estaculpaen un 
disfrute vil de la venganza. Pero, ¿y Segundo 
Marey, este ciudadano honrado y libre de 
toda sospecha que fue ultrajado y humilla
do por el error de cálculo de unos políticos 
de guante blanco? ¿Quién se acuerda a estas 
alturas de un atropello tan cruel a la digni
dad de una persona?.

Es de una injusticia tan soberana como 
la que aún puede salvar a los culpables que 
las posibles implicaciones de Alvarez-Cas- 
cos, o el cinismo de González recibiendo 
becas estudiantiles en la Universidad de

Peces-Barba mientras abandona a los suyos 
ante un tribunal en el que debió dar la cara, 
importe más que un ultraje como el que sufrió 
Segundo Marey. Esperemos que el testimonio 
de verdad que puedan deducir libremente 
los jueces del Tribunal Supremo esté a la 
altura de la circunstancias de esta canallada 
contra un ser humano. ¿Puede ser un exi
mente el error a la hora de la sentencia, como 
ya van diciendo de tapadillo algunos abo
gados socialistas? ¿Puede quedar inmune, 
o levemente castigada, una banda de mafiosos 
—si la hubo— que se dedicó al ultraje de un 
sér humano con todas las ventajas del Esta
do a su favor? ¿Puede convertirse un falso 
respeto a este Estado, o lacanongía de haber 
detectado su poder, un motivo de no incul
pación de quien pudo ser la cabeza pensan
te de este atropello? ¿Se puede obrar así en 
nombre de la democracia?. Todo es lamen
tablemente posible si la dignidad de la per
sona queda suplantada por la ambición de 
poder.
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El director general de la Policía, 
Juan Cotino, destacó la 
importancia de golpear las tramas 
económicas del terrorismo

Diez detenidos en una operación que llenó tres camiones con documentación

La Polich desmantela una red
empresarial de apoyo a ETA
La Policía ha desmantelado 
un entramado de empresas 
vascas supuestamente vin
culadas a ETA y al Movi
miento de Liberación Na
cional Vasco (MLNV) que 
daban cobertura a los eta
rras huidos a diversos paí
ses de Iberoamérica, Cuba 
entre ellos, y ha detenido a 
diez personas relacionadas 
con esta trama.

A.S.E. - Madríd

. La operación, coordinadapor 
el juez de la Audiencia Nacio
nal Baltasar Garzón, movilizó 
a más de doscientos policías y 
permitió intervenir en veinte re
gistros abundante documenta
ción que fue trasladada en tres 
camiones a Madrid para su análi
sis.

Una de las empresas impli
cadas, «Gadusmar», con sede en 
Bermeo (Vizcaya), mantiene re
laciones comerciales con Cuba 
y otros países iberoamericanos 
y se ocupa de la exportación e 
importación de bacalao y mer
cancías de la industria pesquera.

También se ha investigado la 
agencia de viajes «Ganeko» de 
Bilbao, dos gestorías -»Aulkia» 
en Aspigarraga (Guipúzcoa) y 
«Banake» en Bilbao- y la enti
dad «AEK» de San Sebastián, 
dedicada a la enseñanza del eus
kera.

La Policía ha registrado ofici
nas del BBV y de la Caja Labo
ral de Bilbao donde trabajaban 
dos de los detenidos.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo en Bruse
las que este golpe puede signi
ficar «la punta del iceberg» res
pecto a la financiación de ETA 
y su entorno, y hace frente a una 
de las «asignaturas pendientes» 
de la lucha antiterrorista.

Los arrestos se produjeron en 
diversas poblaciones de Vizca
ya y Guipúzcoa a lo largo de la 
madrugada.

Uno de los detenidos es José 
Antonio Etxeberria Arbelaiz, 
responsable máximo de la Koor- 
dinadora Abertzale Sozialistak 
(KAS) y hermano del miembro 
de la Mesa Nacional de HB en
carcelado Rufi Etxebarria, quiqn 
controlaba las finanzas de la 
agencia de viajes.

Vicente Askasibar Barrutia, 
que trabajaen el BBV, y Segundo 
Ibarra Izubieta, responsables 
económico y político de KAS, 
respectivamente también fueron 
apresados en la operación.

Dos policías conducen a uno de los detenidos en Bilbao. EFE

Otro detenido es José Anto
nio Díaz Urrutia, liberado del sin
dicato LAB detenido en Basauri 
(Vizcaya) que pertenece al apa
rato económico de KAS y es uno 
de los fundadores de la empresa 
Gadusmar. Actualmente traba
jaba en la Caja Laboral de Bil
bao.

También fueron arrestados el 
administrador técnico de la emp
resa Gadusmar, Juan Pablo Die
guez Gómez, y tres mujeres que 
trabajan en las otras empresas in
vestigadas: Inmaculada Berrio
zábal Bernas, en «Ganeko»; Mai
te Amezaga Arregui, en «Bana- 
ka», y María Brígida Arrue Ba
rrate, en «Aúlkia».

Otro detenido es el tesorero 
de la ONG «AEK», Iker Beris
tain Urizabarrena, y José Goros
tiza Salazar, localizado por la tar
de en Benidorm (Alicante), don
de pasaba unos días de descan
so.

Los detenidos, que carecen de 
antecedentes, fueron trasladados 
ayer a dependencias policiales 
de Madrid y pasarán previsible
mente a disposición judicial el 
próximo lunes.

Según fuentesjurídicas, esta 
investigación comenzó hace tres 
años, con especial intensidad en 
el último año y medio, aunque 
las indagaciones provienen de 
otras diligencias relacionadas 
con la desarticulación de la cúpu
la de ETA en Bidart (Francia) 
en 1992.

La empresa Gadusmar es una 
de las claves de esta estructura 
empresarial vinculada al MLNV, 
de la que se conoce que tuvo co
mo apoderado en Cuba al miem
bro de ETA Carlos Ibarguren, 

«Nervios», considerado como 
uno de los responsables del apa
rato de finanzas de ETA en los 
años 80 y detenido en 1997 en 
Francia, donde está inmerso en 
un proceso judicial en ese país.

El abundante material inter
venido en los registros de siete 
empresas, once domicilios y 
otras dos entidades supondrá 
para los agentes de la Unidad 
Central de Información de la 
Policía un trabajo «para años» 
del que pueden surgir nuevas pis
tas sobre la financiación y movi
mientos económicos de ETA y 
su entorno.

Entre los documentos inter

Europol asumirá competencias 
en la lucha antiterrorista

Europol extenderá sus actividades a la lucha contra el 
terrorismo a partir del primero de enero de 1999, según el 
acuerdo unánime adoptado ayer por los ministros de Justicia e 
Interior de la Unión Europea (UE).

Se trata de «un paso trascendental y decisivo» desde el 
punto de vista policial y político, porque Europa, a través de 
su proyecto de seguridad, «está diciendo que los terroristas no 
tienen cabida en la UE», afirmó el ministro español de 
Interior, Jaime Mayor Oreja.

«Quien quiera escuchar este mensaje en el corazón de 
Europa que lo escuche: más que nunca hoy España y Europa 
hacen frente común contra el terrorismo», aseguró en 
conferencia de prensa.

España fue la principal impulsora de este nuevo cometido 
de la Convención de Europol, firmada en 1995 con el objetivo 
de coordinar la lucha contra el tráfico de drogas y que después 
se amplió para cubrir la criminalidad organizada y el tráfico de 
seres humanos.

Bélgica es el único país de la UE que aún no ha ratificado 
la Convención, aunque este país manifestó ayer su intención 
de hacerlo antes de finales de junio.

venidos figuran relaciones de 
movimientos de las cuentas co
rrientes utilizadas para pagar a 
los etarras refugiados en sus es
condites iberoamericanos.

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón, que de
cretó el secreto del sumario, or
denó bloquear las cuentas perso
nales de los detenidos y de las 
sociedades implicadas en este 
entramado.

Desde Bilbao, el director ge
neral de la Policía, Juan Gotino, 
destacó el «trabajo de artesanía» 
realizado por los agentes de este 
cuerpo en esta operación, que 
puede afectar a «algo más que 
a países de latinoamérica» y que 
a última hora de la tarde seguía 
abierta.

El secretario general del PP 
del País Vasco, Carmelo Barrio, 
destacó que este golpe «puede 
ser clave en el descubrimiento 
de las ramificaciones de ETA», 
mientras que el secretario de po
lítica autonómica del PSOE, Ra
món Jáuregui, comentó que su
pone «un paso hacia la paz».

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, 
confió en que se rompa una tra
ma y ETA deje de tener apoyo 
económico.

Por el contrario, el miembro 
de la Mesa Nacional de HB Ibon 
Arburu calificó esta operación 
como un «nuevo episodio de la 
locura represiva del gobierno de 
Aznar, intentando criminalizar 
a la izquierda abertzale y a sus 
militantes».

Barrionuevo dice 
que aceptará 
firmar cualquier 
cosa para evitar 
un daño mayor

Efe-Madrid
El imputado en el juicio de 

Segundo Marey José B arrionue- 
vo se mostró ayer-dispuesto a 
firmar en blanco lo que le pre
senten si alguien le garantiza que 
así se evitarán «daños mayores», 
como destruir los servicios de se
guridad del Estado o acusar y 
castigar a personas que no lo 
merecen.

El diputado socialista seña
ló en los pasillos del Congreso, 
a donde acudió por primera vez 
desde el comienzo del juicio de 
los Gal el pasado lunes, que ya 
manifestó en otras ocasiones, in
cluso por escrito, que para evi
tar los daños que está producien
do «toda esa desmesura y todo 
este montaje» «podría confesar 
hasta falsedades», aunque repre
senten «evidentemente un mal 
y algo negativo».

Según apuntó, esto es «algo 
parecido» a lo que el miércoles 
declaró otro de los acusado, en 
referencia al ex jefe de la briga
da de información de Bilbao 
Miguel Planchuelo, quien afir
mó en el juicio que Barrionuevo 
prometió asumir su responsabi
lidad en los Gal.

En este sentido aseguró que 
experimentó en su persona lo que 
quiso decir el Marqués de Sade 
en una aseveración «aparente
mente paradójica», como que 
«no hay ninguna buena acción 
que no tenga su justo castigo»; 
«algunos saben 4ar donde más 
duele», añadió al respecto.

La Seguridad del Estado

Los «dos daños mayores» que 
con su autoinculpación podrían 
evitarse, en opinión de Barrio- 
nuevo, son «este abrir en canal 
a los servicios de seguridad del 
Estado, que de forma tan obsce
na se está produciendo, o el que 
personas que no se lo merecen 
sean acusadas y castigadas».

Por Otra parte, aprovechó la 
ocasión para pedir a sus amigos 
y a los ciudadanos que le apo
yan en la causa que no expresen 
su solidaridad en público, yaque, 
dijo irónicamente, «eso afecta 
gravemente a la independencia 
del poder judicial».

«Les pido a estos ciudadanos 
que dejen solos a las personas 
poderosas que se están pronun
ciando en estos días señalando 
que no admitirían politicamen
te más sentencia que la conde
natoria, porque eso no se consi
dera presión sobre los tribuna
les», agregó Barrionuevo.

Y citó a continuación, como 
ejemplo de lo anterior, al Presi
dente del Ejecutivo, al vicepre
sidente, al presidente y a conse
jeros del Gobierno Vasco, al líder 
del PNV y al director de El 
Mundo.
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El Congreso rechazó la propuesta de IU y Grupo Mixto

No habrá comisión de 
investigación de Doñana

El régimen disciplinario de 
los militares mantiene la 
prohibición de asociarse

AA.M./I?.F.V.-Madríd/Se villa

El Congreso rechazó ayer, por 
mayoría, la creación de una co
misión de investigación sobre la 
catástrofe ecológica de Doñana, 
propuesta por lU y el Grupo Mix
to, quienes denunciaron que el 
PP y el PSOE han llegado a un 
pacto de silencio para evitar la 
depuración de responsabilidades 
políticas.

Con 269 votos en contra (PP, 
PSOE y grupos nacionalistas), 
13 a favor (IU y grupo mixto) y 
una abstención, el Pleno desechó 
la conveniencia de que la Cámara 
Baja investigara los aconteci
mientos que provocaron el verti
do tóxico de las minas de Aznal
cóllar y determinara las respon
sabilidades políticas de miem
bros y altos cargos del Gobier
no.

El diputado de IU Felipe Al
caraz, quien defendió la solici
tud de lacomisión de investiga
ción, expresó la necesidad de 
analizar las causas y consecuen
cias del desastre ecológico y de
purar las responsabilidades a que 
haya lugar.

Tras considerar un «granos- 
cándalo moral» que no se haya 
producido ningunadimisión, Al
caraz denunció que el PP y el 
PSOE han llegado aun pacto de 
silencio, por primera vez en esta 
legislatura, para intentar tapar 
el asunto, que no se investigue 
y que el Congreso pueda depu
rar responsabilidades políticas 
tras el vertido tóxico.

Aseguró que las autoridades 
mienten a la opinión pública 
cuando minimizan la gravedad 
del desastre y las actuaciones que 
se están llevando a cabo en la 
zona afectada, especialmente 
cuando se refieren al ritmo de 
retirada de lodos tóxicos, la con
taminación de acuíferos y el peli
gro del vertido de los tres hec
tómetros cúbicos de residuos 
tóxicos acumulados en la zona

La lista de medicamentos excluidos de la 
financiación pública se reducirá de nuevo

O.N. - Madrid

Algunos laxantes osmóticos, 
asociaciones de colirios y antihe- 
morroidales con corticosteroides 
seguirán, con toda probabilidad, 
financiados por la sanidad públi
ca, una vez realizada esta pro
puesta por el Comité Permanente 
de la Comisión de Uso Racio
nal del Medicamento, califica
da ayer por la Dirección Gene
ral de Farmacia como «bastan
te razonable».

La Comisión de Uso Racio
nal del Medicamento vio ayer es
ta propuesta pero no dio un dic
tamen ni la votó, y su presiden

Chaves compareció ayer ante el Parlamento Andaluz.

de Entremuros.
Por su parte, la diputada del 

grupo mixto Mercedes Ribadulla 
criticó la marcha atrás del PP y 
la ministra Isabel Tocino, quie
nes manifestaron hace 20 días 
su respaldo a la creación de una 
comisión de investigación y 
ahora proponen la constitución 
de una comisión mixta Congre
so-Senado para vigilar las actua
ciones en Doñana.

En el debate, que no contó con 
lapresencia de la ministra, la por
tavoz del PP, María Teresa de 
Lara, rechazó la comisión de in
vestigación porque el Gobierno 
actuó con «rapidez y eficacia», 
y ahora hay que resolver otras 
cuestiones que no tienen que ver 
con los altos cargos del Gobier
no central, sino de la Junta de 
Andalucía, que tienen las com
petencias en medio ambiente e 
industria totalmente transferidas.

Tras recordar que y a ha pasa
do el momento para la creación 
de este tipo de investigación, 
recordó que el PP ha propuesto 
la constitución de una comisión 

te y director general de Farma
cia, Federico Plaza, se limitó a 
señalar que se estudiará la modi
ficación de la lista «negativa» 
(no financiada) para que conti
núen financiados algunos medi
camentos de esos grupos o para 
ampliar las indicaciones en las 
que se financiarán otros trata
mientos.

Nuevas excepciones
Por ejemplo, señaló que en 

el caso de los laxantes osmóticos, 
cuyo uso estaba previsto finan
ciar solo para los mayores de 65 
años, también se darán con car

mixta Congreso-Senado para 
controlar y vigilar las actuacio
nes en la zona afectada por el ver
tido tóxico.

Por otra parte, el presidente 
andaluz, Manuel Chaves, con
sidera que «hablar de responsabi
lidades políticas hoy no condu
ce a nada», aunque insistió en 
que ni la Junta ni el Gobierno 
«las vamos a poder eludir» cuan
do los ciudadanos juzguen lo que 
ha pasado en relación con el ver
tido de las Minas de Aznalcóllar.

Chaves respondió, en la se
sión de control al Gobierno del 
Parlamento andaluz, a sendas 
preguntas de los portavoces del 
PP, Manuel Atencia, e IU-LV- 
CA, Luis Carlos Rejón, quienes 
consideraron igual de importante 
la solución al desastre ecológico 
y la asunción de responsabilida
des políticas.

Sin embargo, el presidente 
andaluz dijo que no está dispues
to a «perder ni un sólo minuto» 
en búscar a los culpables, sean 
de la administración que sean, 
ni en delimitar las competencias. 

go a la Seguridad Social para 
algunos colectivos que no ten
gan esa edad pero pre'senten 
contraindicaciones a otros laxan
tes.

El Proyecto de Decreto de fi
nanciación selectiva de medica
mentos, que está al final de su 
tramitación pública (ya sólo que
da que el Consejo de Estado dé 
el visto bueno y que el Consejo 
de Ministros dé su aprobación), 
pretende, dijo Plaza, «dar absolu
ta cobertura a todas las patolo
gías, y que cualquier enferme
dad tenga medicamentos finan
ciados con cargo al sistema sani
tario público».

Efe - Madrid

El Pleno del Congreso apro
bó ayer, con la oposición de IU 
y parte del grupo Mixto, la ley 
orgánica del régimen discipli
nario de las Fuerzas Armadas, 
que prohibe el asociacionismo 
en el Ejército, aunque PP y CiU 
parecen dispuestos a analizar la 
cuestión más adelante.

La discusión se centró fun
damentalmente en esa posibili
dad de que los militares puedan 
asociarse, en laconsideración de 
falta grave el mantenimiento de 
relaciones sexuales «que aton
ten contra la dignidad militar» 
y en la ausencia de posibilidad 
de recurso contra las sanciones 
impuestas por faltas leves.

Respecto a la primera cues
tión, fue rechazada la enmien
da de Coalición Canaria que pre

Presume 
de sensibilidad.

Terciopelo.
Este es el secreto del tinto merlot varietal Portillejo. Descubre 
un nuevo estilo de elaboración pensado para satisfacer los 
gustos más exigentes.

Distribuidores:
Ciudad Real - ALSEMAR, 926 63 49 89
Cuenca - PALACIO DEL VINO. 969 21 35 61
Bodega: Viñedos Mejorantes S.L.. 925 20 10 36

PORTILLEJO 
merlot

tendía reconocer a los milita
res el derecho de asociación que 
establece la Constitución Espa
ñola, con ciertas limitaciones 
para «no abrir la brecha al sindi
calismo militar», como dijo el 
diputado de CC Luis Mardones.

No obstante, tanto el porta
voz del PP en el debate, Anto
nio Cárceles, como el portavoz 
de CiU en la comisión de Defen
sa del Congreso, Carles Campu
zano, remitieron al próximo 
debate de la ley del régimen ju
rídico del personal militar para 
abordar esta cuestión.

Cárceles aseguró que su gru
po está «en un mar de dudas ra
zonables» sobre lacuestión, dijo 
no tener «una posición absolu
tista» al respecto, pero justifi
có su oposición a la enmienda 
para preservar a los militares 
«del tira y afloja».
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El CGPJ cree que 
la explicación de 
su subida de 
sueldo no afecta a 
la independencia

Efe - Madrid
El portavoz del Consejo Ge

neral del Poderjudicial, Benig
no Varela, aclaró que la expli
cación de que los vocales de este 
órgano se han subido el sueldo 
porque «no es lógico que los go
bernantes cobren menos que los 
gobernados» no afecta a la in
dependencia de los magistrados 
del Tribunal Supremo.

En declaraciones a Efe Be
nigno, Varela salía al paso del 
escrito en el que los magistra
dos del Supremo consideran in
constitucional la justificación 
dada por el portavoz del CGPJ * 
y en el que se convoca a los 
miembros del Tribunal a una 
reunión que se celebrará el 
próximo martes, para estudiar 
dichas palabras.

El Pleno del CGPJ acordó el 
pasado día 20, con 14 votos a 
favor y cuatro en contra, subir 
el sueldo de sus veintidós car
gos en tres millones de pesetas 
anuales, para equiparar sus sa
larios a los que perciben ahora 
los magistrados del Supremo, 
incrementados por el Gobierno.

Con su acuerdo, el presiden
te, el secretario general y los 
veinte vocales del CGPJ pasa
rán a cobrar de 13 a 16 millo
nes de pesetas al año, con lo que 
se sitúan al mismo nivel de los 
magistrados del alto Tribunal, 
a quienes un reciente Real de
creto les incrementó los sala
rios en un 60 por ciento.

Benigno Varela comentó 
ayer que «en realidad esa frase 
está fuera de contexto, pues 
cuando traté de explicar la me
dida aprobada por el CGPJ ex
puse tres razones».

No cree que nadie en el PSOE trabaje contra el pacto

Almeida se siiitió usada
para una lucha del PSOE

C.G.M. ■ Madrid

La presidenta de Nueva Iz
quierda, Cristina Almeida, cree 
que su candidatura a la presi
dencia de la Comunidad de Ma
drid ha sido aprovechada por al
gunos sectores del PSOE para 
desatar «una lucha interna para 
Otras cosas».

Almeida afirmó en una en
trevista a Efe que se ha «senti
do utilizada» en «algo en lo que 
me he dejado utilizar, que es in
tentar dar un paso por la uni
dad de la izquierda».

Sin embargo, admitió que su 
candidatura «lahan podido uti
lizar otros, bien poruña cuestión 
de método, bien porque no es
tén bien hechas las cosas, o por
que haya caído en un momento 
en el que había un recrudeci
miento en el PSOE de determi
nados problemas».

La diputada de NI afirmó que 
en el comité regional de la Fede
ración Socialista Madrileña del 
pasado domingo se discutió «al
go más que el acuerdo», y reco
noció que puede quedar en el 
PSOE «alguna resistencia» al 
pacto, aunque los órganos de di
rección socialistas lo hayan rati
ficado.

«Sin embargo, me costaría 
mucho pensar que se va a tra
bajar a la contra de este acuer
do», precisó.

Cristina Almeida confesó 
que lo que más le dolió de las 
críticas hechas por algunos sec-

Almeida afírma que le dolieron algunas críticas de dirigentes socialistas.

tores del PSOE «es que hayan 
dicho que no soy una persona 
que se ha sometido a las urnas, 
cuando una haestado luchando 
para que haya urnas».

Las primarias de NI
Almeida destacó que fueron 

las direcciones de Nueva Iz
quierda y del PSOE las que le 
propusieron «aceptare! compro
miso de la candidatura» y que 
su partido también «ha tenido 
que paralizar» su proceso de pri
marias debido al pacto con los 

socialistas.
Almeida destacó que, inclu

so antes de que se alcanzara el 
acuerdo, había «sentido el afec
to de muchas corrientes del 
PSOE», lo que la llevó aconsi- 
derar que, pese a la polémica 
suscitada, el pacto «no estaba 
tan despegado de las necesida
des de la gente».

La candidata dijo que «este 
acuerdo ha costado mucho» e 
insistió en que hay intereses po
líticos contrarios a un pacto 
electoral entre formaciones de 
izquierdas.

Pujol afirma que 
el estuto catalan 
deberá 
"completar se” 
en el futuro

Nemesio RODRIGUEZ
El presidente de la Genera- 

litat, Jordi Pujol, reiteró ayer 
en Lisboa que el Estatuto de au
tonomía deberá «completarse» 
en el futuro para que Cataluña 
obtenga «un mayor reconoci
miento» como nación.

Pujol eludió precisar el pla
zo que se ha marcado para lo
grar ese objetivo, en una rueda 
de prensa celebrada en el Pabe
llón de España de la Exposi
ción Mundial de Lisboa, don
de el presidente de la Generali- 
tat fue el invitado de honor al 
conmemorarse ayer el día de 
Cataluña.

«No podemos entrar en de
talles en una rueda de prensa 
de 20 minutos como ésta para 
precisar esos plazos. En su mo
mento, convocaré una rueda de 
prensa solemne de una hora de 
duración para aludir aesta cues
tión», dijo en respuesta a una 
pregunta de la Agencia Efe.

Pujol precisó que «no se ha 
llegado al final del reconoci
miento» de Cataluña como na
ción dentro del conjunto del Es
tado español, por lo que el Esta
tuto de autonomía «deberá 
completarse en el futuro». '

El presidente de la Generali- 
tat subrayó que su planteamien
to no es un planteamiento «de 
Carácter secesionista».

Buena parte de las pregun
tas de los periodistas portugue
ses insistieron en el proceso 
autonómico catalán, en un mo
mento en que se intensifica en 
este país el debate sobre la re
forma que dividirá adminis
trativamente Portugal en regio
nes.

Ex directivos de 
Huarte declaran 
desconocer si 
Esparza entregó 
"regalos”

Efe - Pamplona

Tres ex directivos de la cons
tructora Huarte manifestaron 
ayer desconocer si Jorge Espar
za entregó «regalos en forma de 
dinero» al ex presidente del Go
bierno de Navarra, Gabriel 
Urralburu, y a su ex consejero 
de Obras Públicas, Antonio 
Aragón.

El primero en declarar fue 
Mario Caprile Stucchi, presi
dente del Consejo de Adminis
tración de Huarte entre los años 
1988 y 1995, quien, al igual que 
los ex directivos Ildefonso 
Aguilar Gangoso y José Manuel 
Pérez Real, negó que dichaem- 
presa pagara comisiones por 
adjudicaciones de obras públi
cas en Navarra.

Caprile, Aguilar y Pérez 
declararon como imputados en 
la fase de instrucción y como 
testigos en el juicio.

Serra estudia desclasificar datos 
de las escuchas del Cesid a HB

A.R.P. » Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, dijo ayer que su 
departamento está estudiando 
la petición de lajuez de Vitoria 
Carmen Lasanta de desclasificar 
los datos relativos a las escu
chas a HB realizadas por el Ce
sid, pero descartó que se apruebe 
hoy en Consejo de Ministros.

Eniun encuentro con los pe
riodistas, Serra anunció que 
cuando estos estudios estén ter
minados «se elevarán al Con
sejo de Ministros» y advirtió que 
«no será mañana», aunque insis
tió en que su departamento «está 
intentado colaborar al máximo 
con la justicia».

Por otro lado, el ministro 
señaló que después de que ayer 
el Congreso dictamine sobre el 
nuevo modelo de los Ejércitos, 
el Gobierno podrá empezar a 
remitir a las Cámaras proyec
tos que «vertebrarán las nuevas 
Fuerzas Armadas» y que comen

zará con un proyecto de ley sobre 
el régimen jurídico del perso
nal militar y otro proyecto so
bre las viviendas militares.

El nue vo régimen jurídico del 
personal militar será, según el 
ministro, «más flexible y más 
manejable» y permitirá a las 
Fuerzas Armadas adaptarse me
jor a los ciclos de planeamiento 
que decida el Gobierno.

Además, fija el sistema de as
censos basado en tanto la anti
güedad como la selección, de mo
do que «el militar se sentirá esti
mulado aun mejor cumplimien
to de su trabajo, si cabe, porque 
de eso dependerá la posibilidad 
de ascensos y su carrera».

Sobre la posibilidad de que 
los militares puedan afiliarse a 
una asociación profesional -con
traria a las Reales Ordenanzas 
en vigor- el ministro se declaró 
«absolutamente partidario» de 
mantener la situación actual, en 
la que los militares «tienen que 
asumir ciertos límites a sus dere

chos y libertades como compen
sación al poder excepcional que 
se pone en sus manos».

Serra calificó de «cantos de 
sirena» que podrían llevar a 
«efectos indeseables» las opcio
nes apuntadas por la Asociación 
de Militares Españoles (AME), 
que desde ayer prevé la posibi
lidad de que militares en acti
vo se afilien a este organismo.

No descartó la posibilidad 
de sanciones contra estos mili
tares y argumentó que «la ven
taja del Estado de derecho es 
que la norma es la ley», por lo 
cual «habrá que actuar» contra 
los infractores.

Señaló Serra que el proyec
to de ley referente a las vivien
das resolverá «un grave proble
ma que venimos padeciendo 
desde la transición» y que tra
tará «de facilitar el acceso auna 
vivienda al militar profesional 
que permita el continuo cam
bio de destinos que exige la vida 
militar».

El fiscal archiva 
las diligencias 
por la comisión 
que Jarrai pidió 
en Oyarzun

Efe - Madrid

El fiscal jefe de San Sebas
tián decidió archivar las dili
gencias abiertas por el envío por 
parte de Jarrai a comerciantes 
de Oyarzun (Guipúzcoa) de car
tas en las que, con motivo de 
unos encuentros de este colecti
vo el pasado mes de abril, pe- 
díaun porcentaje de lacaja que 
obtuvieran esos días. El fiscal, 
«dando por sentado el insopor
table cinismo de los documen
tos analizados», considera que 
su contenido «está muy medi
do y no se puede cal ificar como 
amenazas» y concluye que «las 
frases no contienen un elemento 
esencial para hablar de amena
zas o coacciones». Añade que 
«la falta absoluta de denuncias 
y testimonios directos de posi
bles afectados impiden cono
cer el efecto real sobre las per
sonas que los recibieron».
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Nawaz Sharif, primer ministro de 
Pakistán explicó que su país está 
dispuesto a soportar las sanciones 
de la comunidad internacional
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Malestar en la comunidad internacional que anuncia sanciones

Pakistán replica a las pruebas 
nucleares indias con anco más
Desoyendo las advertencias de sanciones de EE UU, Pakistán 
realizo ayer cinco ensayos nucleares en una zona desértica 
de Baluchistan, en el suroeste del país. Las reacciones no 
se hicieron esperar y el presidente de Estados Unidos, Bill 
Clinton, que intentó hasta el último momento frenar la 
decisión paquistaní, aseguró que no tiene otra opción y que 
impondrá sanciones a Islamabad.

H.M. - Islamabad

Las sanciones de EEUU van 
en la misma línea que las ya im
puestas a India, que hizo cinco 
ensayos nucleares los pasados 
11 y 13 de mayo: suspensión de 
toda asistencia -a excepción de 
la humanitaria-, y veto de Was
hington a créditos de las institu
ciones multilaterales de desarro
llo para ese país.

Por su parte, el primer minis
tro paquistaní, Nawaz Sharif, 
anunció ayer en un discurso te
levisado ala nación que «Pakis
tán hizo los ensayos nucleares 
no por voluntad propia, sino for
zado por la India para salvaguar
dar nuestra seguridad».

India y Pakistán han librado 
tres guerras desde que los dos 
países alcanzaron su indepen
dencia de Gran Bretaña en 1947, 
por lo que los ensayos indios 
aumentaron los temores interna
cionales de una carrera nuclear 
en el sur de Asia, que acabaría 
por minar la precaria estabilidad 
en la región.

Desde los ensayos indios, el 
gobierno de Islamabad estaba ba
jo fuertes presiones políticas in
ternas para tomar lo que el pro
pio Nawaz Sharif calificó de «de
cisión difícil y audaz» de respon
der al desafío del enemigo.

Sin embargo, Sahrif dedicó 
gran parte de su discurso a prepa
rar a sus conciudadanos para las 
sanciones internacionales y «los 
tiempos difíciles que se aveci
nan».

Tras las pruebas nucleares, 
el Gobierno de Pakistán anun
ció que está preparado para ins
talar cabezas nucleares en sus 
misiles de largo alcance.

En el interior del país, los pa
quistaníes recibieron con júbi
lo callejero la noticia de que se 
habían realizado cinco explosio
nes atómicas.

La líder de la oposición, Be
nazir Buto, en una entrevista con 
la televisión internacional CNN, 
que hace cuatro días había cri
ticado duramento a Sharif por 
su falta de reacción a las prue
bas indias, explicó que «la gen
te no se da cuenta del precio que 
Pakistán tendrá que pagar» por 
su desafío a la comunidad inter
nacional.

Para Nueva Delhi, los ensa
yos atómicos de su rival justifi
can los efectuados por la India 
hace dos semanas.

«Si esto es verdad, entonces 
queda justificada nuestra políti
ca nuclear», afirmó el primer mi
nistro indio, Atal Bihari Vajpa
yee, en una breve declaración en 
la Cámara Baja.

PAKISTÁN, CON LOS PAÍSES NUCLEARES
Valle de Chagai 
donde Pakistan 
ha realizado 
cinco ensayos 
nucleares. Kahuta
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Guinea: el 
consejo de guerra 
contra españoles 
quedará hoy visto 
para sentencia

Eliseo GARCIA

El consejo de guerra contra 
116 procesados por supuestos 
actos terroristas en Guinea Ecua- 
torial -incluidos cuatro españo
les- quedará visto para senten
cia el viernes, después de que un 
corte del fluido eléctrico obli
gara ayer a terminar la sesión an
tes de lo previsto.

El corte de fluido impidió que 
ayer pudiese exponer sus con
clusiones el ministerio fiscal, 
momento en el cual se conoce
rán las penas que solicitará y si 
alguna de ellas es de muerte.

Uno de los dos fiscales, el co
mandante Román Bibang Ondo, 
comentó a los periodistas que, 
en su opinión, algunos de los 
acusados merecen la pena máxi
ma, pero no precisó si con ello 
se refería a condenas a muerte, 
ni a cuántos en concreto.

Los hechos que se juzgan 
ocurrieron el pasado 21 de ene
ro, cuando tres miembros de las 
fuerzas de seguridad y tres civi
les fueron asesinados en ataques 
de grupos armados en varios 
lugares de Bioco, la principal isla 
de Guinea Ecuatorial y en la cual 
está la capital, Malabo (antigua 
Santa Isabel).

Los ataques fueron atribui
dos al Movimiento para la Auto
determinación de la Isla de Bioco 
(MAIB), agrupación bubi que 
afirma que esa etnia vive discri
minada frente a la mayoría fang.

Desde el comienzo del juicio 
sumarísimo, el pasado lunes, más 
de un centenar de acusados y 
testigos declaron ante los dos fis
cales y los diez abogados de la 
defensa, en presencia de más de 
mil personas que han abarrota
do a diario el cine Marfil, una 
de las mayores salas de Malabo, 
donde se están celebrando las se
siones.

Islamabad: Instituto Paquistaní 
de Tecnología Nuclear. 
Wah: Probable montaje de 
armas nucleares.
Kahuta: Laboratorio de 
investigación con planta de 
enriquecimiento de uranio 
Chasma: Planta de 
extracción de plutonio. 
Kusab: Reactor de 
producción d&pl 
en construcsron.

k Principales emplazamientos ¿ 
Tarapur: Planta de extracción de plutonio^

i Rattehali: Planta piloto de ; ;
enriquecimiento de uranio. -

I Kalpakam: Centro de Investigación 
Atómica Indira Gandhi, plantas de 

\ extracción de plutonio y reactores.
} Trombay: Centro de Investigación 

Atómica Babha. Podría ser el lugar dei 
programa de armamento indio. Plantas 

de producción y extracción de plutonio.

InfogralÍB EFE C^A

Otra de las potencias nuclea
res, China, expresó ayer su des
contento por las pruebas nuclea
res y señaló que ponen en peli

gro la seguridad en el surde Asia, 
pero evitó condenar explíci
tamente al régimen de Islama
bad.

González analiza con Annan 
su mediación en Kosovo

Javier Rupérez viajó a Belgrado para 
supervisar las elecciones de Montenegro

C.C. ■ Madrid

El presidente de la Fundación 
«Progreso Global», Felipe Gon
zález, y el secretario general de 
la ONU, Kofi Annan, se reúnen 
hoy en Nueva York para anali
zar diversas cuestiones relativas 
al trabajo de mediación que de
sarrolla el ex presidente espa
ñol en la antigua Yugoslavia.

González y Annan estudia
rán el desarrollo del mandato de 
mediación de la UE y de la OSCE 
(Organización para la Seguridad 
y Cooperación en Europa) al 
representante socialista español 
en Kosovo.

Fuentes cercanas al ex secre
tario general del PSOE indica
ron a Efe que en la reunión en
tre ambos intercambiarán pun
tos de vista sobre el «respaldo» 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU a esa labor de mediación 
de González y sobre la actual si
tuación en la ex Yugoslavia y 
sus posibles soluciones.

Las mismas fuentes precisa
ron que no se descarta que el pre
sidente de la Fundación «Pro
greso Global» aproveche su viaje 
a Nueva York para celebrar un 
encuentro con algún represen
tante de la Administración ame
ricana, que también ha respal
dado su mediación en Kosovo.

Bojan KAVCIC
El presidente de la Asamblea 

Parlamentaria de la OSCE, Ja
vier Rupérez, llegó ayer a Bel
grado para supervisar las eleccio
nes parlamentarias que se cele
brarán el domingo en Montene
gro, república que junto con Ser
bia constituye Yugoslavia.

«El motivo central de esta vi
sita son los comicios de Monte
negro. El presidente de turno de 
la OSCE, Bronislaw Geremek, 
me ha pedido que le represente 
en la observación electoral», dijo 
Rupérez a Efe.

En Montenegro se celebran 
este fin de semana elecciones le

gislativas anticipadas, convoca
das tras la ruptura en el gobernan
te Partido Democrático Socialis
ta (DPS, ex comunista) entre los 
seguidores del actual presiden
te montenegrino, Milo Djukano
vic, y el líder de la corriente «con
servadora», el ex presidente Mo- 
mir Bulatovic.

Según Rupérez, la Organiza
ción sobre la Seguridad y la Coo
peración en Europa (OSCE) tiene 
desplegado en Montenegro, des
de hace casi un mes, un equipo 
técnico que «trabaja para garanti
zar que se den todas las condicio
nes» para que los comicios sean 
«transparentes y libres».

«Aparte de esos observado

res de larga duración, hay otros 
de corta duración, básicamente 
parlamentarios, que serán en tor
no a los 120», explicó Rupérez 
y anunció que, «sobre la base 
de sus observaciones, el lunes 
mismo podré dar una primera 
evaluación de cómo se han ce
lebrado los comicios».

Rupérez dijo que «la OSCE 
lo que quiere es que las eleccio
nes sean transparentes, libres, 
bien organizadas y reflejen la 
voluntad popular», y añadió «a 
nosotros nos gustaría que Mon
tenegro y toda Yugoslavia pro
cediera por caminos democrati
zadores y de normalización po
lítica, social y económica».
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30 Viernes, 29 de mayo de 1998 Castilla-La Mancha sería una de las zonas 
más perjudicadas si las medidas de 
regulación del mercado vinícola, en 
concreto las destilaciones, se plantean de 
forma regionalizada

Apuesta por medidas de regulación del mercado unificadas en la futura 0CM

La Mesa del Vino rechaza los
criterios de regionalización
La Mesa Nacional para la 
Defensa de la Viñay el Vino 
defendió ayer que la nego
ciación de la futura OCM 
del sector apueste por la 
aprobación de medidas de 
regulación de mercado uni
ficadas y se rechazen crite
rios de regionalización, so
bre todo en lo relativo a los 
excedentes.

S.A.M.-Toledo

El portavoz de la Mesa de la 
Viña y el Vino, José Fenollar, 
afirmó ayer en Toledo que «no 
vamos a admitir regionalizacio
nes en ningún sentido» y pidió 
«que se negocie todo para todos. 
Cuando el documento esté apro
bado, aquí haremos las negocia
ciones necesarias para hacerun 
reparto equitativo».

Castilla-La Mancha, según 
Fenollar, sería una de las zonas 
más perjudicadas si las medi
das de regulación del mercado 
vinícola, .en concreto las desti
laciones, se plantean de forma 
regionalizada, pues un porcen
taje muy alto del vino que se 
produce en la Comunidad Au
tónoma se destila. Fenollar hizo 
estas declaraciones tras la re
unión que mantuvieron en To
ledo los miembros de la Mesa 
Nacional en Defensa del Vino 
con el presidente regional del PP, 
Agustín Conde, enmarcada en 
la ronda de contactos que el 
sector ha mantenido con las 
formaciones políticas de Casti
lla-La Mancha para recabar 
apoyo de.cara a la negociación

Fenollar advierte que la filosofía de la 
OCM del Vino es igual a la del aceite

P.R.-Socuéllamos
El coordinador de la Mesa 

Nacional para la Defensa de la 
Viña y el Vino, José Fenollar, 
declaró ayer que la filosofía de 
la reforma de la Organización 
Común de Mercado (OCM) del 
vino que pretende el comisario 
de Agricultura, Franz Fischler, 
es similar a la del aceite de oli
va.

Según Fenollar, esto puede 
ir en contra de los intereses de

Un momento de la reunión de la Mesa con Agustín Conde. M.SOTO

de la reforma del vino.
El PP, a través de su presi

dente, ha expresado su apoyo a 
las reivindicaciones de la Mesa, 
dado que el sector del vino «tie
ne una extraordinaria importan
cia en Castilla-La Mancha, no 
sólo porque supone el 40 por 
ciento de la producción agríco
la, sino por su contribución en 
el mantenimiento dejomales, la 
fijación de población o sus efec
tos medioambientales», dijo 
Conde.

Agustín Conde tiene esperan
zas en que la propuesta final del 
comisario Franz Fischler reco

España al quererse reestructu
rar zonas productivas de viñe
do de forma masiva.

Por este motivo, Fenollar ha 
solicitado a los representantes 
del ministerio de Agricultura 
español que no permitan una 
reforma por la que España se verá 
sometida a una competitividad 
de la misma manera que otros 
paises más avanzados y con una 
producción tres veces mayor a 
la española. «Nuestro país está 
aún en una fase de renovación y

jalas demandas del sector y elo
gió la defensa «firme» de los in
tereses españoles que realiza la 
ministra de Agricultura, Loyo
la de Palacio. En este sentido, 
el presidente regional del PP 
anunció que tiene previsto re
unirse con la ministra de Agri
cultura para tratar este asunto, 
si bien no quiso desvelar cuán
do se producirá el encuentro, 
«hay una fecha y se les informará 
en su momento si se considera 
oportuno», dijo Conde.

Por otra parte, el dirigente 
«popular» afirmó que algunos 
miembros de la Mesa le han 

modernización de las explotacio
nes y bodegas», añadió el coor
dinador de la citada Mesa.

Para José Fenollar, la refor
ma debe ir dirigida a ofrecer 
medidas de sostenimeinto del 
sector español y no de reestruc
turación y promoción, ya que, 
de lo contrario, el tejido produc
tivo español y concretamente en 
el de Castilla-La Mancha se verá 
gravemente resentido a corto 
plazo, provocando el despobla
miento de las zonas rurales donde

expresado su descontento por 
el incumplimiento, por parte de 
la Junta de Comunidades, de una 
serie de promesas sobre ayu
das a la comercialización de 
vino, y agregó que el PP exigi
rá de la Administración regio
nal que cumpla sus compromi
sos.

Por su parte y en relación a 
las reuniones que la Mesa ha 
mantenido con los principales 
grupos políticos de la región, 
José Fenollar se mostró muy 
satisfecho del consenso expre
sado por todos en la defensa del 
viñedo regional.

la viña tiene una implantación 
masiva. El coordinador de la 
Mesa ha mostrado su preocupa
ción por la manera en que se está 
enfocando la reforma y ha aña
dido que aunque el ministerio 
de Agricultura se muestra opti
mista, espera que este optimis
mo no termine convirtiéndose 
en fracaso para después tener 
que intentar remediar algo que 
pudo ser modificado antes de 
quedar plasmado en un docu
mento.

El CES europeo 
critica la 
propuesta de 
reforma del 
sector del aceite

Efeagro
El Comité Económico y So

cial europeo (CES) criticó ayer, 
jueves, la propuesta de reforma 
del sector del aceite de oliva de 
la Comisión Europea al haber 
sido elaborada sin datos fiables 
de producción. La reforma «no 
está justifica mientras no se 
disponga de datos fiables», se
gún un informe aprobado por el 
CES que ha sido elaborado el 
español Leopoldo Quevedo 
Rojo, del «grupo de actividades 
diversas».

El Comité considera «insu
ficiente» la cantidad máxima 
garantizada comuitaria propues
ta por el Ejecutivo europeo y 
califica de «incorrecto y 
discriminatorio» su reparto en 
cuotas nacionales.

No obstante, propone que se 
acepte dicho reparto hasta que 
la Comisión disponga de datos 
correctos para modificarlo. «La 
propuesta es prematura pues no 
prevé disposiciones para los 
pequeños productores y no tie
ne en cuenta los importantes 
desfases de productividad entre 
olivares», señala un comunica
do.

El Príncipe 
presidirá el 11 
Congreso 
Científico de Vino 
y Salud en octubre

Efeagro
El príncipe Felipe de Borbón 

presidirá el próximo mes de 
octubre en Madrid el segundo 
Congreso Científico Internacio
nal de Vino y Salud, que orga
niza la Fundación para la Inves
tigación del Vino (FIVIN), con 
sede en Vilafranca del Penedés. 
El compromiso lo tomó el here
dero de la Corona española en 
una reunión que mantuvo el 
pasado martes en la Zarzuelacon 
miembros del Patronato de 
FIVIN, que le agradecieron su 
apoyo al primer congreso, cele
brado en octubre pasado en 
Madrid, en el que el príncipe 
Felipe ostentó la presidencia de 
honor.

El coordinador médico de 
FIVIN, Antonio Salgado, ha 
destacado el conocimiento del 
príncipe Felipe por esta temáti
ca, lo que sorprendió a la dele
gación de la Fundación. El prín
cipe Felipe se comprometió en 
el encuentro, según Salgado, a 
presidir también la segunda 
edición del Congreso Científi
co Internacional, que FIVIN 
prepara para el próximo otoño.
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La cosecha de cereales podría superar los 19 millones de toneladas

La Comisión fija el primer 
anticipo de la prima al ovino

César LUMBRERAS

La Comisión Europea ha fi
jado ya el importe del primer 
anticipo de la ayuda al ovino y 
caprino correspondiente a la 
campaña de comercialización 
1998. Mientras tanto, los precios 
del ganado ovino continúan su
biendo en España.

En lo que respecta a los ce
reales, hay que destacar que, en 
una reunión celebrada la sema
na pasada entre representantes 
de los comerciantes de cereales 
y de la Administración, se esta
bleció la primera previsión de 
cosecha de este año, que llegará 
hasta los 19,4 millones de tone
ladas.

En la última reunión del 
Comité de Gestión de Carne de 
Ovino y Caprino de la Unión 
Europea se decidió fijar el im
porte del primer anticipo de la 
prima al ovino y caprino corres
pondiente al año 1998, que, en 
el caso de esta producción, co
incide con el año natural.

El montante del citado anti
cipo será de 1.174 pesetas por 
cabeza para las ovejas produc
toras de corderos pesados. En el 
caso de las ovejas dedicadas a 
la producción de corderos lige
ros y las cabras la cantidad es 
más baja y se quedará en 939 
pesetas por cabeza.

Como ya es habitual, estos 
importes equivalen al 30% de la 
prima estimada para todo el año. 
La cantidad definitiva depende 
de los precios que se registren 
en el marcado comunitario.

Si las cotizaciones son ele
vadas se reduce el dinero que 
llega al bolsillo de los ganade
ros en concepto de prima.

Si, por el contrario, los pre
cios fueran bajos, el dinero en 
concepto de prima sería más alto.

A los importes citados ante
riormente hay que sumar la lla
mada prima al mundo rural, a la 
que tiene derecho los ganaderos

Los precios del ganado ovino continúan subiendo.

con explotaciones situadas en las 
llamadas zonas desfavorecidas. 
En este caso se anticipa el 90% 
del importe total.

Ese porcentaje supone 999 
pesetas para cada oveja produc
tora de corderos pesados y 899 
para las ovejas productoras de 
corderos ligeros y para las ca
bras.

Mientras tanto, en España el 
mercado del ovino pasa por una 
tendencia alcista, después de que 
comenzase el año con unos pre
cios bastante bajos.

Así, por ejemplo, durante la 
última semana y la primera par
te de la actual se han registrao 
incrementos en plazas tan sig
nificativas para este sector como 
Salamanca, Talavera de la Rei
na, Segovia, Albacete o en 
Extremadura, según los datos 
facilitados por la Asociación 
Española de Lonjas.

Más cereales
A medida que pasan los días, 

y salvo que se produzcan impor
tantes daños como consecuen
cia de las últimas tormentas, se 
confirma que la cosecha de ce
reales será muy superior a la de 
la campaña de comercialización 
que está a punto de acabar (30 
de junio).

La semana pasada tuvo lugar 
en Madrid una reunión entre re
presentantes de los comercian
tes de cereales, de las empresas 
multinacionales que operan en 
este sector y de la Administra
ción Central, en concreto del 
Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA), que sustituyó 
al antiguo SENPA. '

En este encuentro se avanzó 
que la cosecha llegará a los 19,4 
millones de toneladas.

De esta cifra, 3,5 millones de

toneladas corresponden al trigo 
blando; 1,4 millones de tonela
das al trigo duro; 9,2 millones a 
lacebada, aunque algunas fuen
tes consideran que esta cifra será 
más elevada; de maíz se espera 
recoger 4,5 millones de tonela
das y de otros cereales 0,9 mi
llones de toneladas.

En el caso del maíz, las pre
visiones se han elaborado sobre 
la base de las hectáreas sembra
das y de los rendimientos histó
ricos, ya que hay que tener en 
cuenta que todavía faltan muchos 
meses hasta que se comience a 
recoger la cosecha de este cereal.

A mediados de este mes se 
conoció la previsión elaborada 
por el Comité el Comercio de Ce
reales de la UE (COCERAL), 
que incluía una previsión de 
cosechapara España de poco más 
de 17 millones de toneladas.

Esta diferencia en relación 
con las estimaciones actuales se 
explica por el hecho de que esta 
última cifra, aunque no se cono
ció hasta hace dos semanas, 
estaba basada en datos propor
cionados por los comerciantes 
de cereales de los distintos Es
tados miembros a mediados de 
abril.

Desde esa fecha y hasta aho
ra las circunstancias han varia
do considerablemente en Espa
ña para mejor, según las diver
sas fuentes consultadas.

Debilidad del precio de la 
cebada

Por otro lado, los precios de 
la cebada mantienen la tónica de 
debilidad de semanas anteriores 
debido a la abundancia de la 
oferta y a la escasez de la deman
da.

No obstante, hay que desta
car que el número de operacio
nes que se realizan es muy esca
so.

En el caso del maíz predomina 
la estabilidad.

¿Qué pasa en el 
Ministerio?

César LUMBRERAS
Hay que remontarse a la época de 

Carlos Romero como ministro de 
Agricultura, Pesca y Alimentación 
para encontrar una situación similar 
en este departamento. La palabra que _ 
mejora la define es la de caos. Re
cientemente ha sido cesado el direc
tor general dé Investigaciones Agra
rias, Jesús Miranda. Para sustituirle 
se ha elegido al jefe del gabinete de 
la ministrá, Francisco (Curro Simón) 
Hasta el momento se desconoce quién 
va a suceder a este último en la in
grata tarea de organizar la agenda de 
Loyola de Palacio. Ha sido el último 
baile de altos cargos, pero no el úni
co en los dos años y pocos días que 
han transcurrido desde que la actual 
ministra llegó.al caserón de Atocha. 
Con anterioridad hay que destacar que 
ceso-dimitió el director general de 
Estructuras Agrarias, Tomas 
Rodríguez Villanueva, que se volvió 
a Navarra. Fue sustituido por el que 
era director general del FEG A y para 
cubrir este último puesto se designó 
al que era subsecretario, Nicolás 
López de Coca. Entonces la subse
cretaría pasó a manos de un aboga
do del Estado procedente del minis
terio de Economía, apellidado 
Lamela. Este es tan sólo un síntoma 
del estado de descomposición que sé 
vive en el Ministerio desde la llega
da de Loyola de Palacio. Si se habla 
como los funcionarios de a pie, se 
saca la conclusión de que el citado 
departamento no funciona. Si la con
versación se mantiene con funciona
rios de alto nivel, sucede très cuar
tos de lo mismo, incluidos aquellos 
que están próximos a la ideología del 
PP. Todos coinciden en señalar que 
no hay dirección, que no existen ins
trucciones y que falta motivación para 
él trabajo. Esta es la misma sensa
ción que se tiene cuando se dialoga 
en privado con algunos altos cargos.

Y es que Loyola de Palacio se ha 
rodeado de una guardia pretoriana 
encabezada por Loli, su jefa de se
cretaría, que aprovechó la ocasión 
para situar a su marido como máxi
mo responsable de la empresa pública 
Tragsa, y un grupo dé asesores sin 
relación con el Ministerio, pero que 
son a los únicos que hace caso. A este 
grupo habría que añadir a Pilar Ayu
so, directora general de Política 
Alimentaria y de Industrias Agrarias, 
y a una amiga de la ministra proce
dente de Segovia miembro del PP y 
a la que tiene como oráculo. Ellos y 
ellas, y nadie más que ellos y ellas, 
son los que «mangonean»; ahora mis
mo el Ministerio de Agricultura, sin 
contar para nada con otros altos car
gos y funcionarios. Desde la llegada 
del sistema democrático nadie recuer
da una situación similar.-

"fe Y X^«4k

DESCUBRA 

TODO UnCAIVIPO 
^ENTft DE POSIBILIDADES

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 
de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones, 

r Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.

¿Hay quién dé tanto? INFÓRMESE EN EL 902 24 24 24 BCH ^
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La Comisión cree desmesurada 
una respuesta de EEUU

Efeagro
La Comisión Europea con

sideró «injustificada y desme
surada» la acción emprendida 
por Estados Unidos tras la lle
gada a su mercado de 30.000 
toneladas de cebada finlande
sa subvencionada con ayudas 
comunitarias.

Después de acusar a la Unión 
Europea (UE) de ser la causan
te deun descenso de los precios 
en el mercado estadounidense, 
Washington ha decidido, como 

D E ■ 
Albacete

PRECIOS Indicativos Semana 26 (28-mayo-98)

OVINO Pts/Kgr Semana anterior
Corderos de iOa 15 kg.................. 540-550 530-540
Corderos del5 a 19 kg................... 450-460 445-455
Corderos de 19 a 23 kg.................. 380-390 375-385
Corderos de 23 a 25,4 kg.............. S/C 340-350
Corderos de 25,5 a 28 kg.............. ........  325-335 320-330
Corderos de 28 a 34 kg................. 285-295 280-290
Corderos de más de 34 kg............. 240-250 235-245
Oveja extra......................................... 70 70
Oveja primera...... ............................ 50 50
Oveja segunda................................... 40 40 .
Ovejaindustrial............................... 35 35

medida de represalia, subven
cionar la venta de 30.000 tone
ladas de cebada con destino a 
Argelia, Chipre y Noruega para 
perjudicar así el comercio co
munitario. La secretaria de 
Estado norteamericana, Made
leine Albright, envió el pasado 
martes una carta de protesta al 
presidente de la Comisión Eu
ropea, Jacques Santer, por ha
ber autorizado a un productor 
finlandés la venta de la cebada 
a un fabricante de piensos en 
California.

O N J A

Durante muchos años se ha favorecido a las feculeras

El PE, a favor de apoyar 
las patatas alimentarias

Efeagro

El Parlamento Europeo se 
pronunció ayer a favor de intro
ducir medidas de apoyo para los 
productores comunitarios de 
patatas alimentarias y de dismi
nuir las subvenciones destina
das a las patatas feculeras.

Los eurodiputados aprobaron 
las enmiendas presentadas por 
la parlamentariaespañola del PP 
Aurora Redondo a la propuesta 
de la Comisión Europea para la 
prórroga del régimen de ayudas 
a la producción de fécula.

El Parlamento considera «in
justo que, mientras que se ha 
venido concediendo hace mu
chos años una generosa ayuda a 
los productores de patata 
feculera, no existe ningún tipo 
de apoyo para la patata 
alimentaria producida como 
hortaliza».

Los eurodiputados recuerdan 

que el Parlamento ya reclamó 
medidas de apoyo al sector en 
1993 y que la presidencia irlan
desa propuso en 1996 la consti
tución de un «fondo de opera
ciones» para mejorar las estruc
turas de las organizaciones de 
productores, comercialización y 
promoción.

Los productores españoles pi
den desde hace años la creación 
de un régimen de apoyo al sec
tor con el fin de paliar los 
desequilibrios derivados del 
carácter cíclico de la producción. 
La Eurocámara criticaduramen- 
te el régimen aplicado a la pata
ta feculera, al ofrecer «una ge
nerosa compensación al sector 
agrario de algunos Estados 
miembros que están entre los más 
ricos de la Unión Europea».

Dicho sector se encuentra 
además «sobrecompensado en 
relación con los cereales y en
gendra una compentencia des

leal con el almidón producido a 
base de cereales».

Los europarlamentarios pro
ponen que el régimen se prorro
gue dos campañas más en lugar 
de los tres años previstos por el 
Ejecutivo comunitario y que se 
disminuya los pagos al agricul
tor en un 35 por cien, para ali
nearlos al precio y las ayudas del 
máiz.

También abogan por un re
corte de las primas a la indus- 
triay por unarevisión de las res
tituciones a la producción y ala 
exportación del almidón en fun
ción de los costes de la materia 
prima empleada.

Todas las enmiendas a la 
propuesta de la Comisión repre
sentan un ahorro de 150,25 mi
llones de ecus (25.000 millones 
de pesetas).

Los principales beneficiarios 
de las ayudas al algodón son Ale
mania, Holanda y Francia.

CEREALES
Cebada maltería....................................... 21,75 21,75
Pienso {+ 62 Kg/Hl)................................ 20,75 20,75
Pienso (- 62 Kg/Hl)................................. 19,40 19,65
Trigo duro................................................... S/C S/C
Trigo blando:...........................De fuerza 32,50 32,50
Extensibles:................................................. 28,75 28,75
Alcalá............................................................ 29,25 29.25
Panificables................................................. 26,50 26.50
Forrajeros....................... (Pané, Anzada) 25 25
Avena............................................................ 25 25
Centeno........................................................ 23 23
Triticales...................................................... S/C S/C
Maíz secadero............................................ 24,25 24,25

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)...................... S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%)...................... 17 S/C
Pipa girasol (9,2,44)................................ S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)............... S/C S/C
Lentejas La Mancha............................... S/C S/C
Yeros 26 26
Veza grano................................................... 27 27

PORCINO
Selecto............................................................ 196 191
Normal........ . ............................................. 191 186
Graso................... ....................................... 186 181
Lechón de. 15 Kgr (Ptas/unidad)........... 5.000 5.000

CONEJOS
Conejo Joven de 1,8-2,2KG.................. 210-220 250-260
Desvieje............................... ;....................... 60 60

La Denominación de Origen 
Jerez es la que más vino exporta

Efeagro

La Denominación de Origen 
Jerez-Xerex-Sherry y Manzani
lla de Sanlúcar de Barrameda es 
la que más vinos exporta, según 
un informe elaborado por el 
Instituto Nacional de Denomi
naciones de Origen (INDO) 
correspondiente a la campaña 96- 
97. El documento precisa que las 
bodegas del Marco de Jerez 
exportaron a los mercados inter
nacionales durante ese periodo 
un total de 65 millones de litros 
de vino, mientras que la deno
minación de Origen Rioja ven

LECHE Pts/Grado de grasa
- Con ordeño mecánico y tanque de frío:
Con Denominación de Origen..............  18,25-19 18,25-19,25
Sin Denominación de Origen................. 17,25-18 17,25-18,25
De cabra........................................................ 13,50 13,50
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja................................................. ...... 16-17 16-17
De cabra....................................................... . 12,50 12.50

Suben los precios de corderos y porcino pero baja la le
che: Los precios de los corderos más ligeros registraron un con
siderable aumento y el resto persistió en la subida de semanas 
anteriores; también continuaron subiendo las cotizaciones del 
porcino, aunque en lechones y cerdas para desvieje repitieron los 
mismos precios de la semana anterior. La leche de oveja expe
rimentó una pequeña tendencia a la baja.

INFORAAACION OFRECIDA POR:

CAJA BURAL

Loyola de Palacio dice que no va a hacer 
concesiones antes de la nueva ronda de la OMC

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, dijo ayer que 
no está dispuesta a hacer con
cesiones en materia agraria an
tes de la nueva ronda de la Or
ganización Mundial de Comer
cio (OMC) que se celebrará el 
próximo año en Singapur.

La ministra de Agricultura se 
refirió también a los retos que 
«ha de afrontar el campo espa
ñol antes del año 2000, como los 
resultados de las negociaciones 
de la OMC o la adhesión de los 
Paises.de la Europa Central y 
Oriental (PECO) a la Unión

dió al extranjero 60 millones de 
litros y Cava colocó en estos 
mercados 50 millones de su pro
ducto.

El informe revela también que 
las ventas totales de estas deno
minaciones, las más importan
tes del país, en España y en el 
extranjero alcanzan en el caso 
de Rioja los 190 millones de 
litros, mientras que Cava ven
dió 110 millones y los vinos del 
Marco de Jerez sumaron 80 
millones.

Respecto a otras denomina
ciones de origen que compiten 
directamente con los vinos de la

Europea (UE)». Repasó los pro- 
bleinas de las negociaciones en 
curso sobre la reforma de los 
mercados comunes de cereales, 
aceite de oliva, vino, arroz, va
cuno, leche o tabaco; y se refi
rió también al Plan Hidrológico 
Nacional (PHN) que el Gobier
no español espera aprobar en 
breve.

De Palacio dijo que no es par
tidaria de conceder nuevos re
gadíos acultivos que no sean ren
tables, y refirió entre los que sí 
lo son aquellos que reciben ayu
das de Bruselas como el maíz o 
la remolacha. Recordó que «hay 
en España 3,5 millones de hec

comarca jerezana, caso de 
Montilla-Moriles, el informe 
precisa que durante ese periodo 
comercializó en España casi 20 
millones de litros y algo más de 
8 millones en el extranjero.

La denominación de origen 
de Ribera del Duero vendió en 
esamisma campaña 15.200.000 
litros de vino, Ribeiro comercia
lizó 11.900.000 litros, de las 
bodegas de Rueda salieron un 
total de 9.800.000 litros y 
Valdepeñas vendió 37 millones 
en España, saliendo al mercado 
internacional 8.601.000 litros de 
vino. 

táreas, de las cuales, 2 millones 
tienen estructuras de riego en 
malas condiciones, por lo que 
resulta mejor modernizarías, y 
llegado al caso ampliar».

De Palacio anunció que la 
propuesta definitiva para la re
forma de la Organización Común 
de Mercado (0CM) del Vino se 
presentará dentro de quince días 
y manifestó su confianza en que 
«no haya discriminación». Aña
dió que la postura española es 
«incluir la destilación para al
cohol de boca, la destilación 
preventiva y que se incluyan 
ayudas para la reestructuración 
del viñedo».
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Los controladores, que han convocado 
una nueva jornada de huelga de celo 
para hoy, exigen a AENA la 
convocatoria de 700 nuevas plazas ECONOMIA

Hoy también habrá retrasos seneralizados en los vuelos por la huelga de celo

Problemas en los aeropuertos 
por la huelga de controladores
La huelga de celo de los controladores aéreos provocó ayer 
cancelaciones y retrasos generalizados en los aeropuertos 
españoles -con especial incidencia en Madridy Barcelona, 
con una demora media superior a las dos horas- gue 
afectaron a más de cien mil personas.

M,A«C,-Madrid

. Según informó ayer Iberia, la 
huelga provocó la cancelación 
de más de un centenar de sus vue
los y retrasos medios de 3,5 horas 
que han afectado a unos 75.000 
pasajeros de la compañía. Ibe
ria denuncia, en un comunica
do, la «postura intransigente y , 
desmedida» del colectivo de con
troladores que «utiliza a los pa
sajeros y clientes en beneficio 
propio», y reconoce los «esfuer
zos» de AENA para resolver el 
conflicto. Un portavoz de Ae
ropuertos Españoles y Navega
ción Aérea (AENA) indicó a EFE 
que la decisión de los controla
dores aéreos de no realizar ho
ras extraordinarias supuso una 
caída global en la puntualidad 
de un 30 por ciento.

La protesta, añadió, perjudi
ca especialmente a los aeropuer
tos de Madrid y Barcelona -los 
de mayor tráfico aéreo- que re

gistraron durante esta primera 
jomada de huelga retrasos me
dios superiores a las 2 horas.

Evitó concretar el número de 
pasajeros afectados y subrayó 
que, a pesar de la convocatoria 
de huelga de celo, la dirección 
de AENA y los representantes 
de los controladores no interrum
pieron la negociación del nue
vo convenio colectivo del sec
tor.

En Barajas, la huelga provo
có la cancelación de 91 vuelos 
en la red de Iberia y causó una 
media de 90 minutos de retraso 
en los trayectos que parten del 
aeropuerto madrileño.

Los retrasos provocaron aglo
meraciones en las salas del ae
ropuerto y numerosas quejas y 
reclamaciones de los viajeros, 
a pesar de lo cual lajomada trans
currió sin incidentes, salvo el 
protagonizado por un grupo de 
jóvenes que disputaron un par
tido de fútbol en la terminal 2.

Departures - 
Rrmmal T1 Salidas ,

s "^Gll5í 133-137 1Q>SB HEW EfiTE 

t 1MIÍ„381 148-150 13í25 fil DEL6VEB 
.FlÓUISS-Ui 248-250 11*10 fill LAST.CfiUt

_Xg£aia3, 200-227 11:30 «15 BELAVEB 
;lRQ.IiE58OU2ao-227 12^00 A2l HEU ERTE 
íGUEIBE3302.200-227 14’00 fi4 DELRVEO 
EUR COBOeO-l 13’57 DELAVED
JFK^IWR „953-127^131 14’ 05 DEURVEB 

tHA 1255823200’227 11’55 A3 OELRVED 
íE '-IBEBSlí.200-227 14:10 DELAVEO

_............   . ----———— O"»»—-^

La huelga provocó retrasos e incluso cancelaciones de vuelos. EFE

No obstante, a última hora de la 
tarde, se reforzaron los efecti
vos de las Fuerzas de Seguridad 
del Estado en Barajas en previ
sión de posibles incidentes.

En Barcelona, la huelga pro
vocó la cancelación de 38 vue
los de los 484 programados y re
trasos medios de 93 minutos.

La protesta afecta sobre todo 
a la ruta del puente aéreo Bar
celona-Madrid, la que genera un 

mayor tráfico en este aeropuer
to.

Los controladores, que han 
convocado una nuevajomada de 
huelga de celo para hoy, exigen 
a AENA la convocatoria de 700 
nuevas plazas, ya que conside
ran que las 1.500 existentes no 
pueden hacer frente al volumen 
de tráfico, lo que les obliga a 
trabajar unas 470.000 horas ex
traordinarias al año.

El Parlamento 
Europeo, contra 
de los fondos de 
cohesión para los 
países del euro

P.L.P.-Bruselas

El Parlamento Europeo se 
pronunció ayer de forma ines
perada y por primera vez, en 
contra del mantenimiento del 
Fondo de Cohesión a partir de 
1999 para los países que, como 
España, participen en el euro.

En una confusa votación, el 
pleno aprobó por 235 votos a 
favor, 203 en contra y 10 abs
tenciones esta petición, presen
tada por el democristiano ale
mán Rolf Berend como enmien
da indi vidual a una ponencia que 
evaluaba los resultados del 
Fondo de Cohesión en 1996. 
Los eurodiputados españoles 
votaron en contra de la enmien
da de Berend, pero no pudie
ron obtener la mayoría necesa
ria para frenar la petición de 
suprimir el Fondo de Cohesión, 
del que se benefician España, 
Portugal, Grecia e Irlanda. La 
ponencia quedó finalmente 
adoptada.

Iberdrola firma 
una alianza 
estratégica con la 
portuguesa EDP

.T,A>-Lisboa

El número de turistas entre 
enero y abril creció un 7%

Bajan las gasolinas. Los precios máximos de ias 
gasolinas bajarán entre 0,80 y una peseta, a partir de 
mañana, por la bajada de la cotización internacional 
del crudo, comunicó ayer el Ministerio de Industria y 
Energía. El precio máximo de la gasolina de 97 
octanos (súper) quedará fijado en 117,2 pesetas. El 
precio máximo de la gasolina sin plomo de 95 octanos 
(eurosúper) quedará en 112,4,

M.A.O.-Madríd

El secretario de Estado de 
Turismo, José Manuel Fernán
dez Norniella, afirmó ayer que 
en el primer cuatrimestre del año 
entraron en España 15,9 millo
nes de extranjeros, el 7 por cien
to más respecto al mismo pe
riodo de 1997 y que el creci
miento anual se prevé entre el 
3 y 4 por ciento.

El secretario de Comercio, 
Turismo y Pymes dijo en una 
rueda de prensa que estos visi
tantes un total de 9,7 millones 
son turistas, es decir pernocta
ron al menos una noche, lo que 
supone un crecimiento del 10,7 
por ciento respecto a enero-abril 
del año pasado.

Fernández Norniella aclaró 
también que el crecimiento de 
la entrada de turistas por carre
teras (el 14,2 por ciento) fue 
«más acusada» que el incremen
to de la entrada por aeropuer
tos (el 11,4 por ciento).

El secretario de Estado se

ñaló que el movimiento de via
jeros en establecimientos ho
teleros fue en este cuatrimes
tre de 11,7 millones, un 12,9 por 
ciento más que en el mismo 
periodo del año anterior.

Por otra parte, las pernoc
taciones de estos viajeros as
cendieron a 40,2 millones, lo 
que supone un 9,4 por ciento 
más respecto a los mismos 
meses de 1997.

La estancia media de los via
jeros en los establecimientos 
hoteleros fue de 3,41 días,* lo 
que significa un descenso del 
0,1 por ciento respecto a los 
mismos meses del año anterior.

Fernández Norniella dijo 
que los ingresos por turismo 
entre enero y marzo fueron de 
841.700 millones, lo que sig
nifica un 16,7 por ciento más 
que en los mismos tres meses 
del año anterior.

En relación con los países 
emisores, destaca en el primer 
cuatrimestre la recuperación 
prevista del turismo alemán.

La empresa eléctrica espa
ñola Iberdrola firmó ayer en Lis
boa una alianza estratégica con 
Eléctrica de Portugal (EDP), por 
lacual se establece un intercam
bio de acciones entre ambas y 
una estrategia conjunta de in
versiones en América Latina. 
Tras el acuerdo, Iberdrola com
prará al Estado portugués un 
2,25 por ciento de EDP por un 
importe de 50.000 millones de 
pesetas (unos 333 millones de 
dólares), confirmaron fuentes 
de la eléctrica española.

El Banco de 
Santander afianza 
su posición en 
Brasil

C.M.-Rio de Janeiro
El Consejo Monetario Na

cional (CMN) de Brasil auto
rizó al español Banco Santan
der para asumir el control total 
del Banco Gerai do Comercio 
-hoy Banco Santander Brasil- 
y sobre otras ocho institucio
nes financieras del país en las 
que es accionista mayoritario.
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La Bolsa vivió una de las
sesiones más volátiles de los
últimos años

El mercado español de valores recuperó ayer gran parte 
de las fuertes pérdidas de la víspera en una de las jomadas más 
volátiles que se recuerdan en los últimos años. Basta echar un 
vistazo al gráfico de la sesión, cuyo dibujo correspondió a la típica 
figura de "dientes de sierra” en grado superlativo, p^ara hacemos 
una idea de lo movida que resultó la penúltima sesión de mayo.

La tensa calma que se respiró al cierre la jomada en las 
plazas del sudeste asiático -Korea, Japón y Hong Kong presenta
ron alzas, mientras que Singapur, Filipinas y Malasia continuaron 
cediendo teneno- unido a^a espectacular recuperación de Wall 
Street en la sesión del miércoles - el Dow cerro con una mínima 
fiérdida de treinta puntos tras llegar a caer más de ciento setenta- 
acilitó la inyección de liquidez, si bien es cierto que buena parte 

se debió al trabajo de los tradres”.

Lo cierto es que en los últimos días, las operaciones de 
“tradings” - compras y ventas en el mismo día- son las que 
realmente llevan el peso de la jomada. Operaciones que siempre 
están ligadas al arbitrée con futuros. El inversor final continua 
agazapado a la espera de que se clarifique la actual coyuntura ante 
el temor de quedar a merced de los grandes profesionales del 
mercado.

El selectivo Ibex-35 echó el cierre a la sesión con una 
ligera subida de un 0’67 por ciento, hasta los 10,059’9 puntos, 
mientras que el IGBM recuperó un.0 59 por ciento finalizando en 
los 877’79 puntos. La negociación en el mercado continuo se situó 
en unos “discretísimos” 150.000 MP.

Benito & Monjardín

i IBEX-35GENERAL

MERCA DO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. PIF.% VOWM. __________________________ NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. ___________________________NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF. % VOLUM.

■bancos
Mapfre Vida 500 7.420 7.450 0,40 23377 Amper 500 3.750 3.790 1,07 34.464
Picking Pack 
Pryca

25 92 91 -1,09 1.478.836 Asturiana del Zinc 525 2.200 2 175 -1.14 109 690
Argentaría 500 12.750 12.720 -0,24 709.235 100 2.770 2.750 -0,72 1.091.745 Cía. Aux. Ferrocar, 500 6.500 6.510 0.15 3.117
Banco Andalucía 500 35.420 35.420 .... 30

Española del Zinc 500 1.315 1.300 -1.I4 9.653
Banco Atlántico 1.000 6,290 6.270 -0,32 2.725 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 601 596 -0,83 124.020
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.660 7.770 1,44 2.433.343 250 4.750 4.700 -1,05 199.530ACS

Indus, del Besós 500 3.395 3.490 2,80 1.545
Banco Guipuzcoano 500 8.000 8.010 0,13 1.291 Agremán 100 1.245 1.265 1,61 44.397

Metal.Duro Felguera 500 1.765 1.775 0.57 36.237
Banco Herrero 500 13.750 13.750 80 Bami S.A. 500 910 901 -0,99 38,811....

Nicolás Correa 1.000 14.650 14.900 1,71 3.043Banco Pastor 1.000 8.220 8.090 -1,58 7.154 Cementos Portland 500 11.040 10.800 -2,17 1.341
Banco Popular '125 12.200 11.950 -2.05 463.687 Construcciones Lain 100 463 468 1,08 1.194.216 Nueva Montaña 500 236 236 326.510

Banco Santander 250 7.690 7.690 2.022.438 Cristalería Españ. 1.000 15.520 15.300 -1,42 3.257 Tubacex 100 463 464 0,22 1.561.060

Banco Simeón 1.000 10.110 10.110 225 Dragados 500 4.720 4.660 -1,27 302.718 Zardoya Otis 1.000 5.300 5.470 3,21 25.164

Banco Vasconia 500 20.050 20.050 61 Filo 500 619 625 0,97 484.539 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano 
Banco de Alicante

500
500

5.150
3.315

5.250 1,94 5.218 Financiera y Minera 
Fomen. Cons. Contr.

500
1.000

2.825
7.650

2.840
7.650

0,53 1.859
126.242

Citroen Hispania 1.000 17.230

Banco de Castilla 5.000 197.500 197.500 43 Grupo Acciona 1.000 36.480 37,600 3,07 13.302 Tudor 500 2.110 2.110 14.771

Banco de Galicia 500 30.100 30.100 5 Hisalba 1.000 2.330 2.390 2,58 2.544 Volkswagen 50 120.000

Banco de Valencia 500 4.525 4.510 -0,33
-0,78

9.753 Huarte 500 801 815 1,75
0.22

178.829
16.119

■ tRANSP. CON
Banesto 400 1.935 1.920 43.974 Inmob. Zabálburu 1.000 2.325 2.330

lUNlCAClONES

Autopistas 500 2.395 2.410 0.63 324.541
Bankinter 500 9.950 9.970 0,20 190.001 I.Urbis 500 2.095 2.115 0,95 173.970

Autopistas Mare Nos. 1.000 2.920 2.950 1,03 255.796B. Crédito Balear 500 14.090 14.090 125 Lafarge Coppee 25 15.100 15.100 79vasa

B.Central Hispano 250 4.945 5.010 1,31 1.229.435 Metrovacesa 500 8.940 8.810 -1.45 14.412
Estación. Subter. 500 4.030 4.080 1,24 800

Commerzbank 5 5.650 5.650 150 Obrascón 500 1.445 1.450 0,35 20.888
Europistas 1.000 1.290 1.280 -0.78 65.545

Porti. Valderrivas 500 19.200 19.600 2,08 27.061 Iberpistas 300 4.080 4.080 15.334
■ELECTRICAS

Prima Inmobiliaria 1.000 1.445 1.415 -2.08 36.104 Radiotrónica 500 7.800 7.910.' 1.41 46.224
Aguas de Barcelona 500 8.410 8.450 0,48 118.633

Sotogrande S.A. 100 565 570 0,88 107.205 Telefónica 500 6.850 6.830 -0.29 4.686.280
Cantábrico 1.000 7.120 7.220 1,40 39.236

Uniland 1.000 12.600 12.750 1,19 1.067
Eléc. R. Zaragoza 500 6.400 6.450 0,78 6.158

Uralita S.A. 440 2.050 2.075 1,22 495.435
■ OTROS SERVICIOS

Endesa 200 3.565 3.640 2,10 2.745.620 Abengoa 500 13.100 13.380 2,14 19.034
Valenciana Cementos 200 3.405 3.405 9.447

Enher 1.000 3.320 3.280 -1,20 2.065
___ —

Corpor. Finan. Alba
Vallehermoso 500 5.740 5.800 1,05 154.440

1.000 18.220 18.340 0,66 22.702
E. de Viesgo 1.250 6.550 6.600 0,76 700

Vidrala 500 2.100 2.080 -0,95 49.047 Dogi 100 2.325 2.350 1,08 10.076
Fecsa 1.000 1.590 1.610 1,26 228.933 Grupo Anaya 500 5.800 5.700 -1.72 2.084
Gas Natural SDG 500 10.400 10.490 0.87 258.760 ■inversion MOBILIARIA Indo Intém. 1.000 8.480 8.500 0,24 3.433
Gas v Electricidad 1.000 12.300 12.300 7.403 Cía. Gener. Invers. 125 152 154 1.32 26.909 Melíá Inv. 5 7.450 7.300' -2,01 47.123
Iberdrola 500 2.430 2.520 3,70 2.631.948 Cofir 400 2.145 2.180 1,63 200.800 Midesa 100 3.215 3.230 0.47 30.140
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 399 Corpor. Banesto 500 1.850 1.870 1.08 1.575 Prosegur 100 1.850 1.905 2.97 32.493
Sevillana 500 1.750 1.745 -0,29 295.618 Dinamia 500 2.565 2.575 0,39 5.092 Sol Meliá 100 6.970 7.030 0,86 48.598
Unión Elec. Fenosa 500 1.875 1.875 882.629 Faxtibex 1.000 8.830 8.830 380 Tele Pizza, S.A. ' 100 1.520 1.535 0.99 1.529.967

■alimentación ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.615 2.590 -0,96 I1.52I

Azucarera Éspañ. 500 11.000 Empr. Nac.Celulosas 750 3.245 3.250 0,15 95.682
Baron de Lev 100 5.100 5.010 -1,76 21.876 European Paper 500 103 101 -1,94 34.334 1 DIVISAS
Bodegas Riojanas 100 2.130 2.195 3,05 2.419 Iberpapel 100 2.320 2.325 0,22 16.282

Compra Venta
1 Corona Danesa 22.279 22,323Bodegas y Bebidas 1.000 6.950 6.920 -0,43 574 Sarrió 500 725 102.142725
1 Corona Noruega 20,048Campofrío S.A. 500 13.340 13.000 -2.55, 4.114 Seda Barcelona 500 1.145 1.175 2.62 147.178

20,088

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.300 6.380 1,27 1.644 Sniace 500 444 -0,45 367.397
1 Corona Sueca 19,340 19,378

Ebro Agrícolas 100 3.900 Tableros de Fibra 500 ' 2.540 2.530 -0,39 19.326 .1 Chelín Austriaco — 12,060 12,084

EI Aguila S.A. 500 1.490 1.470 -1,34 28.870 Tavex Algodonera 500 2.210 2.215 0.23 39.658 1 Dólar Australiano __________94,121 94,309
Koipe 1.000 6,570 6.520 -0,76 9.716 Unipapel 500 5.410 5.360 -0,92 2.722 1 Dólar Canadiense 104,139 104.347
OMSA Alimentación 250 1,465 1.430 -2.39 37.589 1 Dólar USA 151,563 151,867
Puleva-Uniasa 500 6,120 6.040 -1,31 40.043 ■ químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,495 0,496
Tabacalera 500 3,250 3.290 1,23 1.387.927 Bayer 5 6.900 6.900 480 1 Ecu 167.159 167,493
Viscofán 100 6.930 6.920 -0,14 65.154 Carburos Metálicos 1.000 6.920 1 Escudo Portugal 0,828 0,830

■ comercio Y
Cepsa 500 5.700 5.700 28.236 1 Florín Holandés 75,296 75,446
Ercros 60 207 204 -1,45 1,205.216 1 Franco Belga 4,114 4,122AGF U. Fénix 100 2.150 2.175 1,16 34.766 E. I. Aragonesas 500 1.365 1.360 -0,37 91.805 1 Franco Francés 25,307 25,357Adolfo Domínguez 100 5.100 5.060 -0,78 51.337 Faes 350 9.110 9.150 0,44 11.515

1 Franco Suizo 102,650 102,856Aldeasa 200 5.880 5.850 -0,51 30.398 Grupo Fosforera 1.000 343 -2,33 43.685335
1 Libra Esterlina 246,109 246,601Azkoyen 1.000 23.800 23.400 -1,68 4.865 Miquel y Costas 500 7.570 7.700 1,72 2.201
1 Libra Irlandesa 213,856 214,284Catalana Occ. 250 10.110 10,250 1,38 5.001 Repsol S.A. 500 8.340 8.380 0.48 983.477
1 Marco Alemán 84,862 85,032Continente 100 3.410 3,490 2.35 85.375

Corp. Mapfre 500 5.940 6.000 1,01 60.638 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27.925 27,981
Cortefiel 100 3.550 3.480 -1,97 33.246 Aceraba 1.000 2.145 2.145 250.294 1 Yen Japonés 1,094 1,096
Finanzauto 350 2.185 2.240 2,52 35.314 Acerinox S.A. 1.000 22.890 22.850 -0,17 54.564 100 Liras Italianas 8.610 8.628

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL "'''HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. 1.000 0.900.00
Pascual Hnos 250 98,00 -6,00

San Miguel 3.000 ___

United Dutch 500 .... ....

■ comercio Y SEGUROS
Cointra B 500 .... ....
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 1.558,00 -2,00

Alcázar 500 -__ ___

Asland Cata! 500 -__

Inmb. Valenc. 500 ___

I. Del Sur 1.000 6,840,00
Max.Cent.Leisa 250 —— ___

Obras v S-P. 500 2.100,00 ___

Vías v Const. 1.000 ___ ——

■ inversion MOBILIARIA
Bansahber ?5u 8.205.00 -65,00

Banzano 500 ___ ....

Baseibar 1.000
Bolshisoania 1.000 -__

Carmosa 500 8.890,00
Ceivasa 500 7.980,00
Cevasa A l.OÓO .... ___

Chafisa 1.000 -__ ___

Finonsa 500 7.420,00 -18,00
Inverpasior l.OOO -__

Inv.Herrero 500 8.000,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2,080,00 ___

I. Lealtad 500 -—

Mobinversora 1.000 ___

Norvasa 350 4.110,00 ——

Renfila 500 ___

Rentinver l.OOO
Union Euroo. l.OOO 14.100,00 ___

■ NAVEGACION Y PESCA
Ficta mentos-B l.üüü 990,00 30.00

Pescanova l.OOO 2.580.00 -15,00

Transmedii. 500 ——

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pao-Navarra l.üüü 4.000.00 160,00
■ OUIMICAS Y ENERGIAS
E.so.Oxieeno 1.000 ....

Faes 500 .... ___

Gassol 500 -— ___

Nicas 155 -— -__

U.Resinera l.OOO ' ....

Prima Inmob

VAl-OR________

Corp.Mafre 
CorpMap.MY97 
Cem.Lemona

Prim S.A

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Gort t )
HOYNOMINAL DlF.

■ MINERAS
H.Coto Corte 100 ....

H.Vas.Leones. 500 ___ ....

M.Tormaleo 1.000 .... ....

Ponferrada 25 .... ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 ....

Cobra 500 .... ___

Iber. Frió 1.000 ___ -_

Metaloaenia 500 .... ....

Moulinex Esn 1.000 .... ___

■ AUTOMOVIL__________________________________
basa Renault 1.000
■ otros SERVICIOS
InvDsa 1.000 .-—

500 1.250.00 -90,00

METALES
NVAS.

l1
I-.COMENZO RFINAL 

26-may-98 26-iun-98

ULT, 
1.406.00

ANT.
1,445,00

ANTGAS.

Ptas./gr. Dif.

DIVIDENDOS
Oro Manufacturado 1,595.73 22.63

NETO Manufacturada 34,59 0,98
CONCEPTO BRUTO

Complementario 45,00 33.75 1/06/98 Platino___________________2,823.00 18.00

1/06/9812,0016.00
Gomplementario
Complementario

INDI®S DEOPER® GlADELBANCO ; DE ES PAN A INTERBANCARIO
TAr¿ (Cajas)TAE (Bancos)Periodo M(bor año 

5.170
Rent Deuda P. 

5,815
Indie. CECA

Junio 97 6,717 6,949 7.820 5.680 5,101
Julio 97 6,624 6.824 7.625 5.600 5,125
Aeosto 97 6,989 6.687 7.750 5.552 5,211
Seotiembre 97 6,463 6.580 7,625 5.410 4.990
Octubre 97 6.384 6,662 7.500 5.282 4.985
Noviembre 97 6.252 6,537 7.375 5.230 4.807
Diciembre 97 6.196 6,328 7.250 5,167 4.623
Enero 98 5.988 6,268 7,375 • 5,086 4.421
Febrero 98 5.879 6,099 7,125 4,947 4.325
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4.161

FUTUROS IBEX-35 _______ |
TECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Jun 1998 9.949,50 10.150,00 10.150,00 9.872,00 9.985.00 '30.136

17 Jul, 1998 9,954,50 9.950,00 9.950.00 9.950.00 9.950.00 31

18 Sep. 1998 10.015,00 10.015,00 9.970.00 9.970.00 ________ 1J2

| FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS ____ __
ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Jun, 98 109,09 109,16 108.97 109,00 62.851

15 Sep. 98. 108,89 108,86 108,80 108.80 386

1- PLAZO • TIPO DIE

; Aun día ' 4.38 0,05

L A una semana 4.38 0,06

L A quince días 4.38 0.06

1 Aun mes 4,37 0.05

i A tres meses ■ 4.36 0,04 '

•■ A seis meses 4.25 0,03

3 Aun año • ■ 4,25

Mgfl 4.3ft

|^ 1(1 : 7d. isa - 3m •

: FONDOS ___________________ _________________
nN/97 ULTIMO DIF. I-IN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. F1N/97

Fonçai xa 10 2.050,17 0.42 2.025.06

■ dinero ■ divisa EXTRANJERA ■ mixto RENTA VARIABLE Foncaixa 11 2.172,71 0.42 2.139.43

Alcas Fl.A.M.M 176.785.40 8,58 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.530.03 5.56 1.497.97 BBV Inversisn 94 1.565.50 -10.41 1.440,49 . 2 85g 36 0.54 2.822,94

A.B. Dinemlus 204.632.48 19,37 202.117,23 Madrid Divisa FIM 1.614,97 -30.I4 1.448.85 Beta Crecimiento 21.848.76 •-563,38 16.914.75 100 (J00.00 100.000,00

BBV Dinero 274.095.45 18,56 270.068.63 ■ FONDTESOROS
Eurovalencia VCG 1.354.74 -0.36 952.18

Foncaixa Mixto 25 1.113.59 -7.98

BBV Monetario

BCH Fondimo 1

12.130.15

256.837.08

-0,19

57.54

11.965,35

253.014,67
A.C. Cuenta 189.187.69 8.23 186.599,61

1 COA Al

Eurovalor I

Fonbolsa 40.748.341 .288.42 30.797.72
Foncrecimiento

Fondpostal

132.310,35

2.850,37

40.13

2,93

130.646.59

2.716,79

BEX-Diner 180.232,87 15,40 177.975.20
A.C. Deuda 1 .y □4.

1Q1I Fonfomento FIM 15.829.09 -138.84 14.618,89 Fondpostal Divisas 3.228,72 4.24 2.995.10

Bandesco Monetario 104.724,09 10,15 104.166,42
BM Fondtesoro i.yp4, /4 2.2y

1 7A1 Fonpatrimonio 24.086.74 -417.38 20.923,39 Fonpenedes FIM 1.342,52 0,59 1.331.07

Bankovme Fondval. 121.326.67 20,80 119.623.00
Beta Deuda Fond. i./yu, z o

T O OA 1 AAR Al Fonpenedes Mixto 1.499.22 -19.65 1.392,98 Fonrenta Fija FIM 17.091.85 7,68 16.835,98

Beta Dinero FIAMM 210.500.73 50,53 207.469,57
Di nermadnd-rl AM M lo/.302,20

« AA AOA Indosuez Bolsa FIM 334.845.98-7.493,50 267.805.38 Foniesoreria 10.977.26 1,40 10.805.15

Caixa Galicia Din. 134.211.91 10,17 132.515.78
Fondeada Ahorro 2U.yo3,03

OA ^A Indosuez Universal 130.737.841.059.48 , 106.667.69 Iberahorro 2.326,68 2.292.60

Cavaldiner 221.855.55 Í6.40 219.254.37
Fondeudá Efectivo_____ 204.113,20

Renta 4 Bolsa 2.499.37 -90.09 1.899.38 Iberlion Ahorro 220.983.59 129.01 216.266.48

Cavaldiner Oro 138.750.42 14.84 136.614,87
Ibercaia Dinero 11______

Indosuez Fondtesoro

loy.yo 1,30

20.621,64 16.91 20.240,61 ■ RENTA FIJA
Indosuez Patrimonio 20.665,18 -92.22 18.519.91

203 642 07 BBBBSmnBBBICuentafondo FIAMM
Mapfre Fondtesoro 1.864.98 1.843,37 BBV Ahorro 1.622.68 0.06 1.593.86 Interes Diario BCH

.DB Diner FIAMM 169.464.17 14.69 167.158.24
Santander Dinero 184.473.63 182.260.60 39.01 109.872.06 Inversabadell 2.662.73 -25.31 2.419.68

BBV Bono 2001 112.685.54
Diner BM FIAMM 207.127.35 14,97 204.280,23

18.457,62 8,36 18.053.66 Renta 4 Ahorro 1.726,79 0.22 1.684,08
■ mixto RENTA FIJA BBV Foñdvalencia

Dineractivo 211.477.30 10.92 209.083.65
0,95 2.362,68 Rural Giion deuda 15.035.82 -86.99 14.992,63

Ahorrofondo 6.781.46 -105,60 5.949.46 BBV Renta 2.397.57
Dinemavarra 182.724.77 13.12 180.634,51 ÑanrftnH#»r Ahorro 2.308,80 2,285,98

228 273 29 19,95 225.068,25 Alhambra ELM. 2.264.94 -22.35 2.116.15 BBV Renta 91________ 1.586.49 0,74 1.562.54
2 250 33

Fondmadrid__________ 225.062.67 18 99 222.272,73 BCH Mixto R.Fiia 2.330,93 -11,29 2.141.49 BCH Mixto Acciones 2.897,09 -53.16 2.450.06

P^s oso 11 Bandesco Divisas 15.412.02 -109.59 15.005.84 BM Dinerbolsa______ 1.362.52 0,65 1.341.53 • ■ renta VARIABLE
Fondpostal Moneta.

Betú Róntn Pius 1 138 94 6.29 Bandesco Ahorro 1.055,28 0,38 1.050,50 BCH Acciones __ 2.237,11 -59.12 1.726,48
Fonpenedes FIAMM 1.234,0/

Bct3 Valor FTM 2.749,18 -34.16 2.337.56 Bandesco R. Fija_____ 1.645.02 1,40 1.611,26 Bandesco Renta V. 27.675.21 -780.00 20.897,67
Ibercaja Dinero______

Ibercuenta___________

220.4/U,ÓJ

224.030.63

1.581.389.51

18,09

143,63

221.229,78

1.558.518,76

-5 75 Beta Renta FIM 2.351.86 0,46 2.312,17 Beta Acciones 24.246,53 -763.01 17.836,34_
Cesta Europe

1 AOR 70 -4 06 1.625.27 Credipas deuda 1.702.84 .... 1.686,05 Cuentafondo Bolsa 1.888.82 -83.00 1.501.71
indosuez Oro________ ronccmiia» r.i.ivi.

Fon He*! vos 222.639.61-6.108,95 189.536.14 Cuentafondo Ahorro 2.270.98 -25.44 2.043.71 Foncaixa Bolsa 5 4.387.41 -149,46 3.372,63
Indosuez Tesorería

208 466 64 Iherraia Renta 2.361.23 18,76 2.137.91 Cuentafondo Renta 1.896.76 2.40 1.854.05 Iberlion Bolsa_______ 2.437.77 -73.42 1.829.01
Iv LILA 111 dit

TÍ"» til? 14 Tndosnez Global 127.875.06 -341,48 122.662.81 C.Catal.Prev 2.554,24 2.517.10 BM Garantizado_____ 1.501.41 1.15 1.462,97
Santander Tesoreri

Su. Sant. FIAMM 230.090.94 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.335.74 -26.97 1.172.30 Eurovalor II_________ 879,71 0.51 865.86 Beta Euro Accio. 1.268,53 -23.21
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SCOT
Los fardos de este alijo de droga 
aparecieron flotando en distintos 
puntos de la costa de Galicia, cerca 
de la ría de Cedeira

Detenido un 
miembro de la 
policía catalana 
por robo con 
intimidación

Efe - Barcelona

Los Mossos d’Esquadra han 
detenido aun agente de 26 años 
de este cuerpo acusado de un 
presunto delito de robo con inti
midación y coacciones a una jo
ven de Rubí (Barcelona), a la 
que amenazó con una navaja y 
robó el bolso con 2.300 pese
tas, y delante de la cual se mas- 
turbó.

Fuentes de la Policía Autonó
mica informaron ayer de que el 
mosso, Jordi Quesada, destina
do en la brigada de Seguridad 
Ciudadana de Barcelona y resi
dente en Rubí, está detenido por 
orden del Juzgado número 4 de 
esa localidad desde el pasado 
15 de mayo y la consejería de 
Gobernación le ha abierto un ex
pediente disciplinario y le ha 
suspendido de empleo y suel
do.

La investigación sobre el ca
so se inició el pasado 23 de mar
zo, cuando una joven de Rubí 
denunció ante la Policía Nacio
nal que cuando se encontraba 
en la confluencia de la carrete
ra de Tarrasa y la de Molins de 
Rei de esa población un hom
bre que conducía un coche la 
abordó para preguntarle por una 
calle y la invitó a subir al vehí
culo.

Cuando la joven estuvo a su 
altura, se dio cuenta de que el 
hombre se estaba masturbando 
dentro del coche y, al negarse a 
entrar en el vehículo, el agre
sor la agarró por un brazó, la 
amenazó con una navaja y le ro
bó el bolso, en el que llevaba 
su documentación y 2.300 pese
tas en efectivo.

Nuevo asalto

La mujer, que facilitó la des
cripción del hombre y algún nú
mero de la matrícula del vehícu
lo, fue abordada por la espalda 
en un centro comercial días más 
tarde, el 11 de abril, por su pre
sunto agresor, que la amenazó 
nuevamente, después de decir- 
ie que ya sabía que lo había de
nunciado ante la policía.

Tras esta nueva agresión, la 
joven denunció otra vez los he
chos, y la Policía Nacional pudo 
comprobar que tanto la descrip
ción del agresor como el vehícu
lo se correspondían con el físi
co y el coche de un agente de 
los Mossos d’Esquadra residen
te en Rubí, al que la policía local 
de SantBoi relacionaba con he
chos similares ocurridos rtieses 
atrás.

La Policía Nacional comuni
có el resultado de su investiga
ción a los Mossos d’Esquadra, 
que fueron quienes el pasado día 
15 presentaron al agente en la 
comisaría, donde fue identifi
cado por la joven agredida.

Garzón decretó una fianza de 25 millones de pesetas

Fernandez Tapias, en 
libertad bajo fianza
El juez Baltasar Garzón ha 
decretado la libertad bajo 
fianza de 25 millones depe
setas del empresario vigués 
Francisco Fernández Ta
pias, detenido por su rela
ción con un alijo de más de 
1.700 kilogramos de cocaí
na, informaron a Efe fuen
tes Jurídicas.

A.R.V. ■ Madrid

Garzón ordenó la prisión in
condicional y sin fianza del her
mano de Femando Fernández 
Tapias, presidente de la Confe
deración de Empresarios e In
dustriales de Madrid (CEIM), 
tras tomarie declaración el 24 
de abril.

Por este mismo sumario, el 
pasado viernes Garzón resolvió 
mantener en libertad al aboga
do Pablo Vioque, procesado por 
supuesto narcotráfico, pero ele
vó la fianza impuesta a 150 mi
llones de pesetas.

Los hechos, por los que hay 
cerca de una veintena de perso
nas procesadas, se remontan a 
1991, cuando se trajo desde Co
lombia la droga, de la que 1.400 
gramos cayeron al mar y se fue
ron recuperando de forma pau
latina, y el resto se puso en circu
lación, aunque posteriormente 
fueron incautados 46 kilos en

Un hombre que quemó a su 
mujer, multado por amenazaría
S S.H.-Saiita Fe (Granada)

Un juzgado de Santa Fe (Gra
nada) condenó a 40.000 pese
tas de multa a José P.A. por in
sultar y amenazar de muerte a 
su ex mujer, Ana Orantes, de 60 
años, dos meses antes de rociaría 
con gasolina y prenderle fuego 
en el patio de la vivienda que 
ambos compartían en Cúllar 
Vega (Granada).

La sentencia, a la que tuvo 
acceso Efe, considera a José P. A. 
autor de una falta de injurias y 
amenazas, y le impone por cada 
una de ellas una condena de 
veinte días de multa con una 
cuota diaria de mil pesetas.

Según el juez de instrucción 
1 de Santa Fe, el 22 de octubre

Baltasar Garzón conduce Ias investigaciones sobre este caso.

Madrid y Valencia, según el auto 
de procesamiento.

Tras estos contratiempos, 
dos interlocutores de la orga
nización suministradora, al no 
recuperar ni la droga ni el dine
ro, mataron a uno de los recep
tores, Luis Vilas Martínez, que 
había participado en los contac
tos para comprar la droga.

El barco «Dobell» navegó 
hasta las costas sudamericanas 
en marzo y una vez embarcda 
la mercancía zarpó hacia Espa

de 1997 José P.A.; de 61 años, 
llegó a su casa de Cúllar, cogió 
una tabla y comenzó a golpear 
la cancela de entrada, pateó el 
coche de su hijo que estaba apar-' 
cado en el patio, destrozó con 
un ladrillo los huevos de las ga
llinas que cuidaba su ex mujer 
y, antes de marcharse, desco
nectó el fluido eléctrico de la 
planta en la que vivía Ana 
Orantes.

Dos horas después, Ana 
Orantes recibió una llamada, 
que ella atribuyó a su marido 
en la denuncia que presentó el 
mismo día en la Guardia Civil, 
en laque le dijo que la tenía que 
matar ahora que estaba sola en 
la casa, tras lo cual la insultó.

Según hizo constar la vícti

ña, en cuyas proximidades en
tregó la mercancía a otra embar
cación, la «Reina de la Paz», 
desde la que no pudo trasvasarse 
a una zódiac la totalidad de la 
droga, como estaba previsto, 
debido al mal tiempo, y sólo se 
pasaron 300 kilos en doce far
dos. Los demás fardos se ama
rraron unos a otros en aguas 
próximas a la entrada de la Ría 
de Cedeira (La Coruña), y en 
días posteriores aparecieron en 
diversos puntos de la zona.

ma en la denuncia, llamadas 
parecidas se producían casi a 
diario, y describió además cómo 
su ex marido, que vivía en la 
planta baja, la molestaba cons
tantemente con golpes en el 
techo, tocaba el timbre y ponía 
música aun volumen muy fuer
te a altas horas de la noche.

La sentencia del juzgado de 
Santa Fe, que fue recurrida por 
la defensa de José P.A.; repro
duce como hechos probados los 
extremos que Ana Orantes de
claró ante la Guardia Civil de 
Las Gabias y que los hijos de 
ésta ratificaron en el juicio ce
lebrado en enero, un mes des
pués de que la denunciante mu
riese abrasada en el patio de su 
casa de Cúllar.

El fiscal pide 13 
años de cárcel 
por apuñalar y 
enterrar viva a 
su esposa

Efe - Valencia

El fiscal pidió ayertrece años 
de prisión para José María M.C., 
acusado de un delito de asesi
nato en grado de tentativa, con 
la agravante de parentesco, al 
apuñalar y enterrar viva a su 
esposa, Teresa M.L., quien lo
gró salvarse al hacerse la muerta 
y salir de la fosa malherida para 
pedir auxilio.

En la vista oral, que se cele
bró ayer en la sección cuarta de 
la Audiencia de Valencia duran
te algo más de tres horas, el 
procesado afirmó que «me puse 
nervioso y no tengo ni idea de 
lo que pasó» y pidió perdón a 
su mujer y aseguró que «no se 
va a repetir nunca» lo que hi
zo.

Los hechos se produjeron el 
4 de noviembre de 1996, cuan
do, según ha declarado Teresa 
M.L., tras ir a comprar a un 
centro comercial en Paterna 
(Valencia) el acusado la llevó 
a coger naranjas a un campo 
propiedad de un amigo.

Ante las reticencias de la 
mujer a bajar del vehículo pues 
era de noche, el acusado se 
marchó y tras volver con una 
naranja abierta en la mano se 
la introdujo en la boca y en la 
nariz mientras decía «hemos 
terminado y quiero acabar con
tigo».

Poco después, sacó unapis- 
tola de fogueo, disparó dos ti
ros al aire y le asestó varias 
puñaladas en la cabeza y en el 
pecho.

El engaño para salvar la 
vida

La mujer, en un intento por 
salvar la vida, se quedó inmó
vil, haciéndose la muerta, mien
tras que su marido la arrastró 
hastauna fosa que presuntamen
te tenía preparada, donde la cu
brió de tierra y la dejó abando
nada.

Según ha relatado Teresa 
M.L., tras oír que el acusado se 
alejaba en el coche, salió de la 
fosa y consiguió llegar hasta la 
carretera más cercana, donde 
pidió auxilio al conductor de una 
grúa.

El fiscal destacó la «sangre 
fría» del procesado que,tras los 
hechos se reunió con sus ami
gos a tomar café y fue a casa de 
una vecina para ver si sabía 
dónde estaba su mujery su hija, 
SilviaM., quien aseguró que su 
padre tiene un carácter «fuerte 
y arisco».

Por su parte, la defensa pide 
para su cliente un año y medio 
de prisión por un delito de le
siones y una pena alternativa de 
seis años de cárcel si se entien
de que se trata de un delito de 
homicidio.
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Y tres fines de semana por agredir y herir a la propietaria

Sevilla: piden dos años de 
cárcel por robar un polio

Fallece sepultado por un 
edificio en Ribadeo (Lugo)

A.G.A. - Sevilla

El fiscal ha pedido una con
dena de dos años de prisión para 
un hombre por robar y matar a 
un pollo, tras entrar en una granja 
de Marchena (Sevilla) rompien
do el candado de la puerta.

Se da la paradoja de que el 
hombre serájuzgado también por 
golpear con un objeto contun
dente en la cabeza a la dueña de 
la granja, que tardó 30 días en 
curar, y por esta falta de lesio
nes el fiscal sólo pide para él tres 
arrestos de fin de semana.

Los hechos ocurrieron el 30 
de marzo de 1995, cuando Juan 
José R.L., de 21 años, penetró 
en la finca «Molino de San Pe
dro» de Marchena y robó varios 
objetos, en especial un pollo va
lorado en 8.000 pesetas al que 
mató, según precisa el fiscal en 
su escrito de acusación.

En ese momento llegó al lu
gar la dueña de la finca y el en
cargado, y con intención de ase
gurarse la huida el acusado gol
peó a la mujer en la cabeza con 
un objeto contundente, lo que le 
provocó heridas que tardaron 30 
días en curar y la impidieron 
otros cinco días para sus ocupa
ciones habituales.

Absuelto el 
responsable del 
camión-patera en 
el que murieron 
doce inmigrantes

Efe - Gerona

El titular del juzgado de Lo 
Penal número 2 de Girona, Da
niel Almería, absolvió al orga
nizador del viaje del camión-pa
tera que en marzo de 1997 vol
có en Capmany y causó la muerte 
de doce personas al entender que 
el viaje no tenía como destino 
introducir a los inmigrantes ile
gales en España sino en Italia.

En el accidente que se produ
jo el 16 demarzo de 1997 falle
cieron 11 marroquíes que iban 
escondidos entre los frascos de 
colonia de la carga, conducido 
por el pacense Felipe Martín, que 
también murió en el siniestro.

El magistrado considera pro
bado que la actuación de los dos 
procesados, el segundo conduc
tor del camión, Juan Vara y el 
organizador, el marroquí Aitsa- 
lah Lakbir, no es responsables 
de ningún delito contra los dere
chos de los trabajadores tal y co
mo les acusaban tanto el fiscal 
como la acusación particular, a 
pesar de que entiende que en la 
conducta de Lakbir concurre el 
elemento de tráfico de personas.

El acusado fue detenido a la 
puerta de la finca cuando inten
taba cargar en un coche los ob
jetos sustraídos.
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En el juicio, que ha sido fija- 
para el 29 de junio en la
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D.V. ■ Ribadeo (Lugo)

El cuerpo de Camilo 
Vázquez, de 54 años, fue loca
lizado hoy bajo unos diez me
tros cúbicos de tierras que lo 
sepultaron cuando intentaba 
levantar una de las zapatas de un 
edificio en construcción en 
Ribadeo.

. Audiencia de Sevilla, el fiscal 
pedirá una indemnización para 
la víctima de 185.000 pesetas por 
las lesiones, además del pago de 
las 8.000 pesetas en que se ha 
valorado el pollo.

El cadáver fue recuperado 
tres horas después del acciden
te. En este mismo accidente otro 
compañero de Camilo, Amador 
González, sufrió lesiones leves 
por las que fue atendido y dado

: de alta en el Hospital Comar
cal de Burela.

Una veintena de personas, 
compañeros de la víctima, 
miembros de Protección Civil, 
Cruz Roja y trabajadores muni
cipales participaron en las la
bores de desescombro.

Pulpeiro Doval, constructor 
del edificio, declaró que el si
niestro se registró por una ava
lancha de tierra imprevista e 
indicó que la víctima, un era un 
trabajador experto, que utilizaba 
todas las medidas de seguridad, 
entre estas el casco.
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Cuando vayas a comprar La Tribuna Dominical 
prepara los cubiertos.

Porque a partir del día 24 de Mayo^ 
con tu ejemplar de la revista La Tribuna Dominical podrás irte 

de viaje a Las Rias Bajas (Galicia), con:

HALCON
---------VIAJES---------

LA PORMA MAS IfíTCUOEMTC DC VIAJAR

La Tribuna Dominical, SE LLEVA

©
 B

U
Q

U
E 9

67
 S

2 
00

 5
3

MCD 2022-L5



Viernes, 29 de mayo de 1998 39La ciudad del Tormes compartirá la 
capitalidad cultural ese año con la 
villa belga de Brujas, después de 
que los ministros de Cultura de los 
Quince llegaran ayer a un acuerdo

Salamanca, designada capital europea de la
cultura en el 2002

Salamanca ha sido designada ciudad europea de la cultura 
para el año 2002, cuando desarrollará un programa de activida
des titulado «Encuentro de culturas», anunció ayer Miguel Angel 
Cortés, secretario de Estado de Cultura. La ciudad del Tormes 
compartirá la capitalidad cultural ese año con la villa belga de 
Brujas, después de que los ministros de Cultura de los Quince 
llegaran a un acuerdo para designar a las ciudades que ostenta
rán ese título en el periodo 2001-2004.

«El Gobierno español está enormemente satisfecho de que 
España y Bélgica, el país que alberga las instituciones comuni
tarias, sean los únicos Estados de la UE que han conseguido ser 
tres veces capital cultural en el plazo de 10 años», afirmó Cor
tés, en referencia a Madrid en 1992, Santiago de Compostela en 
el 2000 y Salamanca en el 2002.

«Queremos felicitar a Salamanca, que ha presentado una 
espléndida candidatura, y a partir de ahora vamos a ponemos a 
trabajar junto con el Ayuntamiento de Salamanca y la Junta de 

- Castilla León para que la capitalidad europea sea un completo 
éxito», agregó.

Cortés señaló que se prevé que la Unión Europea otorgue una ayuda de unos 
80 millones de pesetas (unos 530.000 dólares) a Salamanca para contribuir a la 
organización de las actividades culturales de ese año.

Valencia, la candidata .española para el 2001, es la gran derrotada pues había 
puesto mucho empeño en su nombramiento, que finalmente ha recaído ese año en 
Rotterdam (Holanda) y Oporto (Portugal).

Cortés subrayó que España había defendido con gran fuerza la candidatura de

Valencia, hasta el punto de 
que la capitalidad cultural 
del 2001 estaba bloqueada 
hasta ayer debido al veto 
español, que insistía en la 
ciudad del Turia.

«Valencia presentó una 
espléndida candidatura, que 
causó admiración en Euro
pa al conocerse sus proyec
tos», señaló Cortés, quien 
dijo que «con o sin 
capitalidad cultural es uno 
de los grandes centros cul
turales de Europa».

El secretario de Estado 
subrayó que el Gobierno 
apoyará todos los proyectos 
que Valencia tiene ya pre
vistos para el 2001, «para que 
la proyección cultural de la

ciudad trascienda los límites nacionales, con especial enfoque en el Mediterrá
neo y Latinoamérica. Ante la situación de bloqueo existente, la Presidencia bri
tánica propuso ayer a los ministros un compromiso para designar en bloque las 
capitales culturales del 2001 al 2004, y finalmente se llegó al acuerdo de que 
Brujas y «una ciudad española» compartirían la capitalidad cultural del 2002.

Cortés explicó que se eligió Salamanca porque era la candidata acordada para 
ese año por el Gobierno «a petición propia», mientras que para el 2001 estaba 
Valencia, para el 2003 Granada y para el 2004 Barcelona. V. H.

La población de 
Madrid baja a menos

La población de la capital madrileña ha descendido 
por debajo de los tres millones de personas hasta nive
les semejantes a los que tenía'en 1968, según el padrón 
de 1996, que también indica que los vecinos están muy 
envejecidos y lo estarán aún más a partir del 2001. El 
concejal de Personal del Ayuntamiento de Madrid, 
Sigfrido Herráez, ha anunciado que en los próximos días 
el consistorio y la Comunidad presentarán el primer tomo 
del libro «Características demográficas básicas», basa
do en la Estadística de Población de la Comunidad en 
1996, elaborada a partir de la última renovación censal.

Herráez ha declarado que Madrid ha perdido 143.000 
ciudadanos, lo que confirma la trayectoria descendente 
de la población de la capital que, desde 1975 a 1996, ha 
perdido 361.207 habitantes, sobre todo en el distrito 
Centro, que descendió la quinta parte al perder el 38% 
de sus vecinos. Sin embargo, el distrito de Barajas gana 
un 41 %, «una tendencia alcista que se manifiesta en todos 
los distritos de la periferia noroeste de la región», indi

có Herráez. «Uno de los datos más preocupantes del 
informe es que los mayores de 65 años superan en 
un 40% a los menores de 15, lo que revela un gran 
envejecimiento de la población, y que el número de 
personas mayores de 75 años ha aumentado en más 
de 20.000 personas», subrayó el edil.

Según el informe, los madrileños, que en 1970 se 
casaban a los 27 años, se unen en matrimonio ahora 
a los 32, y en 1996, el 82% de los varones entre 25 
y 29 años estaban solteros, datos que Herráez expli
ca por «la situación económica inestable de los años 
80 y por la difícil accesibilidad a la vivienda, algo 
que está cambiando».

El estudio revela además que sólo el 56% de los 
ciudadanos ha nacido en Madrid, y los distritos más 
«castizos» son Vallecas Villa, Hortaleza y San Blas, 
mientras que el resto proceden en su mayoría de 
Castilla y León, seguidos por los manchegos, anda
luces y extremeños. T. A. I.

El descenso de las muertes por accidente, drogas y sida da

una mayor esperanza de vida
La esperanza de vida de los españoles aumentó hasta los 78 años, entre 1991 y 1994, 

según datos del INE, que achaca este incremento a la disminución de la mortalidad por 
accidentes y drogas y el retraso de la edad de los fallecimientos causados por el sida.

Según se desprende de las nuevas Tablas de Mortalidad de la Población Española 
1994-1995, calculadas por el INE, en los diez años comprendidos entre 1981 y 1990 
la esperanza de vida al nacer de la población española aumentó 1,3 años, mientras que 
en los cuatro años posteriores se incrementó en un año más.

El Instituto Nacional de Estadística destaca que el lento crecimiento de la esperanza 
de vida en la década de los 80, se explica por la mortalidad registrada en personas de 
18 a 35 años, especialmente varones, a causa de accidentes de tráfico, consumo de 
drogas y sida.

Por el contrario en los años 90 estas causas de mortalidad parecen reducirse o je- 
trasarse, por lo que en 1994 la esperanza de vida de los varones se situó en 74,3 años 
y la de las mujeres, siempre superior, alcanzó los 81,5 años.^

De este modo, la esperanza de vida de las mujeres españolas ocupa, en 1994, el 
segundo lugar entre los países de la Unión Europea, detrás de Francia, situándose un 
año por encima de la media; mientras que la esperanza de vida de los varones alcanza 
el quinto lugar, detrás de Suecia, Grecia, Holanda e Italia. N. A.
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Las hermandades llegan ya a El Rocío
Las primeras hermandades filiales comenzaron a llegar ayer a la aldea de 

El Rocío, anunciando a las 95 caravanas romeras que tienen como destino la 
romería almonteña, considerada como la más antigua de España y donde se 
concentrarán este fin de semana un millón de personas.

El Rocío de este año estará marcado por el vertido tóxico de Minas de 
Aznalcóllar, que ha privado a las hermandades sevillanas de su paso por el 
vado del Quema, un lugar de gran arraigo entre los peregrinos porque en sus 
aguas se bautizaban los romeros en su primer camino a la ermita.

Salvo la hermandad de Villafranco, el resto de las filiales sevillanas han
seguido las recomendaciones de los responsables del Plan Romero, desvián
dose por carretera para evitar los lodos tóxicos como medida de precaución.

La hermandad matriz de Almonte espera desde hace horas en la aldea para 
recibir, como anfitriona, a las 95 hermandades filiales que peregrinan hasta 
El Rocío, donde en la madrugada del domingo al lunes los almonteños salta
rán la reja que rodea el 
altar donde está depo
sitada la imagen de la 
Virgen para sacarla en 
procesión.

Tras los actos reli
giosos que se celebra
rán durante toda lajor- 
nada del lunes, los ro
meros emprenderán el 
camino de regreso a sus 
lugares de origen, des
pués de haber cumpli
do un año más el rito 
de visitar a la Señora 
en su Casa. S. R. G,

Los usuarios de 
Internet dicen que 
la reforma de la 
tarifa telefónica 
perjudica a la red

La Asociación de Usuarios de 
Internet (AÚI) emitió ayer un co
municado en el que se opone al 
aumento de las tarifas telefóni
cas para las llamadas locales, 
propuesto por el Ministerio de 
Fomento, porque «pone en serio 
peligro el desarrollo de la red y 
el comercio electrónico en Es
paña». Las modificaciones de 
estas tarifas supondrían un au
mento del 13,2% para las llama
das locales que sobrepasen los 
160 segundos, explica la AUI. 
Los «internautas» consideran que 
si el tiempo medio de llamada de 
los usuarios de la red está entre 
16 y 18 minutos, «la subida que 
propone la Administración se 
traduciría en un encarecimiento 
cercano al 150% del precio ac
tual». El director de la AUI, Ja
vier Solá, advierte que si esta 
medida se aprueba, «afectará a 
los clientes potenciales del co
mercio o de la banca electróni
ca». N. A.

Montserrat Caballé suspendió 
ayer su recital en Teatro Real

La soprano Montserrat Caballé canceló ayer el recital que 
tenía previsto ofrecer anoche en el Real por «un proceso alérgico 
agudo que le produce reacción asmatiforme», según el certi
ficado médico que la cantante ha entregado a la dirección del 
Teatro. El parte médico, firmado por el doctor Leandro Fraile 
de Abajo, añade que la soprano padece «fiebre del heno con 
rinitis, conjuntivitis, obstrucción tutánica y disfonía».

Por ello, el citado doctor la ha sometido a un tratamiento 
con corticoides y antihistamínicos, y le ha ordenado «guardar 
reposo absoluto de la voz, hasta la total resolución de su cua
dro». Montserrat Caballé, que el miércoles por la tarde ofre
ció una rueda de prensa en el Teatro para presentar este con
cierto a beneficio de la Asociación Proyecto Hombre, dedica
da al tratamiento y rehabilitación de toxicómanos, comunicó 
esta mañana a la gerencia del Real su estado de salud, y su 
imposibilidad de salir esta tarde al escenario.

Ambas partes, tras estudiar el calendario y los compromi
sos tanto del Teatro como de la soprano, anunciaron a última 
hora de la mañana que el recital se aplaza hasta el 2 de julio, 
y que las entradas de ayer servirán para ese día. C. M. P.

El alcalde de Teruel entregó la medalla 
de los amantes de Teruel a Isabel 11

El alcalde de Teruel, Luis Fernández Uriel, entregó ayer 
a la soberana británica, la reina Isabel II, la Medalla de los 
Amantes de Teruel que el Centro de Iniciativas Turísticas 
de esa ciudad le ofreció con motivo de sus recientes bodas 
de oro con el príncipe Felipe, duque de Edimburgo. «La 
afabilidad de la soberana ha superado infinitamente mis 
expectativas más optimistas», dijo Fernández Uriel a la salida 
del palacio de Buckingham, donde le había recibido Isabel 
II. «La cordialidad que ha mostrado me hizo perder los nervios 
con los que había llegado al palacio», añadió. El encuentro 
de la reina Isabel con Fernández Uriel tuvo un carácter muy 
especial, por ser la primera vez que la soberana recibe en 
audiencia aun alcalde español en el palacio de Buckingham. 
La entrega de la medalla de oro de los Amantes de Teruel

tuvo lugar en una pequeña salita, descrita como «íntima» por el alcalde, en la que estuvieron 
solamente la reina, el alcalde turolense y el embajador de España en Londres, Alberto Aza. 
Fernández Uriel dijo que está gratamente sorprendido por el interés que la reina mostró hacia 
la ciudad de Teruel y la historia de los amantes y por la satisfación que dijo sentir ante una 
iniciativa tan bonita que resalta el amor de las personas. L. R,

El Gobierno griego cree que la visita 
de los Reyes refuerza lazos

El gobierno griego expre
só ayer su satisfacción por el 
éxito de la visita oficial de 
los Reyes de España a Gre
cia, la primera de Estado a 
este país, cuya parte oficial 
concluyó hoy. El ministro de 
Información griego y porta
voz oficial, Dimitris Repas, 
declaró a EFE que la visita 
de don Juan Carlos y doña 
Sofía se desarrolló «muy 
bien» y añadió que «hubo una 
buena preparación por ambas 
partes».

Repas dijo que la yisita de 
los Reyes de España a Gre
cia «no sólo marcó las bue
nas relaciones ya existentes 
entre los dos países, sino que también fue un nuevo punto de partida para el reforzamiento 
de la cooperación entre los dos paises y sus pueblos, en el marco de una perspectiva 
común en la UE». El ministro no dejó de mencionar que «los Reyes de España son 
personas queridas en Grecia y gozan del respeto del pueblo griego». A. F. B.

Egipto: a los 17 años dos gemelas 
descubren que son gemelos

A los 17 años de edad, las gemelas Iman y Anan, descubrieron con 
asombro y, de creer en las crónicas, con «una sonrisa difícil de interpre
tar», que eran gemelos, es decir que eran varones y no mujeres. El padre 
enmudeció y cayó derrumbado en una silla de la consulta del médico que 
descubrió el error, mientras la madre «comenzó a pronunciar palabras 
ininteligibles». El padre había llevado a «las gemelas» a la consulta del 
doctor Samir Mohamed, especialista en cirugía plástica del hospital de 
la provinica de Manufiya, en el delta del Nilo, para que interviniese a sus 
hijas, ya que a los siete años habían sufrido quemaduras por todo el cuerpo 
en un incendio.

El doctor ya se extrañó cuando comprobó que las chicas tenían la voz 
demasiado fuerte, abundante vello corporal y que no tenían senos, pero, 
mucho más, cuando la madre le explicó que todavía no habían tenido la 
menstruación.

En el examen con radiografías que hizo de «las pacientes», el galeno 
comprobó que poseían órganos masculinos completos, pero ocultos, 
internos, tras lo que parecían órganos femeninos, que no eran tales.

Los jóvenes gemelos han sido enviados a un hospital de El Cairo para 
una simple operación.

El padre, dice el diario «Gumhuriya», está preocupado por lo que puedan 
decir los vecinos, uno de los gemelos dijo que aceptaba la voluntad de 
Dios y el otro que hasta el momento no se hace a la idea de ser hombre. 
E. I.
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HORIZONTALES.- 1: Peridoto.- 2: Dícese de la persona que se compone o arregla 
mucho.- 3: Nota musical. Echar más sal de la necesaria. Consonantes.- 4: Letra repetida. 
Planta bienal de las cruciferas.- 5: Mezcla de carburante y de aire que alimenta el motor 
de un vehículo automóvil. Nota musical. Engañen a uno.- 6: Nombre'de mujer. En arqui
tectura, paramento de un muro.- 7: Persona muy fea. Símbolo químico. Al reves, sonido 
o eco del tambor.- 8: Al revés, bordo una cosa a realce. Nota musical.- 9: Matrícula de 
coche. Personaje de la mitología griega. Existe.-10: Gravedad, rigor.- 11: Recíbenos o 
acéptanos.

VERTICALES.- 1: Sello, utensilio para estampar en el papel los signos grabados que 
tiene (PI).- 2: Letra griega. Cualquier goma, balsamo, leño o hiêrba de muchajragancia 
(PI).- 3: Al revés, letra girega. Cubil. Conjunción latina.- 4: Herido, lastimado. Dañoso, per
nicioso.- 5: Canto y baile de cierta región española. Preposición. Al revés, menea y 
mueve un líquido para que se mezcle o incorpore.- 6: Conjunto de las personas que en 
cada materia no conocen más que la parte superficial. Hablara en público.- 7; AI reves, 
chupé. Antigua moneda romana. Río europeo.- 8: Al revés, instrumento musico. Barro.- 
9: Al revés, nota musical. Ciudad italiana. Carta de la baraja.-10: Parte del estambre de 
las flores Al revés, preposición.-11: Empeño y esfuerzo en la ejecución de una cosa (Pl).

Las letras de la P a ia Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse tas sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P P Y V Q - 18
Q S U Y P = 27
R P V X Q = 26
XVZZS=20 
Y Z R Q S 21
25 19 21 19 28 = 112

Letras clave Z = 1; R = 6

POEALTERCACIONA 
AWIDBELISCOAOSR 
CLESIÓNALXCTERG 
OOCUPACIOIOGAXU 
lENEGRLPMlTTBIM 
EOUTEONEERDIKUE 
TYADRLIiACORJGAN 
AADIROSAGTUCOIT 
BINOPLVZOWITERO 
MXFTELAELAGCREX 
OACRNIUAREWOARI 
CADNOISUCSIDISA  
CARNEPORAMIMORP 
PENSAFORMAIAPER 
AIMPUGNACIONKUL

Buscar 10 
términos 

relacionados 
con la pala
bra DEBATE

ARIES. Salud mala. Un familiar le 
pedirá un favor; no se lo niegue y se 
verá recompensado en el futuro. 
Hoy se mostrará con poco tacto en el 
amor
TAURO. Hoy presentará una ligera 
indisposición pasajera. En la presen
te jomada se sentirá muy poco acti
vo. No le haga daño a esa persona 
que está cercana
GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Aproveche la jornada para descan
sar y clarificar ideas para ia semana 
próxima. Jornada favorable para el 
amor
CÁNCER. Salud mediana. Cierta 
persona influyente le ofrecerá su 
ayuda en un asunto delicado. En el 
amor las cosas tampoco marcharán 
bien
LEO. Problemas de tipo circulato- 
riole harán que se sienta con moles
tias a lo largo de toda la jomada

Escribir desde el borde hacia el centro palabras 
de cinco letras, terminadas tods por la vocal que 
se señala abajo. Cuando estén todas las casillas 
llenas, con la primera letra de cada palabra, leídas 
del 1 al 18, se formará el nombre de cierto dra
maturgo español

1: Red.- 2: Vaticina.- 3: Sustente.- 4: Singular en 
su especie (Fem).- 5: Atisba, acecha.- 6: Gusano, 
oruga.- 7: Flama.- 8: Reitera.- 9: Marino.- 10: 
Amojona.- 11: Produzca.- 12: Normativa!.- 13: 
Baño de calor seco.- 14: Vigorosa.- 15: 
Visionaria.- 16: Dilatada, grandiosa.- 17: Brama.-
18: Parte del zapato Vocal: A

VIRGO. Salud algo delicada. Sus 
posibilidades de afirmarse en cierta 
posición serán grandes . En el amor 
hoy se le presentarán dudas

LIBRA. Salud buena. Obtendrá 
resultados francamente más positi- 
vosde la gente si les pone buena 
cara. Intente prestar más atención a 
su pareja
ESCORPIO. Salud regular. Su 
seguridad en sí mismo le ayudará a 
imponerse en esta ocasión. En el 
amor hoy se mostrará con mucha 
más sensibilidad
SAGITARIO. Salud bastante 
buena. No sea tan indeciso a la hora 
de tomar decisiones. Recibirá una 
invitación inesperada que no debe 
rechazar
CAPRICORNIO. Salud en franca 
mejoría. No se duerma en los laure
les si no quiere echar por tierra 
todos sus logros. Día excelente para 
el amor
ACUARIO. Pequeña molestia que 
le pondrá muy nervioso. Hoy se 
enterará de una noticia que le obli
gará tomar una decisión desagrada
ble
PISCIS. Salud excelente. Jornada 
muy positiva en compañía de sus 
familiares y amigos. Momento exce
lente para los encuentros amorosos
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Sanz confesó, tras la reunión que mantuvo 
ayer con el técnico, que la decisión de 
despido estaba «prácticamente» dictada 
desde hacía tiempo

El TDK afronta 
la fínal de la Liga 
ACB sin miedo, 
pero con los pies 
en suelo

Efe- Manresa

EI TDK Manresa intentará 
esta noche, en el primer asalto 
de la final por el título de laLiga 
ACB, continuar con su particu
lar racha victoriosa ante el Tau 
Vitoria, puesto que los 
manresanos han sido los únicos 
en derrotar a los de Sergio 
Scariolo en los dos partidos 
disputados en la primera fase.

El equipo de Luis Casimiro 
llegó ayer a la capital alavesa 
y se entrenó por la noche, 
aproximadamante a la misma 
hora en la que mañana se dis
putará el primer partido de la 
serie (21.00 horas).

Para el encuentro del domin
go, serán 235 el número de se
guidores que se desplacen des
de la capital del Bages para 
animar al equipo. En arabos 
casos el TDK ha agotado todas 
las entradas que puso a su dis
posición la directiva del TAU.

El presidente ejecutivo del 
Basket Manresa SAD, Valenti 
Junyent, reconoció que la 
espectación que ha suscitado la 
final en la ciudad ha desborda
do todas las previsiones.

«La pequeña infraestructu
ra de nuestro club está más que 
superada y lamentamos no ha
ber podido atender a todo el 
mundo como se merecía en 
cuestiones como la petición de 
entradas, por ejemplo», comen
tó Junyent.

La plantilla y el cuerpo téc
nico tampoco han escapado a la 
gran espectación que ha gene
rado la participación de un club 
pequeño como el TDK Manresa 
en la primera final ACB de su 
historia.

Joan «Chichi» Creus ha re
conocido: «No ha sido fácil 
mantener la tranquilidad esta 
semana porque eran muchas Ias 
personas que te reclamaban la 
atención. Tocamos con los pies 
en el suelo pero también pen
samos que si hemos eliminado 
a dos grandes, también puede 
caer el tercero».

El entrenador del TDK 
Manresa, Luís Casimiro, coin
cide con Creus: «Vamos a ju
gar la final sin miedo y creo que 
el TAU tampoco lo debe tener. 
Somos dos equipos que ya he
mos hecho una temporada para 
recordar».

Casimiro, quien espera una 
final «divertida», opina que 
todos los aficionados al balon
cesto han de estar contentos 
«porque han llegado a la final 
dos equipos de baloncesto puro 
que no tienen a sus espaldas el 
respaldo de los equipos de 
futbol».

. Joan «Chichi» Creus está 
convencido que será una final 
larga. De la misma opinión es 
Luis Casimiro.

Los malos resultados en la Liga, causa de la ruptura

Lorenzo Sanz despidió 
ayer a Jupp Heynckes

Lorenzo Sanz, atendiendo ayer a la prensa tras la reunión. EFE

Estaba cantado. Desde 
ayer, el alemán Jupp 
Heynckes ha dejado de ser 
el entrenador del Real 
madrid, algo que, como re
conoció elpropio presiden
te Sanz, estaba decidido 
incluso antes de la final de 
Amsterdam. Ahora, la ten
sa espera para saber quién 
dirigirá al campeón de Eu
ropa.

Efe- Madrid

El presidente del Real Ma
drid, Lorenzo Sanz, hizo oficial 
en el mediodía de ayer la des
titución del técnico alemán Jupp 
Heynckes por no encajar en el 
proyecto de futuro del club y por 
los malos resultados consegui
dos durante la temporada en la 
Liga española.

Sanz confesó tras la reunión 
que mantuvo ayer por la maña
na con el técnico, quien aún 
tenía un año más de contrato, 
que la decisión de despido es
taba «prácticamente» dictada 
desde hacía tiempo, y que no de
pendía del triunfo en la final de 
la Liga de Campeones del pa
sado 20 de mayo.

«Puede parecer una paradoja 
que un entrenador que ha sido 
campeón de Europa no siga la 
próxima temporada. Pero la 

decisión estaba tomada, porque 
un partido o una final no debe 
decidir el futuro del Real Ma
drid, que pensamos que es otro», 
explicó Sanz.

El presidente madridista 
adujo que, de no haber ganado 
la Copa de Europa, Heynckes 
hubiera firmado una de las «peo
res temporadas de los últimos 
años».

«EI Real Madrid no tiene 
que ser campeón todos los años, 
pero sí en todo caso segundo. 
Todo lo demás y con esta plan
tilla, es un pequeño fracaso, 
aunque se salve luego con la 
Liga de Campeones», añadió.

Después de calificar la de
cisión de «meditada y difícil», 
Lorenzo Sanz agradeció la la
bor del técnico germano: «Las 
destituciones siempre dejan un 
fondo de tristeza. Siempre le 
recordaremos y le estaremos 
agradecidos, porque ha entra
do en la historia de este club, al 
devolvemos la Copa de Euro
pa después de tantos años».

Sobre si las relaciones con 
ciertos jugadores habían podi
do contribuir al adiós de 
Heynckes, Sanz, que negó ha
ber consultado a la plantilla, 
señaló: «Quizá ha sido dema
siado buena persona».

Sanz aseguró que en la charla 
mantenida con el técnico, a la 
qué también asistió el asesor 
jurídico del club, Juan Antonio

Samper, se asentaron las bases 
de un «preacuerdo» para la res
cisión del contrato, que se con
cretará entre ayer y hoy con su 
representante, Enrique Reyes, 
en torno a los 200 millones de 
pesetas.

Heynckes ofrecerá hoy a las 
12.00 horas una conferencia de 
prensa para exponer las conclu
siones de su marcha y se des
pedirá de la plantilla madridista 
alas 10.30 horas de mañana, an
tes de que el equipo viaje rum
bo a Almendralejo, donde dis
putará el último amistoso a las 
órdenes del segundo técnico, 
José Antonio Grande.

Respecto al futuro entrena
dor, Lorenzo Sanz no quiso an
ticipar cuándo se conocerá su 
nombre: «No tengo ninguna 
prisa. Me da igual esta semana 
que la siguiente. No me pongo 
ningún plazo. Es una decisión 
que hay que pensar. Hemos fa
llado en las dos últimas tempo
radas y queremos que no vuel
va a suceder. Nunca he habla
do de un técnico puente».

Sanz advirtió que, al margen 
de quien sea el entrenador que 
ocupe el banquillo, el club rea
lizará pocas incorporaciones a 
laplantillaparael año próximo:

«Vamos a fichar poco. Es 
difícil superar losjugadores que 
tenemos. Sólo se hará algún re
fuerzo y descarte muy concre
tos».

La española 
María Luisa 
Serna enseña los 
dientes en 
Roland Garros

Miguel LUENGO

La canaria María Luisa 
Serna jugó uno de los mejores 
encuentros de su carrera para 
vencer a Mary Pierce y prota
gonizar la sorpresa de la jor
nada en Roland Garros, un tor
neo donde la francesa fue fi
nalista en 1994 y abandonó la 
pista silbada por su público.

Sema, que ocupa esta sema- 
nael puesto 36, venció aPierce, 
undécima favorita, por 7-5 y 6- 
2, y se vengó de la victoria que 
había padecido en Wimbledon 
el pasado año. La española 
avanzó con paso firme a la ter
cera ronda donde se enfrenta
rá contra la rumana Ruxandra 
Dragomir.

Serna ha madurado lo sufi
ciente para dejar de ser una 
esperanza. EI año pasado pre
sentó batalla a la alemana Steffi 
Graf en París en la tercera ron
da y en este ha sido capaz de 
remontar un 5-1 y dos puntos 
de set contra Pierce, para ga
nar siete juegos consecutivos 
y meter miedo a la delicada 
francesa, que un año más se va 
desolada y sin capacidad para 
encontrar respuestas. «No ten
go ganas de buscar excusas. Ella 
ha jugado un gran partido», dijo 
Pierce a la que la derrota pare
ció humillaría. «A partir de 
ahora, París no será tan espe
cial», añadió.

Lajomada, pasada por agua, 
con tres horas de retraso en su 
inicio y varias interrupciones 
más, fue propicia para el tenis 
español. En el cuadro mascu
lino, Félix Mantilla (15) fue un 
ciclón ante el zimbabuo Byron 
Black, con quien había perdi
do en Australia y a quien te
nías ganas. El barcelonés ven
ció por 6-2, 6-2 y 7-6 (7-2), y 
se enfrentará ahora contra el 
francés Fabrice Santoro, que en 
un alarde de fuerzas fue capaz 
de levantar dos sets contra el 
argentino Lucas Arnold para 
ganar en cinco.

Carlos Moyá (12) también 
avanzó, aunque con algunos, 
problemas contra el batallador 
Pepe Imaz, que había salido de 
la fase previa y que luchó al 
máximo en un desempate. 
Moyá sacó a relucir su buen 
estado de forma para vencer por 
6-4, 7-6 (16-14) y 6-2. Ahora 
le esperad australiano Andrew 
Ilie, reciente campeón del tor
neo de Coral Springs.

En el femenino, Arantxa 
sigue con confianza y hoy se 
valió de su magnífica estrate
gia para doblegar a la rumana 
Catalina Cristea por 6-2 y 6-3. 
Ahora le sale al paso la esta
dounidense Tara Snyder.

También la madrileña Vir
ginia Ruano saboreó la victo
ria.
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El seleccionador le ofrece un puesto en la Federación y en la Selección 

Clemente: "Zubi es el número uno, 
y si quiere trabajará conmigo"

L, V./.T.A. P.

Javier Clemente, selecciona
dor nacional, aseguró ayer que 
Andoni Zubizarreta es «él nú
mero uno de la historia del fút
bol español» y que si él quiere, 
cuando se retire, trabajará en la 
Federación Española (RFEF), 
donde será una gran ayuda para 
él.

Clemente señaló, en una 
amplia entrevista concecida a 
Efe, que «si acepta va a ser un 
hombre importante dentro de la 
Federación» y «una ayuda» tam
bién fundamental en la selección.

El guardameta alavés es el 
jugador que más ha vestido la 
camiseta de la selección nacio
nal, en 123 oportunidades, el que 
más encuentros de Liga ha dis
putado y en Francia’98, si no 
surge ningún problema, partici
pará en su cuarta fase final 
mundialista. Es el hombre récord 
a sus 36 años cuando tiene cer
ca la retirada.

«Si hay alguien indicado es 
él. Va siendo hora de que a los 
futbolistas españoles que dejan 
el fútbol se les reconozca lo 
mismo que en el extranjero con 
los suyos», indicó Clemente, 
quien apostilló que a grandes 
jugadores en el concierto mun
dial «no se les ha dado ni ‘bola’ 
y ya va siendo hora de que se 
haga».

Clemente y Zubizarreta, dando un paseo. ' EFE

El seleccionador y 
Zubizarreta ya han hablado de 
la cuestión, «pero falta cerrarlo 
y concretarlo, porque Zubi tie
ne un Mundial por delante y tie
ne que valorar su situación». «Si 
elige algo que le parece mejor, 
encantado», subrayó.

El técnico de Barakaldo, de 
47 años y que afronta Su segun
da fase final mundialista, mani
festó que el llegar como uno de 
los favoritos «es un orgullo», «un 
reconocimiento bueno para los 

jugadores, porque no les han 
regalado nada», aunque ello no 
significa que haya un incremento 
en la responsabilidad porque dijo 
que siempre la tenían.

Indicó que tiene buenas vi
braciones ante el Mundial. «Ten
go la sensación de que nos van 
a ir las cosas bien, pero en Na
vidad tengo la sensación de que 
me va a tocar la lotería y no me 
ha tocado nunca. Siempre hay 
que tener esas sensaciones. Afor
tunadamente, con lo optimista 

que soy, las tengo buenas, nun
ca he tenido ni una mala y fíjate 
si me han salido cosas mal», 
afirmó.

Reconoció que en esta con
centración estaba «muchísimo 
más cómodo que en los anterio
res campeonatos". En esta opor
tunidad los medios informativos 
ya no éstán en el mismo hotel y 
eso le hace estar más relajado.

Por otro lado, aseguró que aún 
desconoce cuantos minutos va 
a tener cada jugador y los que 
van ajugar en los distintos par
tidos. Tiene claro que 
«futbolísticamente hablando no 
hay nadie incompatible con 
nadie» porque «a cualquier ju
gador se le puede amoldar a unas 
funciones». Clemente contestó 
así al ser cuestionado por si 
Morientes y Alfonso eran incom
patibles en un once inicial.

«Los únicos a los que veo in
compatibles son Zubizarreta, 
Cañizares y Molina, porque no 
te dejan jugar con tres porteros, 
sólo con uno. Entre el resto no 
hay nadie incompatible. El que 
lo diga ha cometido una gran 
equivocación y una torpeza. Hay 
muchas vaciaciones tácticas 
como para poder usar dos juga
dores aunque sean casi idénti
cos», explicó.

Clemente se congratuló de 
la clasificación de la selección 
sub’21 para la final del Europeo.

"Torrente", de 
Santiago Segura, 
premio para el 
día libre

Efe- Puente Viesgo

La selección española dis
puso ayer de jornada libre, no 
se entrenó por la mañana, los 
jugadores aprovecharon para 
completar sus sesiones de bal
neario y por la tarde acudirán 
al cine, en donde la mayoría verá 
el último éxito de Santiago 
Segura, «Torrente, el brazo 
tonto de la ley».

Luis Enrique, Celades y el 
resto de jugadores del FC Bar
celona tenían ganas de ver esta 
película y así aprovecharán el 
tiempo libre que les ha regala
do el seleccionador Javier Cle
mente, que está muy satisfecho 
del rendimiento que están ofre
ciendo todos sus jugadores en 
los días previos al Mundial de 
Francia.

Algunos jugadores como 
Raúl, ya han visto esta pelícu
la, pero dijeron que estarían 
encantados de volver a ver en 
acción a Santiago Segura, que 
interpreta además el papel de 
un forofo del Atlético de Ma
drid.

El día comenzó con sobre
saltos. Fernando Morientes 
abandonó el balneario de Puente 
Viesgo a primera hora porque 
se resentía de la lumbalgia que 
la dado problemas físicos du
rante parte de la recta final de 
la temporada. La resonancia 
magnética que se le practicó a 
Morientes tuvo noticias positi
vas para el jugador. Genaro 
Borrás, médico del equipo, se 
quedó tranquilo después de 
comprobar que no había ningún 
problema discal.

La Roma se interesa por los 
blancos Raúl y Morientes

Etxeberria dice no saber 
nada del interés del Barça

Efe- Roma

El Roma, de la Primera di
visión italiana de fútbol, está 
interesado en los delanteros 
madridistas Fernando 
Morientes y Raúl González, 
ambos con la selección española 
que prepara el mundial de fút
bol «Francia’98", según 
recogeían ayer, jueves, algunos 
diarios italianos. Según estos 
periódicos, Morientes y Raúl 
figuran en la lista de delante
ros facilitada por el técnico 
bohemo del Roma, Zedenek 
Zeman, junto con el joven fran
cés Nicolas Anelka, que milita 
en el club inglés Arsenal.

En el caso de los madridistas, 
el que parece «más asequible» 
para el Roma es Morientes, por 
aquello de que su cláusula 
liberatoria es de 3.500 millones 
de pesetas. Una cifra que el club 
romano podría afrontar, pero no 
así la que figura en el contrato 

de Raúl, que se indica es de más 
del doble que la de su compa
ñero.

En este sentido, varios dia
rios recogen unas declaraciones 
realizadas desde España por el 
representante de Morientes, 
José Toldrá, en las que recono
ce el interés del Roma.

«Hemos recibido muchas 
ofertas de clubes italianos. Sí, 
también del Roma. Fernando 
puede dejar el Real Madrid sólo 
para ir a un gran club. Decidi
remos, no obstante, después del 
Mundial», comenta Toldrá. 
Otros clubes italianos interesa
dos en Morientes serían el Milán 
y el Parma.

Asimismo, se indica que el 
joven Iván Helguera, fichado 
por el Roma la campaña recién 
concluida, jugará la próxima 
temporada en España, aunque 
no se dice el nombre de su fu
turo club. También se dice que 
Guerrero interesa al Milán.

Efe- Puente Viesgo

Joseba Etxeberria, jugador 
del Athletic Club de Bilbao, 
aseguró ayer a Efe que ni él ni 
su representante -su padre- sa
bían nada de un presunto inte
rés del Barcelona por ficharle.

«No sé nada. Nadie se ha 
dirigido a mí ni a mi padre. Lo 
único que sé es a través de los 
medios de comunicación», dijo 
Etxeberria, quien apuntó que, 
no obstante, «es un orgullo que 
un club como el Barcelona se 
interese». «En el fútbol actual 
no se puede hablar de hipóte
sis, y más en estos momentos, 
cuando estoy aquí con la selec
ción, concentrado», señaló.

Etxeberria dijo encontrarse 
«muy bien» y «contento» en
tre los 22 convocados, donde 
«hay jugadores de mucha cali
dad», y argumentó que los éxi
tos alcanzados por casi todos 
los internacionales darán «un 

poco más de confianza en las 
propias posibilidades después 
de una temporada tan dura. Al 
menos hace estar mentalmen
te más fuertes».

El jugador nacido en 
Elgoibar el 5 de septiembre de 
1977 manifestó que España 
«puede hacer un gran papel, 
aunque en un Mundial nunca se 
sabe, porque la igualdad que hay 
hoy en día en el fútbol es muy 
fuerte. No sé si podremos lle
gar a octavos, a cuartos, a se
mifinales o a la final, pero te
nemos grandes opciones».

Reconoció que la selección 
nacional no había tenido «mu
cha suerte en el sorteo de octa
vos, sobre todo por jugar el 
primer partido contra Nigeria, 
que es un equipo muy potente, 
pero hay opciones para pasar 
la fase previa».

Igualmente, consideró que 
una vez superada dicha fase 
«puede haber a priori cruces

Josebe Etxeberria. EFE

muy difíciles o pasarlos», porque 
también las otras selecciones tie
nen rivales complicados.

«En lo único que tenemos que 
pensar es en nosotros. Nigeria 
puede ser el más temido por ser el 
primero. Físicamente es un equi
po fuerte y técnicamente han me
jorado mucho en los últimos años», 
dijo. Preguntado sobre sus opcio
nes de ser titular, afirmó que «ya 
el estar entre los 22 convocados, 
es para estar contento."
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Dujshebaev será uno de los puntales de la selección.

Intentará mantenerse invicta ante los campeones olímpicos

España comienza SU 
camino fiente a Croacia

Viruca ATANES

La selección española de 
balonmano debuta hoy en el III 
Campeonato de Europa ante 
Croacia, en un partido que afron
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tará con ansias de lograr una vic
toria que le serviría para conser
var su condición de invicta ante 
los actuales campeones olímpi
cos. De los tres encuentros dis
putados hasta ahora por ambos 
equipos, España ha salido airo
sa en todos ellos, con 91 goles a 
favor y 65 en contra.

Un año después de su última 
confrontación (27 mayo 1997), 
en los octavos de final del Mun
dial de Japón, los jugadores que 
entrena Juan de Díos Román 
dieron un buen repaso a sus ad
versarios (31-25).

En el enfrentamiento dehoy 
habrá, no obstante, muchos cam
bios en el equipo español respecto 
al último choque ante los croatas, 
que afectarán principalmente al 
entramado defensivo, uno de los 
aspectos que más preocupan a 
Juan de Dios Román. En Merano, 
escenario de la primera fase de 
esta competición, no estarán 
Iñaki Urdangarin, Enric Masip 
ni Mateo Garralda.

Urdangarin se ha visto obli
gado a renunciar por segunda vez 
a un Europeo. En el torneo ante
rior, que se disputó en España en 
1996, el jugador del FC Barce
lona tuvo que abandonar la con
centración del equipo tras sufrir 
una rotura de fibras en el hom
bro izquierdo. Una lesión simi-

Etapa y liderato en el Giro 
para el francés Laurent Roux

Felipe RECUERO

El francés Laurent Roux, del 
equipo holandés TVM, es el 
nuevo líder del Giro’98 tras su 
victoria en la duodécima etapa, 
que supone la primera en su 
cuenta particular en la presente 
temporada y también la primera 
de su equipo en la carrera ciclis
ta italiana.

Los 202 kilómetros entre la 
capital de la República de San 
Marino y la ciudad italiana de 
Carpi fueron recorridos por Roux 
en 4 horas, 37 minutos y 8 se
gundos, lo que supone una velo-' 
cidad media de 43,73 kilómetros 
por hora.

Tras él llegaron varios de sus 
compañeros de escapada, con el 
ruso Smetanine al frente, mien
tras que a 42 segundos cruzó la 
línea de meta un primer pelotón 
encabezado por el español Per
diguero al frente, y a 2:22 minu
tos el grupo del hasta entonces 
líder, el suizo Alex Zulle.

Ahora la general sufre un 
vuelco importante en sus prime
ros puestos, pues queda con Roux 
al frente seguido del italiano Noe 
a 19 segundos, Zuellea35, el ruso 
Zintchenko a 38 y el italiano

lar, en el mismo lugar, le impe
dirá acudir a la cita italiana.

La renovación en el equipo 
español ha sido significativa.

Además de los mencionados, 
tampoco estarán Salvador Esquer 
(lesionado), Aitor Etxaburu, Ja
vier Hombrados y Chechu 
Fernández.

Todos ellos artífices del 
subcampeonato de Europa’96.

Los dos primeros compromi
sos de España, ante croatas y hún
garos, son precisamente los que 
más inquietan a Juan de Dios.

«Son dos grandes equipos y 
marcarán nuestra trayectoria», 
aseguró.

Patrik Cavar, extremo dere
cho del FC Barcelona, Nenad 
Klajaic, que milita en el 
Grosswallstadt alemán, y Zlato 
Saracevic, del Badel Zagreb, 
conforman la base sobre la que 
se sustenta la selección croata.

Croacia se clasificó para este 
Europeo como líder del grupo 1 
y ha ultimado su preparación con 
una única competición oficial: la 
Copa de su país, que ganó con 
comodidad.

El partido, que comenzará a 
las 20:00 horas, supondrá ade
más el debut del pívot del FC Bar
celona Andrei Chepkine como 
jugador español en un Campeo
nato de Europa.

Bartoli a 40.
La escapada que resultó ser 

la buena llegaba hacia el kilóme
tro 120, cuando se fueron una 
treintena de corredores, que en 
pocos kilómetros lograron abrir 
un hueco que llego hasta el mi
nuto diferencia que lograron 
mantenerla, ya que hubo buen 
entendimiento y también atrás no 
hubo entendimiento y también 
una ‘montonera’ en la que se vio 
involucrado el hasta entonces 
líder, Zulle, que tuvo que frenar 
bruscamente. Afortundamente 
todo quedo en un susto y en un 
golpe en la rodilla derecha de 
Zulle, al parecer sin importan
cia.

El grupo puntero poco a poco 
se fue reduciendo y a medida que 
se acercaba la meta los tirones 
comenzaron a ser una constante 
sin que ninguno llegará a pros
perar siendo los más consisten
tes los pr)otagonizados por el 
danés Jaermann y el italiano 
Pierdomenico.

En la recta final los compo
nentes de Vitalicio Seguros lo in
tentaron, pero sólo consiguie
ron lanzar al corredor francés 
Roux que se pego a Smetanine 
para superarle al final.
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El Adeslas perdió gran parte de sus 
aspiraciones al caer ayer ante el Alcora 
por 83 a 69, en un partido en el que los 
conquenses mejoraron en su juego
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ITO rom
Las opciones son mínimas y pasan por una victoria ante CASVIy muchas carambolas

EI Sauros Adeslas dice adiós a la 
liga EBA al perder frente a Alcora

Carlos MANGAS

69-SEGUROS ADESLAS 
(35+34): Basaurit (3), Bayo(15), 
Calvo (6), Mercadillo (4) y García 
(15) -cinco inicial- Martínez (2), 
Fernández (3), Torrecilla, Alme- 
nara(l 1), Moya (8), Ángulo (2), 
Cañizares.

. 83- L’ALCORA (44+39): 
Bono (14), Salvado (18), Vico 
(15), Ibáñez (3) y Rubert (5) - 
cinco inicial- Fernando Negre, 
Tena, Beltrán (4), Cordoba (4).

ARBITROS: Miñanay Pérez, 
que pitaron veinte faltas perso
nales a los conquenses, por vein
tisiete de los valencianos. Elimi
nados por cinco faltas a Basaurit, 
por parte del Adeslas y Salvado 
por el Alcora.

INCIDENCIAS: partido de 
la segundajornada del grupo A 
de la liguilla de ascenso a EBA, 
disputado en el pabellón Serrerías 
de Molinade Seguracon poca asis- 
tencia de público, alrededor de 
ciento veinte personas.

Comentario: El partido de 
ayer se presentaba como trascen
dental, gran parte de las últimas 
opciones del Adeslas se jugaban 
ante Alcora, y éstas finalmente 
se difuminaron. El encuentro en 
sí sirvió para comprobar una gran 
mejoría de los jugadores de 
Antonio Rodríguez, respecto del 
día anterior, que sí se pudo ca
lificar de nefasto.

El Adeslas estuvo metido 
siempre en el partido, aunque 
finalmente la faceta física influ
yó notablemente para que la 
balanza se inclinase enfavor de 
los valencianos. El equipo ha 
aguantado hasta que el físico ha 
hecho mella en los conquenses, 
y a partir, de ahí el Alcora se ha 
escapado en el marcador.

En el campeonato de Molina 
de Segura se está viendo unaclara 
preeminencia del juego de forta
leza, de gran contundencia físi
ca, que prima sobre el juego téc
nico y de más calidad. Ahí tiene 
todas las de perder el Adeslas, un 
equipo bien dotado técnicamen
te, pero que ha llegado muyjusto 
en la parcela física a esta última 
cita de la temporada.

El partido de ayer, sí se hace 
una lectura de los factores cla
ves, se decidió fundamentalmente 
en el juego interior, más potente 
el de los valenciano, que domi
naron claramente el rebote, treinta 
y dos, ocho de ellos en ataque, lo 
que significa dobles opciones ante 
la canasta contraria. Los 
conquenses capturaron una 
veintena, ocho de ellos ofensivos. 
El tiro exterior de los conquenses.

F.BRIONES/FOTO-RESEI conjunto conquense termina hoy su participación en Molina de Segura ante los madrileños del Casvi.

mejoró sustancialmente con 
relación al partido frente al San 
Patricio, donde se puede decir 
que se naufragó.

El Adeslas aguantó durante 
muchos minutos sobre la can- 
chaeljuego valenciano, remon
tando ventajas considerables,. 
aunque al final los conquenses 
tuvieron que claudicar ante el 
mayor potencial físicos del 
Alcora.

EI Adeslas concluye hoy, en 
partido que comienza a las doce 
y media de la mañana, su par
ticipación en la ligaEBA, con 
las maletas prácticamente pre
paradas para el retomo a Cuenca, 
ya que las posibilidades que les 
quedan de pasar a semifinales 
son muy pequeñas. Aunque 
desde el punto de vista del téc
nico conquense el primer ob
jetivo se ha cumplido, que no 
era otro que jugar esta fase de 
ascenso, que yade por sí es un 
verdadero premio, y que para 
nada debe empañar la gran tra
yectoria que ha mostrado a lo 
largo de los muchos partidos de 
que ha tenido la temporada 97- 
98. Los conquenses intentarán 
despedirse con una victoria. La liguilla de ascenso se está caracterizando por el predominio del juego físico sobre el técnico. F.BRIONES/FOTO-RES
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El acontecimiento consresará en Cuenca a más de mil pequeños jusadores

La Territorial de Fútbol organiza 
mañana la 1 Fiesta del fútlwl-base

Carlos MANGAS

En la sala de juntas de la 
Federación Territorial de Fútbol 
se presentó ayer a la opinión 
pública la I Fiesta del Fútbol-base, 
que reunirá a las Escuelas Muni
cipales que han participado en la 
competición interescuelas.

El presidente de la Territorial, 
Antonio Escribano estuvo acom
pañado por el alcalde de la ciu
dad, Manuel Ferreros, y el con
cejal de Deportes, Paulino Fer
nández, como principal entidad 
patrocinadora de este encuentro. 
También asistieron otros directi
vos como el vicepresidente eco
nómico, Antonio González, y el 
delegado provincial y el secreta
rio general. El acontecimiento 
reunirá el sábado en las calles de 
nuestra ciudad, a más de un mi
llar de pequeños futbolistas, lle
gados de todos los rincones de la 
Región. Con él se cerrará la cam
paña futbolística de este año.

El presidente Antonio Escri
bano, en su intervención, matizó 
la gran acogida que tuvo, desde 
el primer momento por parte de 
las autoridades conquenses, para 
traerse este acontecimiento para 
Cuenca. Satisfecho, además, por 
ser sede de la federación, "que 
esta I Fiesta del Fútbol tenga lugar 
en Cuenca".

Las escuelas presentes el 
sábado serán un total de diecio
cho comenzando la Escuela de La 
Roda, Albacete, Miguelturra,

La Junta hizo ayer la presentación del 
II Tomeo Regional de fótbol

La Tribuna

El Consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana, pre
sentó ayer de forma oficial el II 
Trofeo de Castilla-La Mancha de 
fútbol, en el que participan los 
clubes regionales de Segunda A, 
Segunda B, cuatro de Tercera 
División y dos de Primera Auto
nómica, y que se inició el pasado 
fin de semana.

Zambrana estuvo acompaña
do en el acto por el Director 
General de Deportes Javier Mar
tín del Burgo, el presidente de la 
Territorial, Antonio Escribano, 
miembros de su directiva y algu
nos representantes de los equi
pos participantes. El Conse
jero explicó que "el año pasado 
se hizo la primera experiencia, 
exitosa, y a la vista de ello repe
timos" y recalcó que "lo que 
pretendemos es configurar el tejido 
regional, que no era habitual, y 
este tipo de acontecimientos con

El presidente de la Territorial presentó el acto de mañana. F.BÆ.R.

Ciudad Real, Puertollano, Valde
peñas, Tomelloso, Bolaños de 
Calatrava, Alcázar de San Juan, 
Jesús de la Ossa, Yunquera, 
Cabanillas, Trillo, Guadalajara, 
Salesianos Las Galenas, Azuque
ca, A.D. Diana de Sonseca, A.D. 
Manantiales, Toledo.

Las escuelas de fútbol agru
pan entorno a los cinco mil fut
bolistas de las categorías inferio
res, en benjamin manejan 854 
licencias, en alevin 1097, en in
fantil 1049 y en cadete 1123 ju
gadores. No estarán todos pre
sentes en Cuenca, pero si una gran 

tribuyen a hacer región y desde 
el punto de vista de los clubes nos 
parece importante ampliar su 
periodo competitivo", explicó. 
"Puede ser un mecanismo inte
resante de financiación directa 
para muchos clubes, que pueden 
recibir una aportación", agregó 
Zambrana, quién señaló que había 
comenzado yalacompetición con 
los choques de ida de octavos (To- 
rrijos-Villarrobledo y Torpedo 66- 
Tomelloso), que se completarán 
este próximo fin de semana. Ja
vier Martín de Burgo agradeció 
a los clubes su participación. "Sin 
su entusiamo y entrega sería di
fícil hacer realidad este trofeo. Ellos 
son el alma de la competición y 
la Consejería ha instaurado esta 
serie de Trofeos para hacer re
gión, hermanar a nuestros equi
pos", recalcó.

Martín del Burgo relató los tro
feos que ya se han organizado - 
fútbol, balonmano, atletismo-, lo 
que se pondrán en marcha -vo

representación, alrededor de mil 
de ellos. Cifras que viene a refle- 
jar, según Escribano, el gran 
impulso y desarrollo que está 
teniendo el fútbol en la Región, 
con un I Campeonato de Fútbol- 
base Interescuelas ha sido un éxito, 
que se clausura hoy. ,

"Estamos poniendo los cimien
tos para que nuestras selecciones 
puedan salir a competir en el 
Campeonato de España, con unas 
condiciones mucho mejores que 
hasta las que hemos tenido, que 
no han sido malas, ya que hemos 
tenido algunos años buenos re

leibol, judo- y afirmó que "que; 
remos ir ampliando las bases de 
participación en las diversas com
peticiones para crear ambiente 
deportivo porque entendemos que 
el deporte es cultura y redunda 
en beneficio en lacalidad de vida 
de nuestros ciudadanos".

Trofeo de la Región

Por su parte, Antonio Escri
bano, presidente territorial de 
fútbol, manifestó su ilusión de que 
"sea el verdadero trofeo de la 
Autonomía, por sistema de Copa 
como existe en otras Comunida
des". A continuación, Escribano 
dio detalles del Trofeo. "Entre el 
31 de mayo y 7 de junio sejuega 
la eliminatoria de los dos campeo
nes de Primera Autonómica, con 
el título de campeón honorífico, 
y los dos segundos que, además 
de jugarse una plaza de ascenso 
a Tercera, dará otro clasificado 
para cuartos", explicó.

sultados. Estamos plantando una 
buena semilla", añadió Escriba
no.

El alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, agradeció a la Federa
ción que hayan designado laciu- 
dad para este evento, que será una 
forma más, a través del deporte, 
de dar a conocer Cuenca al mun
do, comenzando con los peque
ños futbolistas y los familiares que 
les acompañarán.

Cinco mil personas
El vicepresidente económico 

, Antonio González, destacó que 
este acto se circunscribe dentro 
del fomento del deporte en la edad 
más temprana, y que consistirá 
en la concentración de un millar 
de personas, entre jugadores, 
monitores y árbitros, que llega
rán de toda Castilla La Mancha 
en veinte autocares. "Estoy se
guro que meteremos cinco mil 
personas en Cuenca, mil con los 
autocares, y los familiares que 
vendrán a ver a sus pequeños hacer 
el acto de clausura".

El presupuesto de esta fiesta 
tiene 2,5 millones de pesetas 
sufragados por varios patrocina- 
dores, Puma, Coca-cola, Solán de 
Cabras, Junta, Federación, y el 
Ayuntamiento, quién más ha 
aportado, y que servirán para que 
los mil pequeños comienzan, a 
partir de las once de hoy, disfru
tar de una ambiente festivo que 
sirva como colofón a la faceta 
competitiva.

Los ganadores de las elimina
torias Villarrobledo-Torrijos (0- 
0 en la ida) y Tomelloso-Torpe- 
do 66 (1-0) se enfrentarán, en 
cuartos, a Albacete y Toledo y los 
dos ganadores de Primera Auto
nómica a Manchego y Talavera, 
por sorteo, que se desarrollará el 
próximo día 8 de junio en los locales 
de la Federación Territorial.

Escribano sostuvo que los cuar
tos serán a partido único, en los 
campos de los equipos de inferior 
categoría, el 12 de agosto, y las 
semifinales a doble partido, los días 
19 y 23 de agosto, "mientras que 
no hay fecha para la final, que se 
negociará entre los equipos fina
listas, y se jugará en Villarroble
do, Albacete". "La fecha de la final 
no está decidida, sino que se acor
dará entre los que lleguen a la 
final", añadió Escribano, quién 
mantuvo que las bases de compe
tición serán las mismas que las que 
rigen en los estatutos de la Fede
ración Territorial de fútbol".

La Hoz acoge la carrera.

Arranca la 
Décimoprimera 
edición de la 
carrera de la 
Hoz del Huécar

C.MANGAS

En la tarde-noche de ayer el 
Club Atletismo Cuenca convo
có un acto público de presenta
ción de la XI edición de la carre
ra popular Hoz del Huécar, que 
se disputará el próximo día 7 de 
junio, en una prueba que comen
zará a las diez y media de la 
mañana. Gente del club presen
taron los detalles de la organiza
ción de una prueba en la que llevan 
trabajando desde hace seis me
ses. Al acto asistieron los prime
ros espadas del deporteconquen- 
se, Paulino Fernández por parte 
del Ayuntamiento y, Gonzalo 
Pelayo, de la delegación de 
Educación y Cultura provincial.

El presupuesto con el que 
contará la carrera se acerca, como 
en otros años, a los dos millones 
de pesetas, que provienen en su 
mayoría de las instituciones 
públicas, Ayuntamiento, Dipu
tación y Junta de Comunidades. 
La participación será alta, en una 
carrera que se va introduciendo, 
poco a poco, dentro del circuito 
de media maratón, consiguien
do un mayor prestigio año a año.

Más de treinta clubes 
participantes

El Club Atletismo Cuenca 
confía en el éxito de una prueba 
con solera, donde participarán 
más de una treintena de clubes 
llegados de toda España, y cada 
uno de los cuales inscribirá va
rios corredores. En lo que se 
refiere a la presencia de algunos 
atletas de elite la organización aún 
no tiene firmado a ninguno, y 
tampoco es el objetivo primor
dial, ya que si no el presupuesto 
se dispararía. Un corredor ma
rroquí, afincado en Granada y 
queentrenaen el CAR, ganador 
de numerosas medias maratones 
en la temporada. Aunque su pre
sencia se antoja, en estos mo
mentos, bastante lejana. Lo más 
importante es la gran participa
ción que se espera.

Como novedades sustancia
les, son el adelanto del horario 
de la carrera, y aumento de los 
trofeos, como el incentivo a los 
clubes que más corredores incri- 
ban o al corredor más veterano.
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La competición de fútbol-sala ilesa al momento más crucial de la temporada

Puertas Federico Beltrán es el equipo 
más fuerte del Fútbol-sala benjamín

La Tribuna

La competición de fútbol-sala 
tuvo el pasado fin de semanajor- 
nada liguera en varios grupos, tanto 
en la liga senior como en el trofeo 
de benjamines.

En senior el grupo primero 
disputó jornada completa, con la 
victoria de los equipos que encabe
zan la tabla. El líder El Correo 
Conquense venció por seis goles 
a tres a C.D. La Romana, mien
tras que el vicelíder Intelco de
rrotó a San Ciro Zarzuela por un 
rotundo 7 a 3. Ai tercero, el Con
quense le toco descansar. El res
to de la jornada tuvo los siguien- 
tesjesultados: Mesón BarTaban- 
queta, 2-Gabamar, 1; Construc
ciones Triguero, 4-Asociación 
Rooselvelt, 6; Valverde F.S., 2- 
Panadería La Golondrina, 5 y 
Cafetería Gran Vía, 3-Boni Bol 
Tortuga's Mariana, 1.

La clasificación provisional 
queda de la forma siguiente:

1. El Correo Conquense, 59. 
2.Intelco, 57. 3.Conquense, 37. 
4. Panadería La Golondrina, 36. 
5. Caf. Gran Vía, 35. 6. Const. 
Triguero, 35.7. Gabamar, 30.8. 
C.D. La Romana, 25. 9. Mesón 
Bar Tabanqueta, 24. 10. Asoc. 
Rooselvelt, 22. 11. Boni Bol 
Tortuga's, 21.12. San Ciro Zar
zuela, 15.13. Valverde F.S. 7.

Próximajomada: Conquense- 
Boni Bol Tortuga's (Polid. Domin
go, a las 10 horas), Gabamar- 
Const. Triguero (Fte Oro. Sába
do, 16 horas), Asoc. Rooselvelt- 
Valverde F.S. (Fte Oro. Sábado,

18 horas), C.D. La Romana-In- 
telcq (Fte Oro. Sábado, 19 horas) 
y San Ciro-Caf. Gran Vía (Fte Oro. 
Sábado, 17 horas).

En el grupo II se disputaron 
varios partidos aplazados de an
teriores jornadas. De la jomada 
doce se di sputó el Pelaez-Ascon- 
ta, con triunfo para los segundos 
por 8 a 4.

El líder Asconta también jugó 
el encuentro aplazado de la vigé
sima jornada frente a Clementi
na, con empate a dos final. La 
clasificación después de veinte 
jomadas disputadas es lasiguiente: 
1. Ases Asconta, 54.2. Pub Sil- 
davia, 48.3.Peláez Elect.,41.4. 
Pub Revólver, 37.5. La Clemen
tina, 33.6. A.D. Castemares, 24. 
7. Cuenca C.F., 21.8. Diexic Pepsi, 
15.9. Esc. Castillo, 15.10. Co
lón 45,14.11. Infantas de Espa
ña, 8.

Copa Benjamin
La competición de benjamines 

cumplió con la pasada su quinta 
jomada, en los dos grupos, en el 
segundo el líder sigue consolidán
dose día a día, con rotundidad 
sobre sus rivales, al sumar, tras 
su victoria por 5 a 1 frente al C. 
Cuenca de Tenis. El líder suma 
cinco victorias en otros tantos 
partidos disputados, y ha marca
do veinticuatro goles-y ha enca
jado seis. El resto de la jornada 
quedo de la siguiente forma: Ta
banqueta Alie. (Quintanar, 0-Seg.
Gan San Femando, 2 y A.V .Villa

El pasado fín de semana se jugó una nueva jornada en el fútbol-sala conquense.

Román B, 4-Sandalo San Feman
do, 6.

Clasificación: 1. Puertas Fe
derico, 15.2. S andalo S. Feman
do, 9. 3. Seg. Gan, 9.4. AV Villa 
Román B, 4.5. Tabanqueta, 3.6. 
C. Cuenca de Tenis, 1.

En el gmpo primero Carbone

ras F.S. y C.D. La Romana tiene 
una dura lucha por el liderato. El 
líder Carboneras derrotó a Seg. 
Caser por 8 a 0.

La Clementina cayo ante 
MueblesPlazapor2a5, AV Villa 
Román hizo lo propio frente a CD 
La Romana por 1 a 3 y AV Fuente

del Oro venció 3 a 1 a Gas Cuen
ca S. Antón.

Clasificación: 1. Carboneras, 
12.2. CD La Romana, 10. 3. M. 
Plaza, 9. 4. AV Fuente del Oro, 
9.5. Seg. Caser, 8.6. La Clemen
tina, 4.7. AV Villa Román A, 1. 
8.Gas Cuenca, 1.

Villacañas celebra el domingo el 
Campeonato Regional de Motociclismo

La Tribuna

El Campeonato Regional de 
Motociclismo de Castilla La 
Manchasecelebraráen Villacañas, 
que acoge una pmeba por segun
da vez, el fin de semana, en el 
circuito del polígono industrial Las 
cabezas, de la citada localidad 
toledana.

Coincidiendo con el Día de la 
Comunidad se disputará una prue
ba motociclista de carácter nacio
nal, con la celebración de carre
ras en 50, 75, 125 cc y motos 
clásicas.

En total cinco carreras donde 
se destacan la de Motos Clásicas 
de Competición, que conservan 
las mismas características técni
cas de la época en que competían. 
Las más modernas datan del año 
71, y los aficionados podrán pre
senciar la evolución de marcas 

legendarias en en el universal 
mundo de las motos, Montesa, 
Ossa, Bultaco, Ducati, Norton, 
Matchles, MV Augusta, BMW, 
Triump que dieron muchas tar
des de gloria en todos los circui
tos de carreras.

Durante dos días, Villacañas 
será uno de los centros de aten
ción del motociclismo español, con 
una prueba que comenzará el 
sábado con la sesión de entrena
mientos libres y cronometrados, 
prevista para las cinco de la tarde 
y hasta las siete.

La mañana del domingo se
guirán los entrenamientos 
cronometrados desde las 9 a las 
11 de la mañana, para decidir las 
poles de las distintas carreras, que 
comenzará, lo que es en sí la 
competición, a partir dej medio
día, y que durará aproximadamen
te hasta las tres de la tarde.

En el circuito de Villacañas se 
darán cita pilotos de toda Espa
ña, así como algunos castellano- 
manchegos, destacando al local 
Francisco Prous, que competirá 
en Clásicas.

Aprovechando el acto, se 
presentará oficialmente al Cam
peón de España de Motocross 
Julián Simón.

Las carreras podrán ser pre
senciados, de forma gratuita, por 
todos los amantes de este depor
te, asi mismo la organización ha 
previsto, junto a las instalaciones 
del campo de deportes municipal, 
una zona de acampada, con to
dos los servicios. Será el lugar de 
descanso de todos los moteros que 
acudan hasta Villacañas, recreando 
un gran ambiente festivo-motero 
en la noche anterior a la carrera, 
fomentando las relaciones entre 
gente de todos los puntos del país. El circuito de Las Cabezas, escenario de la prueba de motociclismo.
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SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional______________ 091
Comisaría de Policía................ 23 23 02
Policía Municipal...................... 22 48 59
Guardia Civil_______________ 22 05 00
Protección Civil____________ 22 25 11
Bombi 

[01 

SER V

íros.....................................

ICIOS SANITARIOS

22 1080

Cruz Roja............................. 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSAI

AGUA

.UD...................................

, ELECTRICIDAD

22 34 51

Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad.................

y

TRANSPORTES

22 09 54

RENFE 22 07 20
Estación autobuses................... 22 70 87
Vehículos de alquiler...............

ADMI NIS TRA CION

23 41 48

Ayuntamiento de Cuenca........ 21 16 00
Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 2041
OMIC 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

Jefatura de Tráfico................... 22 21 56
Delegación de Defensa...........  21 21 12
Oficina de Turismo 23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia 22 2051
Trabajo y Seg. Social..............  22 02 12
Asuntos Sociales 22 32 61
Industria y Energia................... 17 88 00
Agricultura 178300
Cultura................... ...................... 21 2149
Sanidad 21 2000
Diputación Provincial............... 17 71 77

TELEFONICA
Averias......................................... 002
Información 003
Oficinas 004
Despertador.....................   096

VARIOS
Correos.................................................. 22 40 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio........................   22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06
Recogida de Residuos.............. 23 19 36
Cámara de Comercio 22 23 51
Fundación de ayuda contra 
la drogadicción 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional 91 562 04 20
Ayuda en Carretera 91 742 12 13
Tele-Ruta..................................... 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

1461.- Batalla de Towton, en la que murieron 28.000 hombres y fue la • 

más sangrienta de la guerra «de las Dos Rosas» entre los York y los 

Lancaster (1455-1485) por la sucesión a la Ctórona de Inglaterra.

1660.-Carlos n de Inglaterra es proclamado rey.

1692.- Batalla naval de La Hogue. ; ■

1791.- Revolución francesa: se habla por primera vez del lema «Liber

tad, Igualdad, Fraternidad», en la Sociedad de Amigos de los Derechos 

Humanos.

1808.- Guerra de la Independencia: el pueblo de Cádiz se levanta en 

masa pidiendo armas para atacar a la escuadra francesa en la bahía.

1913.- Estreno en Paría de «La consagración de la Primavera», de 

Stravinski, con coreografía de Nijinski.

1914.- Mueren 1.023 de las 1.467 personas que transportaba el trasatlántico 

«Empress of Ireland», en el estuario del río San Lorenzo, en Canadá.

1928.- Despega de Tablada (Sevilla) el «Jesús del Gran Poder», con los 

capitanes Jiménez e Iglesia, que en 24 horas ininterrumpidas de vuelo 

recorrieron la distancia entre España y la india.

1928.- Descubrimiento de la nueva gruta de Santillana del Mar.

1937.- Guerra Civil: Se establece la censura de prensa en la España 

nacional.

1968.- Finalizan 28 días de revuelta estudiantil, el «Mayo francés». 

1985.- Mueren 39 personas y 117 resultan heridas en el estadio Heyssel 

(Bruselas), antes de iniciarse el encuentro final de la Copa de Europa 

de fútbol, que la Juventus ganó al Liverpool.

1988.- Comienza en Moscú la «cumbre» Reagan-Gorbachov en la que 

se firmó un acuerdo sobre notificación previa de lanzamiento de misiles 

intercontinentales y otro sobre verificación conjunta de pruebas ató

micas.

1991.- Mueren nueve personas y 19 resultan heridas por la explosión 

de un coche-bomba lanzado por ETA contra la casa-cuartel de la Guar

dia Civil en Vich (Barcelona).

- Miguel Delibes obtiene el Premio Nacional de las Letras.

1992 .- Francisco Nieva, primer dramaturgo galardonado con el Premio 

Príncipe de Asturias de Ias Letras.

1996 .- Benjamin Netanyahu, es elegido primer ministro de Israel con 

el 50,4% de los votos.

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Españolen la sala de exposiciones tem
porales.
§5 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 14 de junio
Circulo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación.
Exposición de los alumnos de Emilio 
Morales.
Del 2 al 7de junio.
Antiguo Convento de Las Carmelitas 
Exposición de Victoria Santesmases. 
"Travesías".
Del 15 al 31 de rnayo.
II Bienal Internacional de Teatro de 
Actor en Cuenca (BITA'98).
Asociación Amigos del Teatro.

- Día 5 de junio. Pasacalles en el par- 
que de los Moralejos.
- Día 6 de junio. Teatro de calle infan
til en la Plaza Mayor a las 12:30 de la 
mañana.
Teatro nocturno de calle en la Plaza 
del Romero a las 22:30 horas.
- Día 7 de junio. Teatro de calle a las 
19 horas en la Plaza Merced.
- Día 8 de junio. Representación en el 
Auditorio de la obra "Zigurat" por 
Zotal Teatre (Barcelona).
III Jornadas de Teatro Aficiona
do
Centro Social de Villa Román
- 2 de junio. "Maribel y la extraña fa
milia"^.

- 3 de junio. "Nueva fábula de la ci

garra y la hormiga" y "Conquista de 
Cuenca por Alfonso VIH"
-Día 4. "Homenaje a Federico García Lorca"
-Día 5. "Entremes del mancebo que casó con 
mujer brava" y "Fabulilla de secreto bien 
guardado".
Galería de Arte Pilares
Exposición de Antonio Saura. 
Del 22 de mayo al 24 de junio.
Sala de Exposiciones Lope de Vega 
Exposición colectiva. 
Del 11 al 30 de mayo.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición de pintura de Silvia Mercé. 
Del 16 de abril al 31 de mayo.

Café Central
Exposición de óleos de Laura Berlanga.
Del 10 al 31 de mayo.
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AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

902-10 17 68__________

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha).
Infórmate 902-10 17 68

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

11.- Administrativos
2.- Servicio Domestico 
3,-Dependientes
4.- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios Bolsa de la Propiedad

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al no veno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

L. F.A.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publicaeste 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L.S.P.

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .-Varios
4 .- Agradecimientos

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4,- Varios

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca- 
toriade ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL- 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingreso.
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos.
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10

1768 _____________

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate 
902-10 17 68__________  

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convocato
rias. Infórmate 902-1017 
68___________________ _

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68_______________ 

ELECTRICISTA. Con 
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68 .________  

TRANSPORTISTA Ob

ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68__________ 

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68 _________ 

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Cuenca

TfnoL969i2X47^

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE BARI 
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los niños 
reciben gracias para el 
cuerpo y para el alma; 
los jóvenes, apoyo y 
orientación; los enfer
mos recobran la salud 
o reciben alivio y con
formidad. Por ti las fa
milias faltas de paz o 
atormentadas por la ne
cesidad encuentran so
lución satisfactoria. 
Gracias por tu interven
ción.

S.G.L.

ORACION A SAN 
.TUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
AI noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

INSERTE SU PUBLI
CIDAD EN LA TRI
BUNA DE CUENCA

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, «sos, locales, rucas rusticas, 

Traspasos. Alquajeres, Valoraciones, Hipotecas, ere.
Gestion Y Asesoramcnto iNMOBiuAnio

Carretería, n.’ 3,1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VÈNTÏ

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA

COOPERATIVA AL
FONSO VIH, chalet de 
4 plantas, 4dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

FERMIN CABALLE
RO, 3 dorm., calef., as
censor, trastero, gara
je, mucha luz.

9007

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga
raje.

MARIANO CATALL 
NA, 80 m2, 3 dorm., 
calef., soleado. 
7.800.000 ptas.

REYES CATOLI
COS, 3 dorm, calef., 
trastero, reformado, 
exterior. 8.000.000 
ptas.

SAN MARTIN, 250 
m2, casa de 3 plantas, 
para reformar, vistas al 
auditorio, 14.000.000 
ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras

tero, garaje, calef. exte
rior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA- 
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
calef, garaje.
REPUBLICA A^ 

GENTINA. Atico, 140 
m2, 7 dorm, ascensor, 
soleado.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete),próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza,calefacción, 
NUEVA OCASION.

DIEGO JIMENEZ. 3

dormitorios, calefac
ción, soleado, OCA
SION^________ -

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

\ esta oportunidad.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO_______________  

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

RAMON Y CAJAL. 2

dormitorios, ascensor, 
calefacción, EC0N0- 
MICO.

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1* 
planta. '_________

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios intere
santes. ,

RIO CAB RIEL. 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

SANLAZARO, casade 
3 dorm, para reformar, 
ECONOMICA.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garíye

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2 dorm, calef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 

3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2, 6 
dorm, 3 baños, jardín, 
calef, bodega, vistas a 
la Hoz del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2 baños, co
cina amueblada, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIAYCO- 
LON: Dúplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, calef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, calef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.__________  

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

COLON: 175 m2, 4 
dorm, 2baños, salón con 
chimenea, calef, traste
ro, seminuevo.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial

San José), 3 dormi, 2 
baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150 m2,1“ planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
pati o, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON.Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE
RESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

La Tribuna
de Cuenca
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1/D wi n” 5
INMOBILIARIA ROMERO

Ges Ión yAscsúramiento hmobiliario 
Coinpra-venia, pisos, tocales, fincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoradoncs. Hpctócas

to Cervames, 7. bajo 
Telél. 969/ 22 70 85 - 22 M 54 
Fax. 96» 22 70 05 16004 CUENCA

VENTA DE PISOS ■

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 2 dorrn. garaje, tras
tero, aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorrn, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorrn, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorrn, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

CZ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi- 
pos.

C/ CAÑETE. 1 dorrn, sin 
calefacción, sin ascensor, 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

CZ CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

CZCARRETERIA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorrn, 
baño y aseo.

CZ CARRETERIA, 2 dorrn, 
calef central, parquet, ascen
sor.

CZ CERVANTES, 4 dorrn, 
baño y aseo, para reformar.

CZ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

CZ DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorrn, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

CZ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorrn, para reformar, econó
mico.

CZ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorrn, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

CZ DOCTOR FERRAN, 4 
dorrn, céntrico, calefacción 
central, trastero.

QFERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorrn, ascensor, cale
facción.

CZHNOS BECERRIL, piso 
+ apartamento de 40 m2, 3 
dorrn, 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

CZHNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorrn, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

CZ HNOS BECERRIL, 3 
dorrn, 2 baños, garaje y tras
tero.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

CZ JORGE TORNER, 4 
dorrn, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

CZ JORGE TORNER, 3 
dorrn, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

CZ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

CZ LAS TORRES, 2 dorrn, 
abuhardillado, reformado.

CZ LORENZO GOÑI, 4 
dorrn, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. CZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4dorm,2baños,

garaje, trastero.

CZPARQUE SAN JULIAN, 
4 dorrn, baño y aseo, gara- 
je-

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorrn, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorrn, garaje, tras
tero, calefacción central.

CZ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4dorm, 
calefacción central, traste
ro.

CZ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P° S. Anto
nio), 4 dorrn, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

CZ PLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

CZ PLAZA DE LA MOR- 
QUERA, 4 dorrn, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

CZ PRINCESA ZAIDA, .3 
dorrn, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

CZ PUERTA VALENCIA, 
1 dorrn, salón, cocina y baño, 
reformado.

CZ RAMON Y CAJAL, 3 
dorrn, buhardilla de 35 m2.

CZ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorrn, calefacción 
individual.

CZ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorrn, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

CZRESIDENCIALS.JOSE, 
110 m2,4 dorrn, garaje, tras
tero, nueva construcción.

CZ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorrn, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

CZ SANTA ANA, 3 dorrn, 
calefacción central, trastero.

CZ SANTA INES, 5 dorrn, » 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4 dorrn, gara
je, trastero, calefacción.

CZ SANTO DOMINGO, 1 
dorrn, cocina amueblada, 
calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

CZ SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorrn, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

CZ SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

CZ SANTA LUCIA, 2 dorrn, 
reformado, económico.

CZ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción individual, gara
je, trastero.

CZ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

CZ SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

CZ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

CZ SUBIDA SANTI AGO, 2 
dorrn, calefacción indivi
dual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda -f 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

CZ TERUEL, 5 dorrn con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

CZ TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorrn.

CZ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO. 4 dorrn, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ V ALERIA, 3 dorrn, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION

VILLALUZ, 3 dorrn, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIALLOSRIOS, 
viviendas unifamiliares,EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^___________________

CASAS Y CHÀLETS

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorrn, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorrn, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorrn, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS. PARCELAS VARI AS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA. ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorrn, 4 baños.

CAÑADA-MOLINA, chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorrn.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, .5 dorrn, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2.

PEÑARROTA, 2. ! 00 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra -i- 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda + 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorrn, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcela con 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

COLEGIADO 9009
INMOBILIARIA 

CZ COLON, 76. 1° 
Tfno: (Esquina Cuatro

969.23.22.48 . Caminos) 
• * * 16002. CUENCA

PREGUNTENOS POR NtULS I RA EXTENSA OFERTA 
DE FINCAS RUSTICAS, NAVES, LOCALES. SOLARES, 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

(ARCAS PUEBLO) 
180 m^. Jardín Garaje 4 dormitorios. 

Armarios empotrados.
13.000,000 ptas.

SANTIAGO LOPEZ. 3 
dormitorios, ascensor, 
calefeacción, exterior.

TIRADORES. 3 casa a 
estrenar, vistas casco an
tiguo.

AVDA. SANJULIAN. 4 
dormitorios, garaje y tras
tero.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA, Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. 
S. José), 3 dormitorios, 
garaje, trastero. Desde 
17.400.000.____________

COLON, apartamento de 
2 dormitorios, trastero.

económico.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefacción 
central. Mucha luz.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA. 
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR. 
6.000.000 ptas.

MORALEJOS (dúplex), 
110 m2, 4 dormitorios, 
garaje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2, 5 dormitorios, cale
facción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90

m2, 4 dormitorios, cale
facción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, 
casa para reformar, 3 
dormitorios, 2 plantas.

RAMON Y CAJAL. 
Todo exterior. Cámara de 
45 m2.

RAMON Y CAJAL. 3 
dormitorios, exterior.

REPUBLICA ARGEN
TINA 120 m2. 4 dormi
torios. REFORMADO

REYES CATOLICOS. 
75 m2.3 dormitorios, ca
lefacción individual. EX- 
TERIOR. 8.000.000.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, 
calefacción, garaje.

RIO CAB RIEL, 4 dormi
torios, garaje, trastero, 
gran terraza.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2, 4 dormitorios, 2 ba
ños, garaje, trastero, 
EXTERIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RIO GABRIEL. 90 m2, 
4 dorrn. garaje, trastero, 
EXTERIOR.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, 
patio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor

mitorios, terraza, calefac
ción individual, reforma
do.

CARRETERÍA (nuevos 
aestrenar), 5 dormitorios, 
garaje opcional.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DIEGO JIMENEZ, 3 
dormitorios, calefacción, 
reformado.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, 
calefacción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

EDIFICIO ALEGRIA, 2 
y 4 dormitorios, garaje y 
tratero.

FERMINCZ\BZ\LLERO, 
185 m2, calefacción, as
censor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casas 
nuevas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormi
torios, 80 m2, ascensor, 
calefacción, vistas Hozdel 
Júcar.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, todo exterior, 
6.300.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefac
ción, camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, as
censor, calefacción. Des
de 8.100.000.

ANDRES DE CABRE
RA. 3 dormitorios, 70m2, 
reformado. Buen precio.

CAÑETE, 90 m2, 3 dor
mitorios, mucha luz, 
9.000.000.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, ca
lefacción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormi
torios, calefacción, 
8.300.000._____________

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

VILLA LUZ, 3 dorrn. 
garaje y trastero. Como 
nuevo.

VENTAS 
PUEBLOS

LA ATALAYA

Cooperativa de 
Chalets en parce

la de 750 m^ 
13.095.000 ptas.

VENTAS PUEBLOS 
PALOMARES. Chaletde 
lujos 400m-. de vivienda, 
700 m^ de parcela

FUENTES. Casa de 400 
m^ en plantas centro del 
pueblo.

ARCAS. 5 dormitorios, 
garaje, 400 m^ de parce-

las.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pis. 
NUEVO_______________

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plan
tas reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

MAJADAS, CASA A 
ESTRENAR 300 m2, 5 
dormitorios, garaje, 2 WC, 
buen precio.

PALOMERA

Apartamentos de 
1 y 2 dormitorios 
a estrenar desde 
5.000.000 ptas.

LOCALES 
Y -

■(NAVES ■

COLON, 30 m2 
5.250.000.

COLON, 50 m2, 
8.250.000.

M” MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 ptsZm2.

FERMÍN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, pri
mera línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y al
quiler desde 50.000 ptsZ 
mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, des
de 47.000 ptsZm2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, ven
ta y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 + 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE. 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

SOTOS 
CHALET

CON PISCINA,
FRUTALES,

3.000 M2
DE

TERRENO

ESTA SECCION 
ESTA

RESERVADA
EXCLUSIVA-

MENTE A 
PROPIETARIOS 

DE FINCAS Y
■ AGENTES

COLEGIADOS 
DE LA PROPIE

DAD
INMOBILIARIA
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La actuación de ayer en la plaza de 
toros madrileña aúpa a José Tomás al 
peldaño definitivo para tomar el trono 
del toreo TOROS

Tras una buena faena al primero, cortó las dos orejas a su sesundo, un sran toro para un sran torero

José Tomás salió a hombros de las 
Ventas y se alzó triunfador de San Isidro
Un inspiradísimo y valiente 
José Tomás se alzó ayer 
triunfador, por segundo año 
consecutivo, de la Feria de 
San Isidro, con otra clamo
rosa salida a hombros, que 
le aupa aipeldaño definitivo 
para tomar el trono del to
reo.

Juan Miguel NÚÑEZ

Manuel Caballero: estoca
da (palmas) ; y pinchazo y esto
cada (silencio).

Vicente Barrera: estocada 
algo trasera (silencio); y pincha
zo, otro hondo y descabello (si
lencio).

José Tomás: pinchazo y es
tocada (dos avisos, petición in

suficiente de oreja y aclamada 
vuelta ai ruedo); y pinchazo y 
estocada (dos orejas).

LLeno de «no hay billetes» 
en tarde de nubes y claros. Co
rrida número veinte, fuera de 
abono por ser «la de la Prensa» 
y un día después del «petardo» 
más grande de la feria, como para 
quitarle las ganas al más fanáti
co de los aficionados. Y sin 
embargo, un día más, se agotó 
«el papel»

El primer toro de José Tomás 
el de Gavira, tuvo nobleza por 
el pitón izquierdo, pero, funda
mentalmente, sosería. Era muy 
difícil hacer faena con «trans
misión», como se dice ahora. 
Pero la hizo.

El secreto, muy fácil para él: 
valor, valor y valor. Y buena 

apostura. José Tomás se pasó al 
toro cerquísima, lo que provo
có mucha emoción. La muleta 
siempre en la cara para ligar los 
pases, y, aun cuando el toro no 
repetía, se notaba que había com
penetración entre el hombre y 
la fiera.

Úna faena muy seria, segui
da entre siseos por la expecta
ción que precedía a cada inicio 
de serie, coreadas todas final
mente por «olés» de satisfacción. 
Hubo también «parones», un 
circular invertido, y es que 
aguantó y alargó la embestida 
lo que no hay en los escritos No 
importó el fallo a espadas ni los 
dos avisos, pues la vuelta al ruedo 
como premio fue de clamor.

Claro que lo gordo estaba to
davía por venir. Sucedió en el 

último. Un gran toro para un gran 
torero. Quizás sobren o falten pa
labras para narrar la emoción de 
un toreo tan auténtico, de valor 
y arte inigualables.

Los lances a pies juntos, sin 
inmutarse. No se puede torear 
más cerca. Y ya muleta en mano, 
pura ensoñación. A pesar de un 
desarme en los inicios, la faena 
fue perfecta. Una tanda de 
estatuarios con el remate de uno 
del desprecio pusieron la plaza 
en ambiente. Y de ahí para arri
ba en el toreo fundamental de 
derechazos y naturales, acámara 
lentísima.

El público en pie. «Olés» y 
ovaciones de verdadero frene
sí. Tanta pasión por la entrega y 
sinceridad del torero como por 
la perfección de su obra. José To

más, rey del toreo. Entronizado aun 
a pesar del pinchazo que precedió 
a la estocada. Le concedieron las 
dos orejas por absoluta unanimi
dad, y Cornelias, la Puerta Grande.

Dada la tónica general de la 
corrida, aunque de diferentes ga
naderías, parejos los toros en ex
trema sosería, ni Caballero ni 
Barrera, pudieron entrar en 
profundidades.Caballero llegó a 
estructurar faena en su primero con 
temple y cierto gusto, pero pudo 
más la falta de contenido del ani
mal. Barrera, igualmente muy dis
puesto en el complicado sobrero 
de Giménez Indarte. Y valiente, 
muy quieto como él acostumbra, 
en el manso quinto al que alargó 
tal vez demasiado la faena.

La ilusión de la feria se mante
nía por José Tomás. Y así fue.

w^fes Lotería Nacional sorteo 
tWl SORTEO DEL JUEVES pH^ffeí

PRIMER PREMIO 
NÚMERO 

06720

PESETAS SERIE

60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000
60.000.000

1."
2.“
3."
4.’
5."
6.“

SORTEO DEL DÍA 28 DE MAYO DE 1998

Seis series de 100.000 billetes cade una 
Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las seis 

series de los números premiados» clasificados por su cifra final 
Estos premios podrán cobrarse hasta el día 28 de agosto de 1998. INCLUSIVE

PREMIO ESPECIAL 
NÚMERO 

06720

PREMIO ACUMULADO 
PESETAS SERIE FRACCIÓN

100.000.000 1." 9.®

^ 1 ® ©IT © 1
Número PesetasiNúmero PesetaslNúmero Pesetas Número Pesetas Número Pesetas|Número Pesetas Número Pesetas|Número Pesetas Número Poswlas|Número Peactoo

06700........... 55.000
06710........... 55.000
06720 .. 60.000.000
06730........... 55.000
06740........... 55.000
06750........... 55.000
06760........... 55.000
06770........... 55.000
06780.......... 55.000
06790........... 55.000

06701...........55.000
06711...........55.000
06721 ....1.355.000
06731 ...........55.000
06741...........55.000
06751...........55.000
06761 ...........55.000
06771 ...........55.000
06781...........55,000
06791...........55.000

06702........... 50.000
06712........... 50.000
06722......... 100.000
06732........... 50.000
06742........... 50.000
06752........... 50.000
06762...........50.000
06772........... 50.000
06782............50.000
06792........... 50.000

06703..........65.000
06713.........  55.000
06723........105.000
06733.......... 55.000
06743.........  55.000
06753.........  55.000
06763.......... 55.000
06773.......... 55.000
06783.........  55.000
06793.......... 55.000

06704.......... 50.000
06714.......... 50.000
06724........100.000
06734 .........  50.000
06744.........  60.000
06754.......... 60.000
06764.......... 50.000
06774 ......... 50.000
06784.......... 50.000
06794.........50.000

06705...........50.000
06715...........50.000
06725.........100.000
06735...........50.000
06746...........50.000
06755...........50.000
06765...........50.000
06775...........50.000
06785...........50.000
06795...........50.000

06706.......... 50.000
06716.......... 50.000
06726........ 100.000
06736...........50.000
06746.......... 50.000
06756.......... 50.000
06766.......... 50.000
06776.......... 50.000
06786.......... 50.000
06796.......... 50.000

06707...........50.000
06717...........50.000
06727.........100.000
06737...........50.000
06747...........60.000
06757...........50.000
06767...........50.000
06777...........50.000
06787...........50.000
06797...........50.000

06708..........50.000
06718..........50.000
06728.......100.000
06738..........50.000
06748..........50.000
06758..........50.000
06768..........50.000
06778..........50.000
06788..........50.000
06798..........50.000

06709..........50.000
06719... 1.300.000
06729...... 110.000
06739..........50.000
06749..........50.000
06759..........60.000
06769.......... 50.000
06779..........50.000
06789..........60.000
06799..........50.000

1 N S T R

Terminaciones Terminaciones
6720......... 250.000 6721............80.000
720............80.000 521............30.000

20..-......... 25.000 721............30.000
0.............. 5.000 1  5.000

Terminaciones
6722.......... 50.000
322.......... 25.000

Terminaciones
6723.........  55.000

03...........16.000
3.............5.000

Terminaciones
6724 .........  50.000

614.......... 25.000
44......... 10.000

Terminaciones
6725...........50.000

Terminaciones
6726.........50.000
916.........25.000

Terminaciones
6727..........50.000

47..........10.000

Terminaciones
6728.........50.000

388.........25.000

Terminaciones
6729..........60.000
049.......... 25.000
469..........25.000
489..........35.000
719..........25.000
29.......... 10.000
59.......... 10.000
89.......... 10.000

Comprueba si la facha dal sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior do 
la lista coinciden con los do su billete o décimo.

En cada columna, y sólo en ella, estén todos los premios y reintegros que han 
correspondido a todos los números que terminan con la cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente en la

CCIONES PARA LA CONSULTA DE EST 
columna encabezado con un uno, los premios Indicados en la columna son los que eo - 
rreaponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3." Vea al en la columna de números aparece el que Ud. Juega y, si así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el Importe total de loa premios que han correspondido a 1 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro inm e- 
d lata mente anterior a estas instrucciones.

A LISTA
4 • SI no esté su número completo puedo toner premio en el grupo terminaciones. 

SI las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la derecha en - 
centraré el total do premios que han correspondido a todos los números que terminan 
con esas cuatro cifras. ,

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no las hay, proceda en la 
misma forma con les terminaciones do tres cifras, en su caso con las do dos y, finalmon -

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

i www.ford.es

Multi Opció/1 es el sistema inventado por Ford paro disfrutar siempre 

de coche nuevo. Hoy más de 2.5.000 clientes avalar, la seriedad 

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. Informate, en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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SAIÍD

Seguirán el modelo de recetas oficial 
de la Seguridad Social para prescribir 
los medicamentos financiados y la 
receta blanca, que se introdujo en 
1.993, para los no financiados

La Comisión revisó la lista de fármacos excluidos de la financiación pública

Polémica por la recela única en 
la Comisión del Medicamento
La posibilidad de que el Sistema Nacional de Salud im
plantase la receta única, donde los médicos prescribirían 
tanto los tratamientos financiados por la seguridad social 
como los que debe pagar el usuario, provocó ayer la 
polémica entre los miembros de la Comisión para el Uso 
Racional del Medicamento, reunida en Sanidad desde 
primera hora de la tarde.

Efe-Madrid
Antes de la reunión, el direc

tor general de Farmacia, Fede
rico Plaza, desmintió «categóri
camente» este supuesto y afir
mó que las recetas seguirán como 
están: «el modelo de recetas 
oficial de laSeguridad Social para 
prescribir los medicamentos fi
nanciados y la receta blanca, que 
se introdujo en 1.993, a raíz del 
primer decreto de financiación 
selectiva de medicamentos, para 
los no financiados».

La Comisión de Uso Racio
nal del Medicamento, que cuen
ta con 44 miembros represen
tantes de las administraciones 
sanitarias, sindicatos, organiza
ciones sociales y profesionales, 
así como de la industria farma
céutica, revisó ayer la lista de 
medicamentos excluidos de la fi
nanciación pública.

El director general de Farma
cia confirmó que el debate del 
listado de medicamentos se cen
tra ahora en casos concretos de 
tres grupos terapéuticos: antihe- 
morroidaíes, laxantes osmóticos 
y asociaciones de colirios con 
antiinfecciosos y corticoides.

Estos grupos, señaló Plaza, se 
discuten hoy en el Pleno de la 
Comisión por iniciativa conjunta 
de su órgano colegiado, la Co
misión Permanente, que se re

El conseller de Sanidad confirma 
que estudia censar a los seropositivos

Efe-Barcelona

El conseller de Sanidad de la 
Generalitat, Eduard Rius, con
firmó ayer que las autoridades 
sanitarias españolas estudian es
tablecer un censo de personas 
seroposisitivas para conocer el 
número real de infectados, una 
iniciativa que ha partido de 
Catalunya.

Según Rius, si se aprueba este 
registro, los médicos deberán 
declarar a las personas que sean

unió el pasado 18 de mayo.
En esa reunión de hace diez 

días, se planteó la posibilidad de 
implantar la receta única, medi
da con la que estaban de acuer
do Farmaindustria y los Conse
jos Generales de Médicos y 
Farmacéuticos, según denunció 
hoy un representante de la Pla
taforma para la Defensa de la 
Sanidad Pública, que acudió al 
Ministerio de Sanidad para ex
presar su protesta por este mo
tivo.

Laportavoz de Sanidad de IU, 
Angeles Maestro, miembro de 
esta Plataforma, calificó de «es
tafa» y «atraco a mano arma
da» que la sanidad pública lle
gara a implantar una receta en 
la que el paciente desconociera 
si su medicamento está financiado 
o no hasta el momento de llegar 
a la farmacia.

«Este sería un acuerdo de 
intereses, ya que al Consejo de 
Médicos no le interesa que el 
facultativo asuma la función de 
explicar al paciente que su me
dicamento no está financiado 
públicamente, y de la industria, 
que pretende que la receta de 
siempre siga amparando todos 
los fármacos, aunque no estén 
financiados», añadió Maestro, 
quien anunció que su Grupo 
pedirá en el Congreso la com
parecencia urgente del ministro 

seropositivas, como se hace 
actualmente con los enfermos a 
los que se ha manifestado y han 
desarrollado él Sida, o con otras 
que tienen esta consideración. 
Remarcó que su puesta en mar
cha no será una medida fácil 
porque hay que preservar la 
confidencialidad de los afecta
dos y evitar situaciones 
discriminatorias, igual que aho
ra se hace con los que padecen 
la enfermedad.

Para el conseller de Sanidad,

Existen dos tipos de recetas: para fármacos fínanciados y para los que no.

de Sanidad para que explique la 
situación.

En declaraciones efectuadas 
antes del comienzo de la Comi
sión, Pedro Díaz Chavero, repre
sentante de la Unión General de 
Trabajadoes (UGT), consideró 
este supuesto como «el colmo» 
e indicó que «parece que el mi
nistro está a las órdenes de Far
maindustria».

El representante de la Orga
nización de Consumidores y 
Usuarios, Rafael Urialde, expre
só también su «total oposición» 
ala supuesta implantación de una 
receta única.

Por su parte, el director téc
nico de la patronal de la indus

con esta declaración obligatoria 
se mejorará el conocimiento sobre 
cuál es el alcance real de esta 
epidemia, ya que hasta ahora los 
datos que se tienen son estima
ciones que se hacen a partir del 
número de enfermos.

Por otro lado, el secretario del 
Plan Nacional sobre Sida, Fran
cisco Panas, se reunió con los 
coordinadores de sida de las co
munidades autónomas para es
tudiar la posible creación de ese 
registro de portadores de VIH.

tria farmacéutica, Juan Manuel 
Reol Tejada, defendió esa hipo
tética receta y reconoció que 
«aunque es polémica, creemos 
que garantizaría la libertad de 
prescripción de los médicos» y 
añadió que el facultativo no es el 
responsable de que el ciudada
no tenga que pagar o no por el 
tratamiento que le indiquen.

La Comisión de Uso Racio
nal del Medicamento comenzó sus 
trabajos con un retraso de una 
hora, a causa de la huelga de 
controladores aéreos, que no 
permitió llegar a las 12.00 horas, 
como estaba previsto, a algunos 
de los representantes de las 
Comunidades Autónomas.

Parras dijo a Efe que «el tema 
no está cerrado y que desde el 
Plan Nacional se aboga por la 
conveniencia de crear el regis
tro, que en España existe, desde 
1985, sólo para casos declara
dos de la enfermedad».

En España se estima que hay 
unos 120.000 portadores de VIH, 
señaló Parras, quien subrayó que, 
en algunos países europeos, existe 
registro de portadores desde que 
comenzó a detectarse la enfer
medad.

Más de dos 
millones de 
personas sufren 
incontinencia 
urinaria

Efe-Madrid

Más de dos millones de per
sonas en España sufren un deseo 
incontrolado de orinar y la in
capacidad de retener la orina 
antes de llegar a un aseo, seña
laron ayer especialistas en un 
seminario sobre incontinencia 
que tiene por título «rompiendo 
el tabú».

El doctor David Castro, coor
dinador del grupo de Urodina- 
mia de la Sociedad Española de 
Urología, dijo en rueda de prensa 
que el problema de la inconti
nencia tiene solución y que la 
inhibición de los pacientes hace 
que el porcentaje de enfermos 
tratados sea mucho menor de 
lo esperado.

El bajo número de consultas 
ante este problema contrasta 
con la cifra estimada de enfer
mos con este problema en todo 
el mundo, más de cincuenta 
millones de incontinentes, un 
problema que tiene diversas 
causas.

Un 12% de los incontinen
tes son mayores de 65 años, 
aunque también es frecuente en 
mujeres de edad media con hi
jos, colectivos de discapacita
dos tanto físicos como menta
les, niños con eneuresis, proble
mas prostáticos y lesiones neu
rológicas.

En mujeres, entre los 35 y 
los 45 años hay un 20% de ellas 
con esta disfunción, aunque sólo 
un 0,32% consultan al médico 
porque piensan que no tiene 
solución, desconocen el trata
miento y tienen vergüenza de 
decir lo que les pasa.

El gasto sanitario por la in
continencia es muy elevado y 
sólo en pañales absorbentes se 
gastaron el año pasado 45.000 
millones de pesetas.

Navarra se 
opone a que la 
S.S. financie 
el Viagra

Efe-Pamplona

El consejero de Salud y por
tavoz del Gobierno de Navarra, 
Santiago Cervera, manifestó 
ayer su oposición a que la Se
guridad Social financie las pres
cripciones de «Viagra» para 
«ocio y disfrute».

Cervera cuestiona además 
en un comunicado la propaganda 
que se hace de esta píldora 
cuando aún se encuentra en 
Europa en fase de evaluación, 
en la que Navarra colabora con 
un estudio de la incidencia del 
fármaco en diabéticos y ha 
solicitado otro en hipertensos.
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Tendrá este año una incidencia 
especial en el público infantil, 
que podrá disfrutar de numerosas 
actividades y talleres

La Feria del Libro permanecerá abierta hasta el próximo 14 de junio

La "fiesta de la cultura" abre
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CÜLTÜRA
Raimon: "Estuve 
por todos lados, 
pero nunca 
en Portugal"

Javier GARCÍA

sus puertas hoy en Madrid
La Feria del Libro de Madrid, que inaugura hoy el Prínci
pe Felipe, será, como cada año, la librería más grande, en 
la que se ofrecerán cerca de 750.000 títulos, y una «fiesta 
de la cultura» en la que participarán más de doscientos 
escritores que firmarán sus obras. Así lo explicó a Efe el

director de la feria, Jesús García Beyon, quien espera que 
este año, si el tiempo no lo impide-teniendo en cuenta su 
comportamiento actual-, se superen los records de la edi
ción de 1997, cuando fue visitada por 2,5 millones de 
personas y se vendieron casi 500.000 ejemplares.

Efe-Madrid
Alo largo de los diecisiete días 

que durará la feria, los visitan
tes podrán recorrer los 458 ex
positores, de los que 195 corres
ponden a librerías, 197 a edito
res, 52 a distribuidores y 14 a 
organismos oficiales, en los que 
podrán acercarse al noventa por 
ciento de la producción literaria 
nacional.

Durante la Feria se celebra
rán homenajes a Pedro Lain 
Entralgo, Antonio Galay Rafael 
Borrás, debates, conferencias y 
otros actos en las carpas insta
ladas en el Paseo de Coches del 
madrileño Parque de El Retiro.

Pero para Jesús García, la 
Feria del Libro tendrá este año 
una incidencia especial en el 
público infantil, que podrá dis
frutar de numerosas actividades 
y talleres, como el de encuader
nación.

Exposiciones de ordenadores 
antiguos, libros en soporte elec
trónico, servicios permanentes 
de bibliografía, la presentación 
del proyecto de aldea digital en 
la carpa del Ministerio de Cul
tura o la celebración del cente
nario de Federico García Lor
ca, en la de la Oficina que coor
dina esta efeméride, serán otras 
de las actividades principales de 
la Feria.

Una larga lista de escritores 
para todos los gustos se acer-

Podrán encontrarse todas las novedades literarias.

carán al Paseo de Coches del 
Retiro para firmar sus obras, 
entre otros el último Premio 
Cervantes, Guillermo Cabrera 
Infante, José Saramago, Mario 
Benedetti, Antonio Gala o Ana

María Matute, y los ganadores 
de los últimos premios literarios 
como Paul Preston, Sergio Ra
mírez, Eliseo Alberto, Manuel de 
Lope, Juan Manuel de Prada y 
Lucía Etxeberria.

El director de la Feria del Libro 
animó a todos los aficionados a 
la lectura a acudir a esta «fiesta 
de lacultura» que hasta el 14 de 
junio se celebrará en Madrid, la 
más importante de cuantas se 
celebran en países de habla his
pana.

Novedades 
literarias

Los visitantes de la Feria, 
ubicada en El Retiro, podrán ad
quirir en ella todas las noveda
des literarias que se han presen
tado en las últimas semanas, un 
buen número de novelas y tex
tos de los escritores más cono
cidos y de otros no tanto, junto 
a reediciones.

Los centenarios que se ce
lebran este año -especialmente 
los del 98, Federico García Lor
ca y Felipe II- tendrán sin duda 
una presencia destacada, al igual 
que las obras ganadoras de los 
últimos premios literarios, entre 
los cerca de 750.000 títulos que 
ofrecerán los casi 500 exposi
tores.

En definitiva, son libros de 
todos los estilos y para todos los 
gustos los que se pueden adqui
rir en la Feria del Libro, con el 
aliciente añadido de que, por unos 
días, los lectores podrán man
tener un contacto directo con sus 
autores preferidos y pedirles que 
les dediquen sus obras.

El cantautor valenciano Rai
mon ofreció en la noche de ayer 
en el Centro Cultural de Belem, 
en Lisboa, el primer concierto en 
Portugal alo largo de sus 36 años 
dedicados a la canción. Pero no 
ha sido sólo su primer concierto 
en el país vecino, sino también 
la primera vez en sus 57 años de 
vida que pisa suelo portugués. 
Y todo a causa de la celebra
ción del día de Cataluña en la ex
posición lisboeta, que llevó a la 
Generalitat a organizar su reci
tal.

«Cuando viajo es para can
tar y cuando no trabajo me que
do en casa», dijo el intérprete de 
Xativa para explicar su curiosa 
ausencia del país vecino que, 
durante los tiempos más popu
lares de Raimon en 1974, vivía 
además una revolución que fue 
símbolo de los ideales que él 
representaba. «Entre el 74 y el 
76 recibí invitaciones para venir 
pero no pude, a pesar de que tenía 
ganas. Son cosas que pasan: te 
vas a Japón, aNueva York, pero 
no a lo que tienes más cerca». 
Una cercanía cuando menos 
geográfica, porque Raimon re
conoció que desde Cataluña o 
Valencia «hay una cierta distan
cia y como visión general Por
tugal queda muy lejos» . «La ten
dencia ha sido siempre haciaParís 
o, desde hace algunos años, 
Nueva York».

Su caso es aún más especial 
porque, a excepción de 10 días 
pasados una vez en Sicilia, nun
ca ha hecho turismo en su vida: 
«a todos los demás sitios he ido 
expresamente para cantar des
de que tenía 21 años». Para 
Raimon «la presencia de la rea
lidad portuguesa en los diarios 
de España es muy escasa», aun
que la celebración de la Expo está 
permitiendo «airear» otras co
sas al margen de la feria, como 
la música, la literatura o la pin
tura.

"El niño gusano", pop 
aragonés del de siempre

El bestiario doméstico de Picasso 
reunido por vez primera en un libro

Carlos DEL AMO

«El niño gusano» no es un ser 
mitológico ni un bicho raro, sen
cillamente son cinco zaragoza
nos que hace otros tantos años 
se unieron para rescatar lo que 
ellos mismos llaman pop de siem
pre y que vuelven a presentar 
ahora en su tercer disco, «El 
escarabajo más grande de Eu
ropa». Sergio Algora (voces, 
coros y teclados), Sergio Vina- 
dé (guitarras, coros y teclados), 
Mario Quesada (bajo y xilófo
no), Andrés Perruca (batería y 
percusiones) y Paco Lahiguera 
(guitarras, coros y teclados) cul

tivan un pop del que aseguran 
que triunfó en los 80, «el de la 
nueva ola de Gabinete Caligari 
y Golpes Bajos», dijo el cantan
te. «Ahora se lleva mucho el 
rock, el guitarreo y la música de 
baile, pero aunque el pop está 
un poco denostado, la gente creo 
que tiene ganas de oirlo, pero del 
bueno», añadió. «Falta cultura 
de pop en España, eso es muy 
preocupante. En los años ochenta 
hubo una postura de acercamien
to y gente como Alaska y Radio 
Futura hizo temas que ahora til
darían de pedantes y surrealis
tas, como ocurre con nosotros», 
indicó.

Efe-Málaga

Los numerosos y diversos 
animales que acompañaron ai 
pintor Pablo Ruiz Picasso des
de su nacimiento en Málaga hasta 
su muerte en la ciudad francesa 
de Mougins y que quedaron plas
mados en su obra han sido re
unidos por primera vez en el li
bro «Picasso. Bestiario de com
pañía».

Editado por la Fundación 
Pablo Ruiz Picasso de Málaga, 
bajo la dirección del investiga
dor Rafael Inglada, el libro re
coge un estudio «exhaustivo e 

ilusionado» de los animales que 
convivieron con el pintor mala
gueño, especialmente perros y 
gatos, aunque también hubo en 
su vida monos, palomas, tortu
gas y sapos.

Igor y Kaboul, los perros afga
nos de los últimos años de vida 
en la casa de Notre Dame de Vie; 
el sapo que habitaba en el jar
dín; el gato de Jacqueline; la 
tortuga Héloise; el dálmata de 
Vauvenargues, la lechuza, la 
cabra inmortalizada en la famo
sa escultura y Lump, el perro 
teckel, son algunos de los prota
gonistas del libro que giran en 
tomo al pintor malagueño.

Son, en total, 45 reproduccio
nes de obras de Picasso y de 
fotografías con los animales, 
aderezados en ambos casos con 
textos del propio artista mala
gueño, como aquel en el que 
descriljía al «perro con tantas 
cabezas tan flaco y panzudo que 
cualquiera diría que no lo has 
visto nunca».

Inglada afirmó que ha inten
tado trasladar «la intimidad y la 
vida cotidiana» de Picasso a 
través de estos compañeros de 
viaje, a los que ha dedicado más 
de seis meses de investigacio
nes y de recopilación del mate
rial.
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Se proyectará la película "Las aventuras de Marco Polo"

La ruta de la seda en 
La Noche Temática

Desde el siglo I a. de C. hasta 
1650, una red de vías comercia
les recorrió el continente 
euroasiático, desde China a las 
riberas del Mediterráneo, en lo 
que constituyó el principal itine
rario de caravanas entre Oriente 
y Occidente. Por esta red que 
recibió a finales del siglo XIX el 
nombre de Ruta de la Seda, tran
sitaron comerciantes chinos, ára
bes, persas, judíos y turcos.

EI camino era terrestre y cru
zaba toda Asia a lo largo de 8.000 
kilómetros. Aparte de la activi
dad mercantil, esta mítica red 
comercial fue una formidable vía 
de transmisión cultural. La Ruta 
facilitó un flujo constante de ideas, 
arte, literatura y religiones.

La Noche Temática de hoy 
rememora la historia de la Ruta, 
que siguió en el siglo XIII el 
explorador veneciano Marco 
Polo, a través de dos documen-

ÍI

José PRIETO

Will Smith, protagonista de "Independence Day".

"Las aventuras de Marco Polo".

tales: «El esplendor de la seda» y 
«Tras la pista de las caravanas», 
así como a través de los ojos del 
largometraje «Las aventuras de 
Marco Polo», que protagoniza 
Gary Cooper.

«El esplendor de la seda» 
(1998), de los alemanes Stefan 
Niemanh y Karin Dohr, aborda 
a lo largo de 43 minutos el pro
ceso de fabricación de la seda, 
que los chinos inventaron hace 
5.000 años.

China guardó celosamente el 
secreto de la producción de la seda 
durante 3.000 años, justo hasta 
el siglo VI de la era cristiana, 
cuando el secreto esquivó fron
teras y llegó al continente euro
peo. La película de 1938 «Las 
aventuras de Marco Polo» está 
dirigida por Archie Mayo e in
terpretada en los principales 
papeles por Gary Cooper, Sigrid 
Curie, Basil Rathbone y Alan 
Hale.

La historia comienza en la 
segunda mitad del siglo XIII 
cuando varios comerciantes 
venecianos ponen sus miras en 
las mercaderías de Oriente. Los 
hermanos Polo se adelantan a sus 
competidores enviando a China 
al hijo de uno de ellos: Marco Polo.

"Independence Day", esta 
noche, en Canal Plus

J, PRIETO

El guionista y director 
Roland Emmerich («Stargate») 
recuperó en la superproducción 
«Independence Day», que hoy 
estrenará Canal + a las 22.00 
horas, el alma de las cintas 
antiguas sobre la supuesta in
vasión de la Tierra por 
extraterrestres en la década de 
los 50.

Los efectos especiales de 
«Independence Day» son el 
mayor atractivo de la cinta que 
comienza el 4 de julio, aniver
sario de la declaración de in
dependencia de Estados Uni

dos, cuando una nave alienígena 
proveniente del espacio llega al 
planeta Tierra con la intención de 
destruirlo. En el filme se encuen
tran las aventuras, la ciencia-fic
ción y el drama.

Otro de los atractivos de la 
película reside en el actor Jeff 
Goldblum («La Mosca»), Bill 
Pullman («Casper»), Will Smith 
(«El Príncipe de Bel-Air») y Harry 
Connick Jr. («Copycat»). Por otro 
lado, el documental «Nue va York, 
la ciudad de las ratas», que Ca
nal + emite hoy a las 19.08 ho
ras, nos conduce a la Gran Man
zana donde viven catorce millo
nes de ratas.

"Pacto de muerte"
Tele 5. 15,50
Dir: Ralph Hemecker. Int: 

Matt McCoy, Shari Shattuck, 
David Ackroyd, Thomas Wagner. 
USA, 1993.

Ted Beamont, comandante de 
vuelo quiere divorciarse de su 
rnujer Marla, que es la propieta
ria de la compañía aérea para la 
que trabaja. Ella no quiere divor
ciarse y ante las intenciones de 
su marido quiere modificar algu
nos puntos de su acuerdo 
prenupcial. Ted mantiene una 
relación con su auxiliar de vuelo 
Lisa. En una escala Ted conoce
rá a una atractiva mujer, Herin, 
que también quiere divorciarse, 
más que eso, quiere matar a su 
marido que también es piloto. 
Mantendrán una tórrida aventu
ra. Ella planeará el crimen per
fecto para eliminar a su iparido, 
pero para ello necesita la cola
boración de Ted.

"Nunca hables con extraños"
Tele 5. 21,35
Dir: Peter Hall. Int: Rebecca 

de Mornay, Antonio Banderas, 
Dennis Miller. USA-Canadá, 

1995.
Sarah Taylor, una psicóloga 

criminalista, conocerá a un mis
terioso hombre que la seducirá: 
se trata de Tony Ramírez, un 
extraño hombre del que se ena
morará. Rápidamente se produ
cirán en ella cambios bruscos de 
personalidad, los cuales se verán 
reforzados por las incesantes lla
madas telefónicas anónimas que 
perturbarán su vida.

Rebecca de Mornay.

"Las aventuras de Marco 
Polo"

La 2. 23,00
Dir: Archie Mayo. Int: Gary 

Cooper, Sigrid Gurie, Basil 
Rathbone, Ernest Tmex, Binnie 
Barnes, Ann Graham. EEU. 
1938.

Transcurre el siglo XIII en 
Venecia cuando Marco Polo, el 
hijo de un famoso mercader de 
telas, se embarca en la aventura 
de viajar hasta China y comer
ciar con los tejidos de su padre. 
Una vez allí, consigue ganarse la 
amistad del emperador y ser nom
brado gobernador de la rica ciu
dad de Yang-chow, en la que per
manece durante tres años. Sin 
embargo, su misión no termina 
aquí, ya que su mecenas le envía 
con objetivos especiales a países 
como Birmania, Tíbet y la India.

"Más allá de la pasión"
Antena 3. 00,40
Dir: Jonathan Sanger. Int: 

Shannen Dogherty, William 
Devane. EEUU. 1992.

Lori Brindell,atractivajoven, 
inicia un romance con Ed 
Bledshot, un hombre maduro

mucho mayor que ella. En un 
principio todo parece marchar 
bien, pero poco a poco, Lori co
mienza a adoptar una actitud 
posesiva e incluso intenta apar
tarle de sus amistades.

"El derecho a matar"
La Primera. 03,00
Tras una reunión en la que se 

ha negociado una importante 
venta de armas, es asesinado uno 
de los participantes. Antes de 
morir es trasladado aun hospital 
por un jugador de póker profe
sional. Este hombre se verá en
vuelto en el asunto, ya que va
rios pistoleros desean matarle con 
el fin de evitar que cuente lo que 
ha visto.

"Aventuras del barbero de 
Sevilla"

Antena 3. 03,00
Dir: Ladislao Vajda. Int: Luis 

Mariano, Lolita Sevilla.
Sevilla siglo XVIIL Fígaro es 

un joven barbero y sacamuelas 
que posee una voz privilegiada, 
lo que le ha permitido ganarse una 
gran popularidad entre sus veci
nos.

"Los Walton se reúnen"
Tele 5. 03,00
Dir: Jack Shea, Int: Richard 

Thomas, Ralph Waite, Michael 
Learned. USA, 1972. 1963.

Montaña Walton, Virginia. 
Los Walton se reúnen para cele
brar el día de acción de gracias. 
John Boy aprovecha la ocasión 
para presentar a su familia a Janet, 
su novia de Nueva York. Tam
bién regresa su hija Elizabeth, que 
estudia en Europa. Pero se pro
duce el magnicidio del presiden
te John F.Kennedy y ésto afecta 
a la familia Walton.

"Splendor"
La 2. 03,15
Dir: Ettore Scola, Int: Marcelo 

Mastroianni, Massimo Troisi, 
Marina Vlady, Paolo Panelli.

El ‘Splendor’, un cine de ba
rrio que ha conocido épocas glo
riosas, está a punto de cerrar. Su 
propietario, que de niño monta
ba junto con su padre un cine 
rodante en las plazas de los pue
blos, ha resistido todo lo que ha 
podido, pero las deudas, los im
puestos y la falta de público le 
han obligado a claudicar.
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La programación de hoy
La Primera tvel La 2 u Antena 3 ^ Tele5 75 Canal + •=& Tele Madrid ‘
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06,00 CANAL 24
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09,10 LOS
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10,00 CAFE CON
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11,25 SABER VIVIR 
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13,50 NOTICIAS 
13,55 INFORMATIVO 
Mi TERRITORIAL 
hlMi> CORAZON DE
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15,00 TELEDIARIO-1 
15,49 EL TIEMPO

06,30 EL DESAFIO DE i
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07,30 CON MUCHA 
M ¿MARCHA

LA BANDA DE

LAS AVENTURAS
DEL T-REX

09,30 EMPLEATE A
M I FONDO
10,00; TV EDUCATIVA:
ffll l LA AVENTURA 
M i DEL SABER 
11,00 LA PELICULA DE 
Mi LA MAÑANA
Si íl «¿Qué ha sido de 

Joy Morgan?»
13,00 CON MUCHA 

MARCHA
15,00 CLUB DISNEY
1111 Espacio infantil.
15,05 SABER Y GANAR

06,10 ESCUELA DE 
MODELOS

07,00 NOTICIAS 
0730 CLUB

MEGATRIX 
09,30 EL KANGURO 
iiaDEA3Z 
10,00 EL PRIMER

CAFE / - 
10,55 UN MENU DE

SIETE 
ESTRELLAS

1135 LA FAMILIA 
BIS HOGAN 
í13,CÍ0 EL COCHE

FANTASTICO 
14,00 COSAS DE 
ilil MARCIANOS 
14,30 COSAS DE 

MaCASA';i.r' 
(Serie) ; 1 .

15,00 NOTICIAS

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
YESPACIOS 
PROMOCIONALES 

06,00ENTRE HOY Y 
IISJMAÑANA 
llBlnformativo.
06^25LAS NOTICIAS

Ó9,20LA COCINA CON 
1 IFUNDAMENTO 
^9,30VACAC10NES EN

EL MAR 
MaSerie. J 
10,30CAMINO DE 
|i lAVONLEA 
11,30DIA A DIA 
14,00EL JUEGO DEL 
OHEUROMILLON 
14,30 LAS NOTICIAS 
BliBEspacio \ : 

informativo.

07,35 ABC WORLD 
jíNEWS CON
PETER

08,00 AVANCE.
¿REDACCION 

08,10;(P+ó-Xó:) 
O9,OOBELESERIE:

Madison . ' ■
09,30 CINE: «The fool 

(el especulador)» 
11,45 CINE: «EI cuchitril 
BiBde Joe» 
13,00 PROGRAMA MAS 
1110 MENOS 
IBlMULTIPLICADO 
B1ÍO DIVIDIDO
1330 LOS 40

: PRINCIPALES 
14,15 REDACCION.

NOTICIAS 
Informativo.

07,30 TELEEMPLEO
07,45 TELENOTICIAS
08,00 BUENOS DIAS
B BMADRID
093^TELEEMPLEO

B(Repetición)
09,30 A SABER
10,00 TELENOTICIAS
10,45 MADRID DIRECTO
11y15 EN TELA DE 

JUICIO
12,30 COMPAÑERAS DE
ÍB-¿iPIS0 :
6111 Serie
12,50 CYBERCLUB:
11 ’^Espacio Infantil 

- Tom y Jerry 
-Garfield

llBB- Doraemon: El gato 
cósmico

13,55 TELENOTICIAS 
Informativo.

«

5

15,55 CALLE NUEVA 
16,4ÓLEONELA

(Nueva Serie)

i i Diego Bertie, 
Monica 
Domínguez, Ana 
Bertha Espin.

18,00 DIGAN LO QÚE 
DIGAN 
Con 
Jaime Bores.

19,05 NOTICIAS
19,10 EL FLECHAZO 
20,00 GENTE
21,00 TELEDlARIO-2 

Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 

< de la jornada.
21,45 EL TIEMPO

15,40 GIRO DE ITALIA 
Carpi-Schio 
(Etapan®13) 

0,15 EL ESCARABAJO 
: VERDE

"Doñana, un mes 
después del 
desastre 
acoiógico" 

17,50 PARA 
NOSOTROS 

19,00; SIM BAD 
(Episodio n°3) 

19,30 LA 2 EN EL 
TEATRO 

20,00^ BALONMANO.
CAMPEONATO 
DE EUROPA 
Croacia - España 
Desde Italia, 

i primer partido de 
la final.

15,40 EXTRA ROSA 
; iiSiPrograma 

presentado por 
Rosa Villacastín y

1111 Ana Rosa < 
i 11 Quintana.
16,30 EN ANTEN A

presentado por 
Inés Ballester.

1730 MAREA ALTA 
1835 LOS SIMPSON 
1835 DE TRES EN 

TRES 
Concurso.

19,35 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie.

20,30 IMPACTO TV
21,00 NOTICIAS 

Espacio 
informativo.

15,15AL SALIR DE

BMSerie. ' • ¿ 
15,50TARDE DE CINE 

1111 «Pacto de <
lUmuerte»

D: Ralph
1 BHemecker

1: Matt McCoy, 
lUShari Shattuck; ' 
17,45DIAGN0STIC0

ASESINATO 
¿■"iSehe.

18,30ANA
20,00EL SUPER.

HISTORIAS DE
TODOS LOS

BDIAS
Serie.

20,30LAS NOTICIAS

informativo.

14,30 MAS DEPORTE 
mi Espacio 

deportivo.
15,30 CINE: «La
BlBí camioneta»
17,06 CINE:
;BB «Microcosmos»
18,18 PIEZAS: Imagina
BBB’98
19,08 DOCUMENTAL 
BB NATURALEZA:
IB lNueva York, la 

ciudad de las

20,00 TELÉSERIE: 
El mundo de
Dave.

2030x0 + PLUS
2130 REDACCION.
; NOTICIAS

Espacio 
informativo.

15,30 CON T DE TARDE 
BlBlMagazine diario 
B¿; Bpresentado por
11 BTerelu Campos.
17,40 LA HORA DE MARI 
mBiPAu
19,00 MADRID DIRECTO 
B.BBlnmaculadaQalván 
11 By Alipio Gutiérrez

son,
B¿ respectivamente, 

¿presentadora y 
reportero de este

Bprograma 
Binformativo.

20,30TELENOTICiAS 
¿Informativo

¿ ¿presentado por 
Alfonso García y 

¿ ¿¿Susana Pfignsten,
¿ ¿Bque resumen la 

actualidad del día.

21,53 CONTRARRELOJ 
22,00 ESTRENO

CANAL+: 
«Independence

D: Roland 
Emmerich.

BB B: Will Smith, Bill

0032 CINE:
B B «Phenomenon»
02,21; PIEZAS:

Robin.
0235 CINE X:
B «Las perversiones 
B de Dalila»

03,47 CINE:
¿«Striptease»

05,40; CINE:
1 v «Mecánicas 

¿BBB celestes» ' 
07,04 PIEZAS:

Nacido sin esquís

21,30 SUCEDIO EN
• MADRID
¿ Programa semanal

especializado en 
¿sucesos, que
analiza María José 

¿Navarro.
O1,3OTRE1NTA 

MINUTOS 
Extenso análisis 

¿ sobre un asunto de 
¿actualidad

02,00 TELENOTICIAS
02,05 TELE-EMPLEO
02,20 CINE.SALA DE 

¿MADRUGADA
04,00 INFORMACION 

CULTURAL DE LA
¿ COMUNIDAD DE
¿ MADRID

«
g

21,50 ENTRE 21,30 BALONCESTO.
NARANJOS a íLIGA ACB

B >i(Play off)^
Ultimo episodio de tau Cerámica
esta serie vitoria- TDK

1 protagonizada por Manresa
Toni Cantó y Nina. 23,00 LA NOCHE

00,05 ESPECIAL TEMATICA
GLORIA ESTEFAN La ruta de la seda

01,15 TELEDIARIO-3 03MCINE CLUB.
Informativo.

02,00 EUROCOPS REPERTORIO {1)
\ "Rapto en París" ~ «Splendor»
03,00 CINE DE Marcello

1 MADRUGADA MMastroianni,
1 «El derecho a j ^Marina Vlady.
r B matar» V.O.S.
1 1980/92 minutos 05,00 CINE CLUB.
| Francia ( ^SESION DE
1 D: Jacques Deray - REPERTORIO (11)1 1: Alain Delon, «Mimi metalúrgico,
1 Dalila Di Lazzaro M '^herido en su
|04,35 TELEDlAR10-4 honor»

21,30 LA CARA
: DIVERTIDA
00,40 CINE

; M «Más allá de la 
pasión».
D: Jonathan 
Sanger.
1: Shannen 
Dogherty, William 
Devane.

11 EEUU. 1992.
01,30 NOTICIAS 
Miilnformatlvo.
03,00 CINE

«Aventuras del
i barbero de

Sevilla».
D: Ladislao Vajda 

ÜiB 1: Luis Mariano,
Lolita Sevilla. 
ESP/FRA. 1955.

04,30 TELEVENTA 
05,00 CINE

21,30 TELECUPON
21,35 CINE CINCO 

ESTRELLAS 
«Nunca hables con 
extraños»

i D: Peter Hall
I: Rebecca de

: 1 Mornay, Antonio
1 Banderas.

23,35 LA NOCHE POR 
DELANTE

02,30 ENTRE HOY Y 
MAÑANA
Espacio 
informativo.

03,00 MADRUGADA DE 
CINE

- ^B^i-os Walton se

04,30 INFOCOMERCIAL 
05,00 ANTONELLA.

Telenovela 
: argentina.

N

Venta de 
neumáticos

G 
U ¡¡OFERTA!!

Gran surtido 
en llantas

Reparación 
de vehículos

Pol. Ind. "Los Paloneares, C/£, n’ à 
TeIf.: (969) 23 28 92 

CUENCA Accesorios 4x4

MUL

GESTION SANCIONES DE TRAFICO. S.L.

ES LA HORA DE DEFENDER SUS MULTAS 
NOSOTROS NOS OCUPAREMOS

DE TODOS SUS TRAMITES.
CUENCA:

i Cabañero, 24 - Ap(lo. de correos 116
Telef.: (969} 22 50 48 - 32 25 86 - Fax: (969) 22 50 48

TAPICERIA 
IOS PORCHES"

C/ Reyes Católicos, 45 
Telf.: (969) 23 19 73 

16003 CUENCA
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José Molina visitó ayer LA TRIBL'NA

Tormentas
Termina sin damos cuenta 
este extraño mes de mayo 
entre los truenos y rayos 
de una constante tormenta.

En San Isidro la Feria, 
con tufillo a fraudulenta 
ha convertido a Las Ventas 
en tormenta poco seria.

Ese coso tan añejo 
hoy día sufre en su entorno, 
más que tormenta, bochorno 
con tan insulsos festejos.

Tormenta, que entre otros 
males
nos vistió el mundo del toro 
de agua, granizo y oro 
que no son tonos normales.

Tormenta de los cabales 
hinchas que fueron a Holan
da.
Tormenta, la de esa panda 
de inversores orientales.

Abusan de la confianza 
de quien no ha «pisao» El Batán. 
Menos mal que el Abellán 
nos devuelve la esperanza.

Y José Tomás; 
...y poco más.

ultima

La UE prorroga 
la cláusula de 
salvaguardia para 
el sector del ajo

Efe - Albacete

La Comisión de Agricultu
ra de la Unión Europea apro
bó hoy por vía de urgencia una 
nueva claúsula de salvaguar
dia para el sector del ajo que 
restringe hasta mayo de 1999 
las importaciones de China. 
Según informó ayer la Unión 
de Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha (UCA- 
MAN) en una nota'de prensa, 
también se ha fijado el límite 
máximo de entrada del ajo 
asiático en el mercado comu
nitario en 12.000 toneladas 

» anuales.

Carretería

Aprovechando su visita a ia ciudad para celebrar una reunión con Asaja- de 
la que damos cuenta en nuestras páginas interiores -, José Molina, presidente 
regional de ¡CAM-Nueva Izquierda, se acercó a la redacción de LA TRIBUNA 
para conocer nuestras instalaciones, como ya han hecho otros anteriormente, y 
al personal que en ellas trabaja y con quienes compartió unos minutos de
conversación.

CC.OO: en CLM hay aún una alta
tasa de eventualidad en el empleo

Efe-Toledo

El secretario regional de 
CCOO, Juan Antonio Mata, dijo 
ayer que parte de los objetivos 
de los acuerdos sobre estabili
dad en el empleo se han cum
plido en el primer año de apli
cación, aunque todavía hay una 
tasa alta de contratos eventua
les en la región.

Mata explicó en rueda de 
prensa los acuerdos adoptados 
por la ejecutiva regional de 
CCOO, que se reunió el miér
coles, en donde se analizó la 
repercusión en Castilla-La 
Mancha de los acuerdos sobre 
estabilidad en el empleo, entre 
otros asuntos.

El empleo creció en la re
gión un 4,2 por ciento durante 
1997, lo que supone un 1,2 
puntos por encima de la media 
estatal, situándose la tasa de 

paro en el 18,6 por ciento. En 
cuanto a la evolución de lacón- 
tratación, en 1997 se firmaron 
318.000 contratos, de los que 
21.800 fueron fijos, mientras 
hasta abril de este año este 
porcentaje ha crecido en dos 
puntos. Según dijo Mata se 
deberían establecer medidas 
penalizadoras en el caso de que 
se hicieran contratos eventua
les que no respondieran a las 
verdaderas necesidades de la 
empresa.

Por otra parte, en la reunión 
de la ejecutiva también se tra
tó la campaña que va a llevar 
a cabo el sindicato en contra 
de la reforma del IRPF que 
pretende el Gobierno y que para 
CCOO es un «caramelo en
venenado». Se van a repartir 
en los centros de trabajo car
teles y trípticos con el lema «Si 
pagan menos los que más tie
nen *tendremos los mismos

F. BRIONES/FOTO-RES

servicios públicos? No». Mata 
dijo que con esta campaña se 
pretende impedir que las Cor
tes Generales aprueben esta 
reforma del IRPF.

En la reunión del sindicato 
también se habló sobre las 
manifestacines que hizo el di
putado regional del PP Do
mingo Triguero en un pleno de 
Ias Cortes regionales y que 
según Mata «no tienen justifi
cación». Triguero dijo de los 
sindicatos, entre otras cosas, 
que «entre todos juntos (UPA, 
COAG, CCOO, UGT, PSOE 
elCAM) caben en un taxi (...) 
y lo que pasa es que a CCOO 
y UGT les interesa la crispa-

El empleo creció en la región un 
4,2 por ciento durante 1997

Tazos
* Felicitar a la provincia de 

Salamanca por la capitalidad 
europea concedida por el Unión 
Europea.

* Un título por el que Sa
lamanca llevaba luchando va
rios años y que bien se mere
ce.

* Y es que aunque Cuen
ca no tiene nada que envidiar 
a las demás ciudades, es jus
to reconocer las maravillas 
jenas como desde lejos re

conocen las nuestras.

* Al margen de esto, vara
palo ayer a ETA...bueno, a 
algunos de sus "mantenedo
res".

* De todos modos, impor
tante y un paso más en la lu
cha contra los terroristas.

* Sin olvidamos del famo
so Camino del Rocío.

* Ayer comenzó su anda
dura hacia la Blanca Paloma 
y entre tamboriles y sevilla
nas los rocieros realizarán el 
"paseo".

* ¿Es que esa gente no 
trabaja o es que es fiesta re
gional? ¡Qué país! 

ción social y las algaradas po
líticas, porque muchos de ellos 
son liberados de otras empre
sas públicas que cobran del 
dinero de los demás y con ese 
argumento se van a la huelga y 
ese día no van a trabajar».

Mata indicó que el próximo 
lunes se entrevistarán con la 
presidenta de las Cortes, Ma
ría Blázquez, y escribirán car
tas a los responsables regio
nales del PP para que reprue- 
ben las palabras de Triguero y 
le insten a que se excuse públi
camente ante el Pleno de las 
Cortes regionales por sus ma
nifestaciones sobre los sindica
tos.
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